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LANÇAMENTO
Para O LÍDER, hoje é uma data histórica. Estamos circulando o Jornal O LÍDER em São 

Miguel do Oeste e toda a região da Associação dos Municípios do Extremo Oeste de Santa 
Catarina (Ameosc).  Um novo jornal com o mesmo formato e linha jornalística de Maravilha. 
Sua primeira edição contém 72 páginas, com colunistas novos e com cadernos variados. Todo 
a cores nos mesmo moldes do aqui implantado. É o nosso primeiro seguidor de muitos que 
virão. Uma imprensa forte se faz com gente forte, e isso a comunidade regional conhece e sabe 
da sua estrutura. O LÍDER está consolidado e sua maior força é a credibilidade! 

O PRIMEIRO ANO DO JORNAL O 
LÍDER EM SÃO MIGUEL DO OESTE

Competência não é uma questão cronológica, são atos e ati-
tudes concretas. Neste primeiro ano de atividade em São Miguel 
do Oeste e toda a região da Ameosc. O LÍDER tem sido pautado 
pelo respeito, dignidade e acima de tudo, por levar a verdade, re-
gistrando os fatos como realmente acontecem aos seus leitores. 
Chegamos para ser um porta-voz de todos, indistintamente. Nos-
sa maior riqueza são os nossos leitores, e a esses o nosso compro-
metimento.  “Compromisso com o leitor, compromisso com a no-
tícia”. O Líder São Miguel do Oeste um ano de sucesso absoluto...

Quem nunca pediu indicação de um profissional?
Pedir indicação de um profissional gabaritado está cada 

vez mais normal, tanto para o mundo empresarial quanto 
para prestação de serviços sem vínculo empregatício. Além 
da análise do currículo, há também em questão da “confian-

ça”. Por isso, no momento da contratação não é válida apenas 
a capacitação ou a experiência, mas também a importância 
do popular QI “Quem Indica”. Dai a necessidade de quando 
deixar um emprego deixá-lo com dignidade.

Neurocirurgião volta do 
coma e se convence que 
há vida após a morte

Um neurocirurgião americano nunca acreditou em vida 
após a morte até passar por uma experiência dramática. Ele 
entrou em coma profundo, teve visões de uma espécie de 
paraíso, e voltou convencido de que existe vida do outro 
lado.

O que existe depois que a vida acaba? Para o neuroci-
rurgião Alexander Eben, a morte sempre significou o fim 
de tudo. Ele entende do assunto: foi professor da escola de 
medicina de Harvard, nos Estados Unidos, e há mais de 25 
anos estuda o cérebro.

Sempre tinha uma explicação científica para os relatos 
dos pacientes que voltavam do coma com histórias de jor-
nadas fora do corpo para lugares desconhecidos. Até que 
ele próprio vivenciou uma delas. E agora afirma: existe vida 
após a morte.

Nova diretoria da Subse-
çã Regional da OAB toma 
posse em São Miguel do Oeste

Com a presença de advogados dos municípios da região que 
compõem a Subseção da OAB de São Miguel do Oeste/SC ocor-
reu a posse da nova diretoria. A solenidade de posse foi realizada 
na última segunda-feira (25), no Auditório da Unoesc, campus de 
SMO. O advogado, Elói Pedro Bonamigo, foi reempossado e segue 
na presidência da subseção para mais uma gestão de três anos.

Assumiram também os demais integrantes da chapa única, 
eleita em recente assembleia geral, que foram diplomados nos 
seus cargos correspondentes. Durante o evento solene aconteceu 
ainda a diplomação dos Delegados da Caixa de Assistência dos 
Advogados de Santa Catarina, para a Gestão 2013/2015. Confor-
me destacado na posse, um dos objetivos desta nova diretoria é a 
formação de uma subseção em Maravilha. Muito sucesso aos em-
possado... 

HERMES BARBIERI
Grande administrador e com altíssima competência no gerencia-

mento da Sicoob Credial realizou com seus associados em Cunha Porã, 
a assembleia daquela cooperativa. Expôs a real situação da entidade, sua 
evolução e a destinação das sobras, que foram aprovadas por unanimi-
dade. Dispensa maiores comentários falar da direção e da Sicoob como 
um todo. Nos orgulhamos em fazer parte dela como associado e cliente. 

O deputado federal Pedro Uczai (PT/SC) viabilizou novos ônibus 
destinados ao transporte escolar para 45 municípios catarinenses. Os 
veículos foram articulados junto ao Governo Federal, por meio do 
programa Caminhos da Escola, do Fundo Nacional de Desenvolvi-
mento da Educação Básica (FNDE). Foram investidos R$ 14,5 milhões 
para a aquisição de 76 novos ônibus a serem entregues de acordo com 
a necessidade de ampliação do transporte escolar em cada município 
beneficiado. Na última semana, o deputado Pedro Uczai fez a entrega 
de cinco ônibus para Cunha Porã. Em Riqueza, Uczai entregou quatro 
ônibus. “O programa Caminhos da Escola é muito importante, não 
apenas por proporcionar conforto e segurança aos estudantes, mas 
por reduzir os gastos dos municípios com manutenção dos veículos 
antigos”, comentou o parlamentar. O prezado deputado Pedro é nosso 
conterrâneo, amigo de décadas e nos orgulhamos de seu trabalho em 
prol da nossa terra... Merece todos os elogios e reconhecimento...

Pedro Uczai articula R$ 14,5 
milhões para compra de ônibus

LOJA VAMA
Neste mês de abril o prezado amigo VALMOR MANFRIN, 

comemora o 6º ano de sucesso de sua conceituada loja de 
confecções em nossa cidade. Ao lado de sua dedicada esposa, 
tem sido um incansável batalhador, correto em seus negócios 
e de grande visão empresarial. Desejamos a esse casal queri-
do, que continuem com o progresso até então alcançado. 

 E-mail: radar@jornalolider.com.br
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Wolmir Hübner
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Representando essa grande or-
ganização, nos fez gentil visita a sua 
competente gerente SUELI TEIXEI-
RA, amiga de décadas, conterrânea 
e filha de grande amigo. Os mo-

mentos que nos distinguiu com sua 
agradável e simpática conversação, 
onde relembramos os idos tempos 
de Descanso. Agradecemos as pala-
vras dirigidas a nós e aos nossos ve-

ículos de comunicação. Sua contra-
tação nessa grande Cooperativa foi 
sem dúvida nenhuma uma grande 
aquisição... Sucesso é o que deseja-
mos e obrigado pela distinção. 

Renata Mattia/O Líder

Até a próxima edição...

LIÇÕES DE VIDA
Coisas do amor...
Quando a pessoa amada nos pede alguma coisa, fazemos tudo para satisfazê-la. E ficamos tão felizes como 

se fôssemos nós que tivéssemos ganhado alguma coisa...
Desejamos a todos indistintamente uma Feliz Páscoa...

Operação do MP combate fraude em licitações 
em municípios

Ministério Público (MP) e Bri-
gada Militar (BM) deflagraram na 
última quarta-feira (27) uma opera-
ção contra fraude em licitações em 
oito municípios gaúchos. A ofensi-
va – denominada “Capivara” tem o 
objetivo de cumprir 20 mandados 
de busca e apreensão em empresas 
e residências .

De acordo com o MP, uma or-
ganização criminosa, formada por 
cerca de 30 empresas do ramo da 

construção civil, fraudava licitações 
em diversos municípios. O grupo 
teria agido na construção de praças, 
casas populares, reforma de giná-
sios e hospitais, entre outras obras 
públicas.

Modus operandi – A partir da 
publicação do edital de licitação, o 
representante da companhia inte-
ressada em ganhar a licitação ve-
rificava, durante as visitas técnicas 

ou na relação de retirada do edital, 
quais as empresas que participa-
riam do certame. Ele oferecia um 
cheque com quantias determina-
das, com base no preço orçado, para 
que os demais participantes frus-
trassem o caráter competitivo da 
licitação, tanto pela ausência no dia 
da abertura dos envelopes, como 
oferecendo propostas superiores 
apenas para preencher as formali-
dades exigidas.

Profissão de doméstica tende 
a desaparecer

A profissão de empregado do-
méstico tende a desaparecer a lon-
go prazo. A avaliação é do professor 
da Fundação Getúlio Vargas (FGV), 
Luiz Guilherme Migliora, especia-
lista em Direito do Trabalho.

Para o professor, haverá uma 
redefinição da mão de obra a partir 
do momento que começarem a sur-
gir às primeiras ações trabalhistas 
num prazo de seis meses, prevê o 
analista. “As pessoas vão virar mais 
diaristas. A profissão de empregada 
doméstica está em risco e, tende a 

desaparecer .
Segundo Migliora, com a apro-

vação da Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) 66/2012 há im-
plicações financeiras, como o au-
mento do custo em média de 12% 
do salário com o pagamento do 
Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS) e a aplicação ime-
diata da jornada de trabalho de até 
oito horas diárias e 44 horas sema-
nais, além de pagamento de horas 
extras no valor mínimo de 50% aci-
ma da hora normal.

LULA FAZ DESLOCAMENTOS NA 
MADRUGADA AO HOSPITAL SÍRIO-LIBANÊS 

PARA TRATAR DE UM CÂNCER DO PULMÃO

MUITA CARNE DE 
FRANGO NESTA PÁSCOA

Mais de mil pessoas levaram cerca 
de 40 minutos para levar toda a carga de 
30 toneladas de frango da carreta que 
tombou na tarde da última terça-feira 
(26) na BR-282 em Joaçaba, no Oeste 
catarinense. Segundo informações 
da Polícia Militar (PM) da cidade, 
a seguradora apareceu no local do 
acidente por volta das 15h30 e realizou 
a liberação da carga. O caminhão havia 

saído de Xaxim, no Oeste, e seguia 
em direção a Blumenau, no Vale do 
Itajaí. A suspeita é que tenha ocorrido 
uma pane mecânica, conforme 
os bombeiros. Conforme a Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), o acidente 
ocorreu próximo do quilômetro 390 
da BR-282. O motorista e a passageira 
foram encaminhados para o hospital 
para fazer uma avaliação. 

O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
volta a ter graves problemas de saúde. Sema-
na passada, na quinta e no sábado, sempre 
no meio de madrugada e dentro de uma am-
bulância bem equipada, Lula fez duas idas de 
emergência ao Hospital Sírio-Libanês, em São 
Paulo. O problema dele agora é um nódulo no 
pulmão.

O novo câncer pode ser uma metástase 
ocorrida a partir do enorme tumor na 

laringe – que a equipe do mé-
dico Roberto Kalil garantiu ter 
curado completamente com 
químio e radioterapia, sem 
necessidade de cirurgia, no 
ano passado. 



 -  MARAVILHA  -  S C,  30  DE MARÇO DE 2013

Opinião
A/04..................................................................................................

Luciane Mozer
Fique por Dentro

C
H

A
R

G
E

EXPEDIENTE:

(49) 3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

EDITORA CHEFE
Caroline Maldaner

Jornalista Profissional 8624 SRTE/DF
 editora@jornalolider.com.br

EDITOR EXECUTIVO
Wolmir Hübner

 radar@jornalolider.com.br

COMERCIAL
 (49) 3664-0803

Simone Hübner
 comercial@jornalolider.com.br

REVISÃO
Renata Teresa Mattia

 vip@jornalolider.com.br

DIAGRAMAÇÃO
Josiele Erlo Zambiasi

 diagramacao@jornalolider.com.br

ARTE FINAL
Sandra Baréa Bagatini

 arte@jornalolider.com.br

REDAÇÃO
Ilaine Rohden
Isabel Müller

Keli Fernandes
 Débora Ceccon

 Jucinei da Chaga
 Inácio Rodhen

 Camila Hundertmarck
 Anderson Rodrigo dos Santos

Ricardo Torres

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Novas regras agora são realidade e 
aguardam apenas promulgação. Entre 
as mudanças, jornada diária de oito ho-
ras, Fundo de Garantia por Tempo de 
Serviço (FGTS) e hora-extra passam a 
valer para trabalhadores domésticos .

A PEC das Domésticas foi apro-
vada em segundo turno pelo Se-
nado na noite da última terça-feira 
(26). Agora, só falta a promulgação 
- que deve ocorrer nos próximos 
dias - para que ela passe a valer de 
verdade. A Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) em si não é nada 
complicada: apenas altera trecho do 
texto constitucional que excluía os 
trabalhadores domésticos de uma 
série de direitos garantidos a todos 
os demais. 

Por causa do aumento dos cus-
tos e dos novos procedimentos que 
se tornarão necessários, as medidas 
deverão afetar as famílias brasileiras 
e os cerca de sete milhões de trabalha-
dores domésticos do país. Lembrando 
que isso inclui qualquer pessoa que 
labute em residências de maneira fixa, 
sejam babás, faxineiros, cozinheiros, 

jardineiros, caseiros, mordomos, entre 
outros. O aumento no custo para man-
ter um empregado doméstico será de 
no mínimo 8%, mais horas extras e ou-
tros direitos poderão encarecer  ainda 
mais o gasto mensal. 

Boa parte das conquistas serão de-
licadas de aplicar e fiscalizar no âmbito 
de uma residência, e várias vão depen-
der ainda de regulamentação por par-
te do Ministério do Trabalho.  Outros 
detalhes poderão ficar claros apenas 
com posteriores decisões da Justiça do 
Trabalho.

Confira abaixo os novos 16 direitos 
estendidos aos trabalhadores domés-
ticos que vão exigir mais cuidados e 
transparência de empregados e empre-
gadores.  Todos retirados do artigo 7º da 
Constituição: 

I - relação de emprego protegida 
contra despedida arbitrária ou sem jus-
ta causa, nos termos de lei complemen-
tar, que preverá indenização compensa-
tória, dentre outros direitos; 

II - seguro-desemprego, em caso de 
desemprego involuntário; 

III - fundo de garantia do tempo de 

serviço; 
VII - garantia de salário, nunca in-

ferior ao mínimo, para os que percebem 
remuneração variável; 

IX - remuneração do trabalho no-
turno superior à do diurno; 

X - proteção do salário na forma 
da lei, constituindo crime sua reten-
ção dolosa;

XII - salário-família pago em ra-
zão do dependente do trabalhador de 
baixa renda nos termos da lei 

XIII - duração do trabalho nor-
mal não superior a oito horas diárias 
e quarenta e quatro semanais, facul-
tada a compensação de horários e a 
redução da jornada, mediante acor-
do ou convenção coletiva de trabalho 
(jornada de trabalho de 8h) 

XVI - remuneração do serviço ex-
traordinário superior, no mínimo, em 
cinquenta por cento à do normal; 

XXII - redução dos riscos inerentes 
ao trabalho, por meio de normas de saú-
de, higiene e segurança;

Os direitos já garantidos, antes da 
PEC não foram elencados. 

PEC DAS DOMÉSTICAS É APROVADA DE VEZ - VEJA O QUE MUDA

É tempo de 
consolidação!

Fazendo parte do projeto de 
expansão do Jornal O Líder, no 
dia 31 de março de 2012 come-
çou a circular em São Miguel do 
Oeste e mais nove municípios, a 
edição do O Líder dedicada es-
pecialmente àquela região. Com 
o mesmo objetivo, de uma pro-
posta inovadora de fazer mídia 
impressa, com projeto gráfico 
arrojado e profissionais quali-
ficados, O Líder se consolidou 
como um importante meio de 
comunicação regional, infor-
mando com credibilidade e im-
parcialidade.

Com mais de 60 páginas, 
totalmente colorido, O Líder 
busca contemplar todos as edi-
torias, nos mais diversos seg-
mentos, atendendo um público 
que vai desde as crianças até os 
mais idosos. Nos preocupamos 
em informar com seriedade e 
ética, nossos maiores valores. 
Da mesma forma que O Líder de 
Maravilha e região, circulamos 
em São Miguel do Oeste e mais 
nove municípios ao seu redor 
para dar voz a sociedade, pois a 
notícia é a nossa maior herança, 
é ela que constrói a história. São 
os fatos, as versões, as imagens 
e os meios que fazem de O Líder 
a voz da comunidade, afinal o 
nosso compromisso é com você 
leitor e com a notícia.

Em Maravilha e nos 11muni-
cípios que também circulamos 
nesta região, reafirmamos o nos-
so compromisso de fazer uma 
imprensa séria e comprometi-
da. Depois de uma reformula-
ção do nosso espaço físico para 
melhor atender os profissionais 
que aqui trabalham e também 
os nossos clientes e leitores, O 
Líder está pronto para continuar 
escrevendo história, adentrando 
nos lares e se consolidando cada 
vez mais. 
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  30.880                       250.000
20   30.557        17.100
30   60.023               16.600
40  81.197             16.100
50    85.364          15.200

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segunda, terça, quarta, quinta, sexta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

quarta e sábado

TIME DO CORAÇÃO
REMO/PA

quarta e sábado

terça e sexta

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOFÁCIL

 QUINA 

 FEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 885   27/03

 Concurso 3154  27/03

 Concurso 4748  27/03

 Concurso 1480   27/03

 Concurso 405  27/03

 Concurso 1334  23/03

 Concurso 1162  26/03

LOTERIA



 -  MARAVILHA  -  S C,  30  DE MARÇO DE 2013.................................................................................................. A/05

Fatos e Opinião E-mail: contextopolitico@jornalolider.com.br

Vitor D'Agostini

DINHEIRO PÚBLICO I

DINHEIRO PÚBLICO II

Noticiamos em edição (muito) anterior, que em Santa Catarina existem altos salários 
sendo pagos com dinheiro dos contribuintes, e que acessando os denominados portais ou 
sítios dos Executivos e Legislativos municipais, se constata a existência de vencimentos aci-
ma de qualquer padrão “moralmente aceitável”. Mas no caso de Santa Catarina a questão 
é ainda mais grave. Existem agentes públicos, dentre eles conhecidas pessoas de nossa re-
gião, que agregadas a tais poderes em cargos comissionados ou efetivos, recebem salários 
elevadíssimos, e pior, sem sequer efetivamente trabalhar naquele Poder. E, em alguns ca-
sos, apenas para fazerem, como se diz, “política-partidária”. Basta acessar para constatar.

Passado já longo período da edição da lei que trata da “transparência das contas pú-
blicas”, muitos poderes (Executivo e Legislativo) de municípios de nossa região, sequer dis-
ponibilizaram em seu site os vencimentos de seus funcionários, colaboradores, apaniguados ou 
a nomenclatura que quisermos dar. E o pior de tudo isso é que, quando disponibilizadas quaisquer 
informações, estas estão distorcidas e resumidas; ou seja, de transparente nada existe, existe sim é de 
“mascarado”, o que é bem diferente. E a população onde está? É triste, para não dizer lamentável que a maio-
ria, a grandíssima maioria da população, não está interessada nisso. Não cuidam nem de suas próprias contas, que dirá, como dizem alguns, cuidar 
da conta dos outros. Mas é da sua “conta” e do seu “dinheiro” que estamos falando, cidadão? Pelo andar da carruagem, os mandatários públicos, em 
sua maioria, já entenderam o recado. Ainda estamos no país do que vale mesmo é o provérbio político “rouba, mas faz”, e é só isso. Pobres coitados!

AUXÍLIO
O Brasil e sua República estão sempre ávidos e prontos em ajudar outros países, 

organizações, instituições estrangeiras, etc. Os brasileiros que precisam de ajuda, e 
muita, principalmente de seu próprio Governo. Carecemos de ajuda na saúde, educa-
ção e, principalmente, ajuda para estancar a corrupção latente e que permeia os po-
deres constituídos. Ainda, temos sérios problemas estruturais e as obras do Programa 
de Aceleração do Crescimento (PAC), que deveriam resolver parte desses problemas, 

estão sempre “empacadas”, basta vermos a difícil situação nas exportações de grãos pe-
los portos brasileiros. Ora, está na hora de voltarmos nossa atenção para nós mesmos, 
para nossos problemas, que não são poucos, ao invés de darmos pitaco em problemas 
alheios, bem como auxiliar (financeiramente) outros países quando dos desvarios de 
seus administradores, a exemplo do que já aconteceu com a Bolívia e Equador e, mais 
recentemente, à Argentina.

DIREITOS HUMANOS I
Pressionado a renunciar ao cargo de presidente da Comissão de Direitos Humanos da 

Câmara, o deputado federal e pastor Marco Feliciano (PSC/SP) afirmou que só deixaria 
a comissão se morresse. Ele vem sendo acusado de racismo, intolerância e homofobia, 
sendo que, no entendimento das alegadas “minorias”, não disporia de integridade para 
presidir tal comissão que no entendimento de alguns estaria voltada à defesa dos interes-
ses das denominadas minorias. O pastor e deputado Marco Feliciano foi indicado ao pos-
to num acordo firmado pela presidente da República com os partidos da base aliada.

DIREITOS HUMANOS II
O pastor e deputado Marco Feliciano só está fazendo o que todos os polí-

ticos do Brasil fazem. Dando tempo ao tempo. Ele sabe que em breve os 
protestos estarão minimizados. A mídia deixará de comentar o episódio 
e todo mundo esquecerá e aceitará a coisa toda como está, como se não 
pudessem mais nada fazer. Ele está apostando na famosa tendência do 
brasileiro em esquecer rapidamente das coisas. Dizem que é proble-
ma de “memória curta”. A grande maioria não se importa mesmo com 
o que está acontecendo, infelizmente. Mas, o mais lamentável desse 
episódio todo não é somente a questão que envolve o nome do con-
gressista. Vai além. A presidente Dilma conseguiu construir alianças 
(in) convenientes através de tão importante tema (direitos humanos). 
Com sua atitude, demonstra que tudo pode ser objeto de troca, em 
nome da chamada “governabilidade” e da reeleição. A integridade, 
a ética e o caráter, sem dúvida, já foram trocados há muito tempo. O 
que mais faltaria trocar em favor de apoio político? 
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Principal objetivo da convenção foi a eleição do diretório e executiva municipal
PSDB realiza convenção municipal em Maravilha
DIRETÓRIO 

Com o objetivo de realizar a 
eleição do diretório e da executiva 
municipal, o Partido da Social De-
mocracia Brasileira (PSDB) de Ma-
ravilha realizou no último sábado 
(23), a Convenção Municipal.

Para a eleição apenas uma cha-
pa, presidida por Genuir Bassani, se 
inscreveu para concorrer aos car-
gos. Bassani foi eleito para o tercei-
ro mandato consecutivo e ressaltou 
a importância da união no partido. 
“Nós decidimos as coisas em par-
ceria, juntos. Esse é um dos diferen-
ciais do PSDB”, frisa.

Confira o novo diretório e 
executiva municipal do PSDB: 
presidente: Genuir Bassani; vice-
presidente: Orlando Shojikono; 
tesoureira: Iracilda de Melo; 
secretário: Ivan Wolschick; delegado 
de convenção estadual: Gilberto 
Lemos de Mattos; suplente de 
delegado: Valdecir Rodrigues; e líder 
de bancada: vereador Janir Signor.

Além destes componentes, o di-
retório conta ainda com a colabora-

ção do conselho de ética e discipli-
na, que ficou assim composto: Dirce 
Maria Schwendler Müller, Neudir 
Spanhol e Arsênio Allebrandt.

O PSDB conta com aproxima-
damente 300 filiados em Maravilha, 

e conforme Bassani, nos próximos 
meses será realizada uma campa-
nha para mais filiações. “Podemos 
destacar que o nosso partido tem 
como foco as decisões em união, por 
isso precisamos sempre de novas 

ideias, e novas pessoas são sempre 
bem-vindas para nos ajudar”, acres-
centa.

O vice-presidente eleito, Orlan-
do Shojikono, destacou o trabalho 
realizado pelo partido. “Gosto de 

política, mas gosto ainda mais do 
trabalho que é desenvolvido, foi por 
isso que aceitei o cargo, e sempre 
que puder pretendo ajudar meus 
colegas, como já viemos fazendo há 
muito tempo”, afirma.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Filiados exerceram seu direito e votaram para eleger o diretório e 
executiva municipal

Integrantes do diretório também auxiliaram na votação

Região
Governador Raimundo Colombo autoriza a nomeação de 45 
defensores públicos

O governador Raimundo Colom-
bo autorizou na última segunda-feira 
(25), a nomeação de 45 defensores 
públicos de Santa Catarina, admiti-
dos por concurso público. A posse 
dos defensores será no dia 9 de abril, 
no Centro Integrado de Cultura (CIC), 
em Florianópolis. “Estamos cumprin-
do com a lei. A instalação definitiva da 
Defensoria Pública de Santa Catarina 
fortalece a estrutura democrática do 
Estado e auxilia os que precisam dos 
serviços desses advogados”, disse o go-
vernador.

Defensoria Pública
A Defensoria Pública é uma ins-

tituição permanente, custeada pelo 

Estado, com o objetivo de garantir aos 
cidadãos de baixa renda o direito à 
defesa judicial gratuita. Os nomeados 
vão atuar como advogados dessas pes-
soas, representando-as judicialmente.

Até a criação da Defensoria, Santa 
Catarina disponibilizava o atendimen-
to gratuito por meio de advogados 
contratados para o serviço. Uma de-
cisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF) considerou o modelo inconsti-
tucional e estabeleceu o prazo de 12 
meses para que instituição fosse cria-
da. O Projeto de Lei Complementar 
para a criação e organização da insti-
tuição foi aprovado pela Assembleia 
Legislativa em julho de 2012. O texto 
foi produzido pela Procuradoria Geral 

do Estado (PGE), com a colaboração 
da Secretaria de Estado da Casa Civil.

O defensor público geral de Santa 
Catarina, Ivan Ranzolin, destacou que 
a Defensoria Pública é um dos princi-
pais serviços oferecidos à população, 
pois dá cidadania às pessoas que não 
têm recurso para pagar a sua defesa 
ou buscar o seu direito. “Nós vamos 
trabalhar com as pessoas carentes e 
também dar atenção especial à mu-
lher, que terá a defesa da Lei Maria da 
Penha como prioridade. A Defensoria 
é um marco para o Estado”, disse. 

Além da sede na Capital, a insti-
tuição contará com 20 núcleos regio-
nais distribuídas por todo o território 
catarinense: Araranguá, Blumenau, 

Caçador, Campos Novos, Chapecó, 
Concórdia, Criciúma, Curitibanos, Ita-
jaí, Jaraguá do Sul, Joaçaba, Joinville, 
Lages, Mafra, Maravilha, Rio do Sul, 
São Lourenço do Oeste, São Miguel do 
Oeste, Tubarão e Xanxerê.

Nomeados trabalharão no muti-
rão da Força Nacional de Defensores 
Públicos

Também está marcado para o dia 
9 de abril, dia da posse dos defensores, 
o início de uma força-tarefa que fará a 
revisão no processo dos detentos que 
estão sob custódia do Estado de Santa 
Catarina. O grupo será formado por 10 
defensores públicos da União, 30 de 
outros Estados da federação, 30 defen-
sores de Santa Catarina que serão em-

possados e 40 assessores jurídicos da 
Defensoria Pública do Paraná. A ação 
contará com a colaboração da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB), do 
Tribunal de Justiça e do Ministério Pú-
blico Estadual. "Os outros 15 empossa-
dos em Santa Catarina não vão partici-
par desta ação, pois estarão em curso 
específico sobre Defensoria Pública", 
explicou Ivan Ranzolin.

Durante 15 dias, os defensores 
estaduais e federais vão às unidades 
prisionais para entrevistar os presos, 
analisar os processos e dar encami-
nhamentos jurídicos necessários para 
que detento com pena cumprida pas-
se do regime fechado para o semiaber-
to ou aberto, de acordo com a Lei de 
Execuções Penais (LEP).

Neiva Daltrozo/Secom

Governador Raimundo Colombo autoriza a nomeação de 45 defensores públicos
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MARAVILHA 

Projeto de Lei 005/2013 de autoria do vereador Atenor Wazlawik (PMDB) dispõe sobre a criação 
da Lei Municipal de Acessibilidade

Passeios públicos, acessibilidade e segurança dos 
estabelecimentos foram pauta das últimas sessões

A 5ª sessão ordinária do Legislativo 
maravilhense foi realizada no último 
sábado (23), e fizeram parte da ordem 
do dia várias indicações e projetos 
de lei. De autoria do vereador Láurio 
Stieler (PP), o Projeto de Lei 02/2013, 
visando à alteração de dispositivos da 
Lei 1.876/93 que trata das diretrizes de 
funcionamentos da Associação Cultu-
ral e Esportiva de Maravilha (Acema). 
O projeto retornou da Comissão de 
Orçamentos e Finanças com parecer 
favorável, porém apresentado em ple-
nário, o mesmo foi votado e arquivado 
por falta de votos. 

Ainda constou na ordem do dia, o 
Projeto de Lei Legislativa 006/2013, de 
autoria da Mesa Diretora, que dispõe 
sobre a contribuição anual com a As-
sociação das Câmaras de Vereadores 
do Entre Rios (Acaverios), no valor de 
R$ 3 mil, sendo divididas em parcelas 
de R$ 250,00 mensais, sendo que este 
foi aprovado por unanimidade pelos 
edis na 6ª sessão ordinária. Várias in-
dicações também foram apresentadas 
pelos vereadores na sessão, sendo que 
todas foram encaminhadas para as co-
missões competentes, para posterior 
parecer e votação. 

Encerrando os trabalhos do mês 
de março, na última segunda-feira (25) 
o Legislativo realizou mais uma ses-
são. Na oportunidade, retornaram da 
Comissão de Finanças, Orçamentos e 
Contas, várias indicações. Dentre elas, 
as 026/2013 e 030/2013 de autoria do 
vereador Doraci Felisiak (PSD), ambas 
sugerindo melhorias nos Bairro Bela 
Vista e Civemara, respectivamente. 
Indicação 027/2013, de autoria do 
vereador Claudir Kuhn visando que 
o Poder Executivo, junto a Secretaria 
de Transportes e Obras, providencie 
a colocação de uma lombada física 
na Avenida Sul Brasil esquina com a 

Avenida Duque de Caxias, em frente à 
Loja Jumany. “Essa é uma reivindica-
ção da população, pois muitas vezes, 
a visibilidade neste ponto da cidade é 
precária, podendo ocorrer acidentes 
de trânsito no local. O que podemos 
fazer é prevenir”, disse o vereador. 

O vereador Sérgio Borcheitd (PPS) 
também teve a sua indicação aprova-
da, de número 029/2013, visando o 
estudo do Poder Executivo, para uma 
colocação de academia ao ar livre no 
Bairro União. 

De autoria da vereadora Eliana Si-
mionato, duas indicações foram apro-
vadas. A 028/2013 que sugere ao Poder 
Executivo, em parceria com a secreta-
ria competente, estude a possibilidade 
de auxiliar o Movimento das Mulheres 
Camponesas, com recursos para que 
elas possam se descolar ao encontro 
alusivo aos 30 anos do movimento, 
que será realizado em Xanxerê/SC. “É 
de extrema importância que o Poder 
Executivo incentive essas mulheres 
batalhadoras. Sabemos que hoje, 70% 
dos alimentos que estão em nossas 
mesas vêm da agricultura familiar, e 
são essas batalhadoras que trabalham 
de sol a sol para que isso seja possí-
vel. Temos que valorizar esta classe”, 
disse a vereadora, defendendo a sua 
indicação. E ainda, foi aprovada a indi-
cação 031/2013, visando que o Poder 
Executivo promova os estudos neces-
sários e coloque em prática as deter-
minações que constam na Lei Muni-
cipal nº 2.623/2001. “Essa lei exige a 
construção de passeios públicos pelos 
proprietários dos imóveis. Sabemos 
que esta lei está em vigor desde 2001, 
porém nunca houve uma legítima atu-
ação dos Poderes cobrando essas me-
lhorias, isso é importante tanto para 
o embelezando de nosso município, 
bem como, para a segurança daqueles 

que caminham pelas ruas de Mara-
vilha”, enfatizou. Todas as indicações 
foram aprovadas por unanimidade e 
encaminhadas ao Executivo para que 
as analise e execute o que for possível. 

Fazendo parte da ordem do dia 
também foi apresentado o Projeto de 
Lei 005/2013 de autoria do vereador 
Atenor Wazlawik (PMDB), que dispõe 
sobre a criação da Lei Municipal de 
Acessibilidade visando que o municí-
pio se adeque à Lei 10.098/2000 dan-
do outras providências. O projeto foi 
encaminhando para a comissão com-
petente, para análise e posterior apro-
vação. “A nossa Carta Magna prevê 
direitos iguais para todos, e a acessibi-
lidade é de extrema importância para 
quem necessita”, esclareceu Atenor. 

Outras indicações deram entrada 
na 6ª sessão ordinária do mês de mar-
ço, todas foram encaminhadas para 
as comissões competentes para após 
entrar em votação. 

Também durante a sessão, para 
esclarecer as dúvidas da população 
referente aos procedimentos de ade-
quações dos estabelecimentos que 
comportam várias pessoas, esteve par-

Vereadora Eliana apresentou duas 
indicações

 Fotos: Renata Mattia/ O Líder

ticipando no momento da palavra li-
vre o tenente João de Moura Miranda, 
do Corpo de Bombeiros de Maravilha. 
“Hoje, para que os centros comunitá-
rios, danceterias e demais locais onde 
aglomeram muitas pessoas possuam 
o seus alvarás de funcionamento, es-

tamos realizando severas vistorias, e 
só depois da nossa aprovação é que a 
Prefeitura libera. Contamos também 
com o auxílio da Polícia Militar, Minis-
tério Público e demais órgãos gover-
namentais que visam o bem-estar da 
população”, finalizou Moura. 

Tenente Moura esclareceu eventuais dúvidas dos maravilhenses

Passeios públicos, acessibilidade e segurança dos estabelecimentos foram 
pauta das últimas sessões

Redução 
Ministro anuncia medida que deve tornar preço dos remédios mais baratos

 O ministro da Saúde, Alexandre Padilha, 
anunciou na última segunda-feira (25) me-
didas para reduzir em até 40% o prazo para 
análise de registro de novos medicamentos a 
partir de abril.

Para os produtos considerados prioritá-
rios para o Sistema Único de Saúde (SUS) ou 
inovadores, a exemplo dos medicamentos 
para hipertensão, diabetes e os oncológicos, o 
prazo para registro deve se reduzido de nove 
a seis meses.

O ministro divulgou a criação do Sistema 
de Registro Eletrônico de Medicamentos, que 
começará a funcionar em 15 de abril. “O siste-
ma irá reduzir o prazo de registro junto à An-
visa. Quanto mais registros de medicamentos, 
melhor. Estimulamos a produção e aumenta-
mos a competitividade", disse Padilha. 

Segundo o ministro, a medida deve tor-
nar o preço dos medicamentos mais barato. 
"Quanto mais marcas tivermos, mais genéri-
cos, o preço será reduzido pela competitivi-

dade", afirmou. Padilha disse ainda que essa 
iniciativa deve facilitar a distribuição de re-
médios gratuitamente para a população pelo 
Governo.

Para exemplificar, Padilha citou a tenta-
tiva do Governo Federal de trazer ao Brasil 
a produção de remédios para combater di-
ferentes tipos de câncer. Isso, segundo o mi-
nistro, tende a ampliar a produção, reduzir os 
preços, além de permitir ao Governo aumen-
tar a distribuição gratuita do produto.

Medidas visam reduzir em até 40% o 
prazo para análise de registro de novos 
medicamentos a partir de abril

Divulgação
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PNAIC

Professores dos 14 municípios da SDR participaram da aula no último sábado (23)

Aula inaugural foi realizada em Maravilha

ILAINE ROHDEN

A aula inaugural da Formação 
Continuada para professores alfa-
betizadores, realizada por meio do 
Pacto Nacional pela Alfabetização 
na Idade Certa (PNAIC), aconteceu 
no último sábado (23), no auditório 
da Escola de Educação Básica Nos-
sa Senhora da Salete.

A aula inaugural teve duração 
de quatro horas/aula e contou com 
a participação de professores de to-

dos os municípios da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR) 
de Maravilha, além de autoridades 
como a prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, a coordenadora regional 
do PNAIC, Lurdes Vendrame, a se-
cretária de Educação de Maravilha, 
Rosimeri Bruch da Silva, o geren-
te de Educação da SDR, Almir da 
Rosa, e a supervisora de Educação 
Básica da SDR, Dirce Müller.

O PNAIC é um programa do 
Ministério da Educação em par-

ceria com o Estado e municípios, 
que tem como finalidade a alfabe-
tização em Língua Portuguesa e 
Matemática até o 3º ano do ensino 
fundamental de todas as crianças 
das escolas municipais e estaduais, 
urbanas e rurais.

Na Rede Municipal de Ensino, 
o coordenador é o professor Dér-
cio Hermann e a orientadora será 
a professora Salete Cibulski. Na 
ocasião, Hermann explicou sobre 
os quatro eixos norteados do pac-

to. “O PNAIC tem como foco a for-
mação continuada de professores 
alfabetizadores, a disponibilização 
de materiais didáticos e pedagógi-
cos, avaliações específicas e gestão 
e controle social e mobilização”, ex-
plica.

Além disso, o coordenador tam-
bém expôs a média de crianças não 
alfabetizadas no país. “15,2% das 
crianças não são alfabetizadas na 
idade certa no Brasil. Este número 
cai na região Sul, para cerca de 5%”, 
destaca o professor. 

A coordenadora regional, Lur-
des Vendrame, explicou que pro-
fessores que estavam no Censo de 
2012 têm direito a uma bolsa no va-
lor de R$ 200,00 para auxílio de cus-
tos, como transporte e alimentação. 
“Ainda há vagas para professores 
interessados. E no próximo ano te-
rão preferência os professores que 
estão participando neste ano”, des-
taca.

A secretária de Educação de 
Maravilha, Rosimeri Rodrigues da 

Silva, acredita que o curso vai con-
tribuir muito para a busca de solu-
ções. “É um trabalho coletivo, e por 
isso terá resultados melhores”, frisa.

O gerente de Educação da SDR 
destacou a importância dos primei-
ros anos na vida letiva das pessoas. 
“A 1ª série é a que marca nós. Os pe-
dagogos têm um papel importante 
de fazer com que a gente goste ou 
não de estudar”, acrescenta.

A prefeita Rosi Maldaner en-
fatizou a importância dos aper-
feiçoamentos, como a formação 
continuada. “É importante estar-
mos sempre nos aperfeiçoando. O 
Estado e o município devem ter o 
mesmo foco e todos devem estar 
envolvidos nesta missão de edu-
car as crianças, que são o futuro do 
nosso país”, disse.

A Formação Continuada será 
desenvolvida pela Gerência de Edu-
cação da Secretaria de Estado de 
Desenvolvimento Regional (SDR) 
de Maravilha e pela Secretaria Mu-
nicipal de Educação de Maravilha.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Aula inaugural contou com a presença de autoridades 

Professores dos 14 municípios da SDR estavam presentes
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PACTO PELA EDUCAÇÃO

100% dos educadores efetivos que lecionam no ensino médio da rede estadual irão receber o 
novo equipamento pedagógico

202 tablets serão distribuídos pela Gered de Maravilha

A Gerência Regional de Educa-
ção (Gered) de Maravilha iniciou 
na última segunda-feira (25), a dis-
tribuição dos 202 tablets a educado-
res efetivos que lecionam no ensino 
médio da rede estadual dos muni-
cípios de abrangência da Secreta-
ria de Desenvolvimento Regional 
(SDR).

A primeira escola da SDR a ser 
contemplada com o novo equipa-
mento de ensino, foi a Escola de 
Educação Básica Nossa Senhora da 
Salete, a qual recebeu 24 tablets. 
A entrega foi feita pelo gerente de 
Educação, Almir Da Rosa e demais 
profissionais da equipe da Gered.

De acordo com o gerente, o equi-
pamento é para melhorar a qualida-
de do ensino no Estado. Salientou 
ainda que há anos sonhavam com 
os laboratórios de informática, hoje 

já estão entregando os tablets e da-
qui a poucos dias chegam as lousas 
digitais e tablets de 10 polegadas, 
que ficarão em sala de aulas.

Ao todo, no Estado serão distri-
buição dos 11,9 mil tablets de sete 
polegadas para professores. Essa 
era uma das propostas do Pacto 

pela Educação, apresentado pelo 
Governo há um mês. Com isso, o 
intuito da Secretaria da Educação 
de Santa Catarina é o uso do tablet 

como equipamento pedagógico, 
podendo pesquisar e preparar au-
las, para deixá-las mais dinâmicas e 
atrativas.

O Grupo de Apoio da Rede Femini-
na de Combate ao Câncer de Maravilha 
(RFCC) realizará na próxima segunda-
feira (01) uma palestra de autoestima.

De acordo com a coordenadora 
do Grupo de Apoio, Sandra da Silva, a 
palestra é destinada para todas as pes-
soas, mulheres e homens. “Quem tiver 

interesse pode e deve vir participar com 
nós”, convida.

A palestra será ministrada por Geni 
Pereira Lopes e tratará sobre a autoesti-
ma das pessoas. O encontro acontecerá 
às 14h na sala de catequese da Igreja 
Matriz de Maravilha. O laboratório Ci-
topreve é apoiador do evento. 

CDL/Associação Empresarial de Maravilha
Seminário discute elaboração de projetos do Empreender Competitivo

O consultor dos núcleos do Pro-
grama Empreender da CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha, Jean 
Carlos Ribeiro, participou na segunda 
e terça-feira (25 e 26), em Florianópo-
lis, do Seminário Empreender Com-
petitivo – Alinhamento de Projetos, 
promovido pela Federação das Asso-
ciações Empresariais de Santa Catari-
na (Facisc).

O evento teve a presença do vice-
presidente da Confederação das As-
sociações Comerciais e Empresariais 
do Brasil (CACB), Luiz Carlos Furtado 
Neves, do coordenador nacional do 
Empreender pela CACB, Carlos Re-
zende, e do consultor Renato Rossi, 
que repassaram informações sobre o 
edital e como devem ser cadastrados 
os projetos.

O Empreender Competitivo é um 
programa que busca o fortalecimen-
to das empresas, por meio do apoio a 

projetos de núcleos setoriais. Seu ob-
jetivo é apoiar e estimular a competi-
tividade das empresas participantes 
dos núcleos do Programa Empreender 
que estão em estágio maior de desen-
volvimento e maturidade.

De iniciativa da CACB, o programa 
é coordenado em Santa Catarina pela 
Facisc e as ações são executadas pelas 
associações empresariais que tiveram 
propostas aprovadas na Chamada 
Nacional de Projetos. Os recursos fi-
nanceiros, destinados à viabilização 
dos projetos, são oriundos da parceria 
com o Sebrae Nacional e de contra-
partida de empresários, parceiros nos 
projetos e associações empresariais.

Na edição de 2010/2011, foram 
aprovados 40 projetos no Estado, que 
beneficiaram 1.421 micro e peque-
nas empresas com o montante de R$ 
5 milhões. Desse total, três projetos 
envolveram os núcleos de Desenvol-

vimento Comercial, Metalmecânico 
e Indústrias do Vestuário, ligados à 
CDL/Associação Empresarial de Ma-
ravilha.

Conforme a secretária executiva 
da CDL/Associação Empresarial, San-

dra Duarte Heinz, seguindo as exigên-
cias do edital 2013/2015, a entidade 
pretende agora cadastrar até cinco 
projetos. “Estamos com uma grande 
expectativa em torno do Empreender 
Competitivo neste ano. Os empresá-

rios estão apostando no projeto, pois 
ele só vem a somar para as ações de-
senvolvidas pelos núcleos”, afirma.

Até o dia 8 de abril, a Facisc pre-
tende cadastrar 60 projetos de todo o 
Estado.

Divulgação CDL/AE

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

E.E.B. Nossa Senhora da Salete foi a primeira escola da SDR contemplada Professores do Ensino Médio efetivos também já receberam os tablets 

Grupo de Apoio
Rede Feminina de Combate ao Câncer 
promoverá palestra 
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Economia POUPANÇA
HOJE 0,46%

DÓLAR COMERCIAL
COMPRA R$ 2,017

VENDA R$ 2,019

EURO
COMPRA R$ 2,621

VENDA R$ 2,622

LIBRA
COMPRA R$ 3,280

VENDA R$  3,263

OURO (grama)
R$0,0852 0,0852%

ÍNDICES
INPC 0,43

IGP-M 1,43 

IPCA 0,43

SALÁRIO
R$ 678,00

SPC BRASIL

Pesquisa do SPC e da CNDL, presidida pelo catarinense Roque Pellizzaro Júnior, traça o perfil do 
varejista e sonda as expectativas de crescimento para 2013

Sete em cada dez empresas estão no mercado há mais 
de cinco anos

A atual política de estímulo ao 
consumo impactou significativamente 
no poder de compra do consumidor 
brasileiro, o que consequentemente 
alavancou as vendas do comércio nos 
últimos dois anos. E foi exatamente este 
cenário otimista que uma pesquisa en-
comendada pelo Serviço de Proteção 
ao Crédito (SPC Brasil) e pela Confede-
ração Nacional de Dirigentes Lojistas 
(CNDL), presidida pelo catarinense 
Roque Pellizzaro Júnior, capturou de 
empresários varejistas ouvidos em to-
das as capitais brasileiras. Sete em cada 
dez comerciantes conseguiram a tão 
sonhada estabilidade: estão consolida-
dos no mercado há mais de cinco anos. 
Para a maioria 73% dos entrevistados, 
o faturamento em 2013 será ainda me-
lhor que o obtido em 2012. Sem contar 
que 58% dos empresários revelaram 
que pretendem contratar algum fun-
cionário neste ano.

 
VEJA OS PRINCIPAIS DADOS 

REVELADOS PELA PESQUISA:
1) 73% das empresas estão no mer-

cado há mais de cinco anos;
2) A maioria, 58% dos empresários 

vão empregar em 2013;
3) 57% dos empresários vão investir 

no próprio negócio em 2013;
4) 69% das empresas possuem até 

nove funcionários, ou seja, a maioria do 
comércio é formada por empresas de 
micro e pequeno porte;

5) 89% dos empresários acreditam 
que o aumento do poder de compra da 
classe média vai influenciar positiva-
mente o varejo em 2013;

6) Aumento da inflação 82%, a alta 
no preço dos combustíveis 78% e o au-
mento da inadimplência 76% são os 
fatores mais temidos em 2013.

 
Otimismo 
As razões mais citadas por aqueles 

que acreditam que 2013 será um ano 
melhor que 2012 são o maior número 
de pessoas empregadas (19%), a maior 
disponibilidade de crédito (14%) e o 
crescente planejamento financeiro 
das famílias (11%). “É importante res-
saltar que as expectativas dos empre-
sários são geralmente baseadas em 
percepções passadas. Dessa forma, 
dada conjuntura econômica favorável 
ao consumo em 2012, é natural que os 
empresários esperem um bom desem-
penho neste ano e não levem em con-
sideração fatores que comprometam o 
poder de compra do consumidor como 

a inflação”, avalia a economista do SPC 
Brasil Ana Paula Bastos.

Contratações e investimentos
Quando questionados sobre am-

pliações no quadro de funcionários, 
58% dos varejistas entrevistados afir-
maram que pretendem contratar ou 
efetivar funcionários em 2013. Na ava-
liação dos economistas do SPC Brasil, o 
número de comerciantes que não vão 
contratar (41%) reflete a absorção da 
mão de obra disponível em 2012. “Isso 
pode ser facilmente percebido pelas 
baixas taxas de desemprego verifica-
das em 2012”, explica Ana Paula Bastos. 
O estudo também revela que 57% dos 
entrevistados pretendem fazer inves-
timentos no próprio negócio em 2013. 
Para o SPC Brasil, a atual conjuntura 
econômica brasileira com baixas taxas 
de desemprego, expansão da oferta 
de crédito e crescimento dos salários 
acima da inflação impulsionam o con-
sumo e fazem com que empresários se 
sintam mais confiantes para investir e 
se tornarem cada vez mais competiti-
vos.

As principais áreas nas quais serão 
realizados investimentos são amplia-
ção e melhoria das instalações, com 

27%, divulgação e marketing 17% e 
formação a ampliação de estoques 
com 13%. “Nota-se uma preocupação 
crescente dos empresários com a ima-
gem da empresa, o que constitui uma 
estratégia para que o varejista consiga 
se destacar diante da acirrada concor-
rência”, avalia Bastos.

Perfil do negócio
A maioria (55%) dos comerciantes 

está consolidada no mercado há mais 
de cinco anos. Para o SPC Brasil, este 
dado demonstra que as empresas es-
tão conseguindo se manter firmes no 
mercado, mesmo frente a tantos desa-
fios que encontram durante a gestão 
do negócio como alta carga tributária, 
concorrência acirrada e falta de mão 
de obra qualificada. Dados da pesqui-
sa SPC mostram que a maior parte dos 
entrevistados (69%) afirmou possuir 
até nove funcionários. Além disso, 61% 
dos comerciantes têm apenas um úni-
co estabelecimento e 76% declararam 
ter rendimentos abaixo de R$ 754 mil 
por ano. “Os resultados da pesquisa 
indicam que, por qualquer que seja o 
critério utilizado, a maioria do varejo 
brasileiro é formada por empresas de 
micro e pequeno porte”, afirma Ana 

Paula Bastos.

Cenário econômico em 2013
De acordo com os entrevistados, os 

aspectos do atual cenário econômico 
que mais influenciarão positivamente 
o comércio varejista em 2013 serão o 
aumento do poder de compra da clas-
se média brasileira (89%), a queda nas 
taxas de juros (86%), as melhorias em 
infraestrutura urbana e o aumento do 
volume de crédito (78%).

No entanto, os entrevistados con-
sideram que o aumento da inflação 
(82%), a alta no preço dos combustíveis 
(78%) e o aumento da inadimplência 
(76%) são os fatores mais temidos em 
2013.

Metodologia da pesquisa
O estudo foi encomendado pelo 

Serviço de Proteção ao Crédito (SPC 
Brasil) e pela Confederação Nacional 
de Dirigentes Lojistas (CNDL). Foram 
ouvidos 615 varejistas em todo país. O 
levantamento foi realizado em todas 
as capitais brasileiras, com alocação 
proporcional ao tamanho da popula-
ção economicamente ativa (PEA), com 
margem de erro de 4,0% e um intervalo 
de confiança de 95%.

O governador Raimundo Colom-
bo sancionou na última segunda-feira 
(25), a lei complementar que reajusta 
o salário mínimo regional em Santa 
Catarina. A Lei 593 n° foi publicada 
no Diário Oficial do Estado de terça-
feira (26), com efeito retroativo a 1º 
de janeiro de 2013, conforme havia 
sido acordado no início do ano nas 
negociações entre os sindicatos que 
representam os empregadores e os 
que representam os trabalhadores no 
Estado. 

O incremento nas quatro faixas 
salariais varia entre 9,28% e 9,37%. A 
primeira faixa salarial teve aumento 
de R$ 700 para R$ 765. A segunda faixa, 
que até então recebia R$ 725, passará 
para R$ 793. A terceira teve incremen-
to de R$ 764 para R$ 835. A quarta e 
última faixa salarial passará de R$ 800 
para R$ 875. 

 AS CATEGORIAS QUE SE EN-
QUADRAM EM CADA FAIXA: 

1º BOX - Primeira faixa (aumento 
de R$ 65)

- agricultura e pecuária;
- indústrias extrativas e beneficia-

mento;
- empresas de pesca e aquicultura;
- empregados domésticos;
- indústrias da construção civil;
- indústrias de instrumentos musi-

cais e brinquedos;
- estabelecimentos hípicos;
- empregados motociclistas, mo-

toboys e do transporte em geral, exce-
to os motoristas.

SEGUNDA FAIXA (AUMENTO 
DE R$ 68)

- indústrias do vestuário e calçado;
- indústrias de fiação e tecelagem;
- indústrias de artefatos de couro;
- indústrias do papel, papelão e 

cortiça;
- empresas distribuidoras e vende-

doras de jornais e revistas e emprega-
dos em bancas, vendedores ambulan-
tes de jornais e revistas;

- empregados da administração 
das empresas proprietárias de jornais 
e revistas;

- empregados em estabelecimen-
tos de serviços de saúde;

- empregados em empresas de co-
municações e telemarketing;

- indústrias do mobiliário.

 TERCEIRA FAIXA (AUMENTO 
DE R$ 71)

- indústrias químicas e farmacêu-
ticas;

- indústrias cinematográficas;
- indústrias da alimentação;
- empregados no comércio em 

geral;
- empregados de agentes autôno-

mos do comércio.

QUARTA FAIXA (AUMENTO DE 
R$ 75)

- indústrias metalúrgicas, mecâni-
cas e de material elétrico;

- indústrias gráficas;
- indústrias de vidros, cristais, es-

pelhos, cerâmica de louça e porcelana;
- indústrias de artefatos de borra-

cha;
- empresas de seguros privados e 

capitalização e de agentes autônomos 
de seguros privados e de crédito;

- edifícios e condomínios residen-
ciais, comerciais e similares, em turis-
mo e hospitalidade;

- indústrias de joalheria e lapida-
ção de pedras preciosas;

- auxiliares em administração es-

colar (empregados de estabelecimen-
tos de ensino);

- empregados em estabelecimen-
to de cultura;

- empregados em processamento 
de dados;

- empregados motoristas do trans-
porte em geral.

Santa Catarina
Governador sanciona reajuste do mínimo regional retroativo a 1º de 
janeiro de 2013
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DesenvolvimentoDirceu José
Mosmann

 E-mail: dirceu@jornalolider.com.br

HUMOR EMPRESARIAL

PÁSCOA
Que a renovação 

aconteça no 
coração 

de cada um. 

META DE INFLAÇÃO
O Governo admite aumentar a meta da inflação para 2013 de 4,5% para 5,7%. Como a inflação 

já estava sinalizando fechar o ano próximo a 6%, isso me parece mais que coerente. Porém, o que 
a imprensa não noticiou é que 5,7% é o centro da meta e a faixa de oscilação é de 2% para mais ou 
para menos. Ou seja, o Governo já está admitindo uma inflação de 7,7%. Esse índice de reajuste pode 
desencadear uma série de reajustes generalizados, coisa que o Governo não gostaria de ver de forma 
alguma. Porém, controlar esse nível de inflação mantendo a taxa básica de juros em 7,5% ao ano, não 
me parece possível. Apesar do Governo dizer que não interfere nas decisões do Banco Central, se ana-
lisarmos historicamente o comportamento da Selic, percebemos uma clara obediência as declarações 
da presidente Dilma. Talvez o conservadorismo na manutenção da taxa de juros esteja sendo um dos 
motivos da dificuldade no controle da inflação. Outra dificuldade no controle dos preços é o problema 
da demanda no agronegócio: pouca oferta para muita procura de alimentos a nível mundial. De qual-
quer forma, é necessário controlar a inflação. As ações sobre a demanda são morosas e de complexa 
implantação. Já em relação à elevação da taxa de juros, basta a realização de uma reunião e os resulta-
dos surgirão após 30 dias. Vamos aguardar, mas me parece certo que os juros aumentarão. 

CUSTOS DA INFRAESTRUTURA
A falta de investimento em infraestrutura começa a mostrar seus efeitos de forma clara e perceptível 

a todos nós. Suspender carregamentos portuários é uma clara declaração de incapacidade comercial. Os 
poucos investimentos que existem estão todos atrasados. Acho que devemos marcar um grande evento 
internacional, imitando a Copa do Mundo. Talvez uma competição para quebrar o recorde mundial de 
menor tempo de transporte e carregamento de grãos! Talvez algo semelhante, com data marcada para o 
evento acontecer, faça o Governo cair na realidade. Talvez seja necessário liberar as licitações, ou ainda 
não impedir a divulgação dos valores envolvidos nos projetos. Assim, existindo a facilidade de “sobrar” 
valores para interessados, as obras não atrasem; ou ainda o setor produtivo do país possa sair da vergonha 
de não conseguir honrar os compromissos de entrega. Os custos da ineficiência governamental ultrapas-
sam em muito a paciência e tolerância privada. 

POUPANÇA
Agora que o povo brasileiro já sabe consumir, precisa 

aprender a poupar. Essa mudança pode representar a tran-
quilidade procurada para o controle do orçamento familiar. 
O Governo tem culpa em não termos o hábito de poupar, pois 
sempre estimulou o consumo. Tudo parece estar diferente. 
Mesmo com incentivos, o consumo não cresce mais. Então o 
que fazer? Poupar para que nos momentos difíceis as pessoas 
tenham para onde recorrer parece ser uma boa. Enfrentar mo-
mentos difíceis usando as reservas, ajuda em muito o controle 
sobre a inflação e o desempenho da economia. O Governo está 
economizando? Não. Está errado. Porém, para ele o caminho 
não é o da poupança, e sim o de controlar o gasto do dinheiro 
na máquina pública e acima de tudo, investir na infraestrutura. 
Crescer agora significa continuar fazendo reformas estruturais. 
Risco Brasil. Custo Brasil. E a tão falada reforma tributária, va-
mos ou não ter evoluções? 

CENÁRIOS DE 2020
Um estudo estima que a mudança contínua em direção à terceirização global da produção. Os 

países desenvolvidos serão responsáveis pela pesquisa e desenvolvimento de novos produtos e os 
países em desenvolvimento se dedicarão a sua produção. A produção deverá continuar se concen-
trando na Ásia. A China e a Índia juntas representarão 20% da produção do comércio mundial em 
2020. 

Esses países também deverão ser grandes importadores de tecnologia e de produtos primários 
como os minérios. A produção necessita dos dois para seu desenvolvimento. A Europa deverá se 
beneficiar pela sua tradição na produção de equipamentos e métodos de produção industrial. Al-
guns afirmam que os países europeus serão os que mais ganharão nesse processo, principalmente 
na prestação de serviços. 

A África poucas vezes é citada no comércio mundial. Porém, considerando sua riqueza em mi-
nerais dos mais variados, ela está se tornando o centro das atenções dos países asiáticos. Os mais 
otimistas dizem que o domínio sobre ela fará a diferença entre os países em desenvolvimento que 
buscam o status de “Primeiro Mundo”. Conquistar essa posição passará obrigatoriamente pela Áfri-
ca. 

O setor de maquinário e equipamento de transportes (que inclui produtos elétricos como com-
putadores, televisores e lavadoras de roupas, bem como maquinário industrial) dará a maior con-
tribuição para o crescimento do comércio nos próximos dez anos, seguido por outros fabricantes 
como indústria têxtil, madeira e borracha. No total, esses setores dominantes serão responsáveis 
por quase 54% do comércio de mercadorias até 2020. 
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Entrevista
 Fotos: Ilaine Rohden/O Líder

Autoescola Entre Rios

A Autoescola Entre Rios está há pou-
co mais de seis anos no mercado. A 
ideia nasceu de um estudo feito no 

município, onde se verificou a demanda de 
mais um Centro de Formação de Condutores. 

Na época, os trabalhos iniciaram com 
cinco profissionais, dois carros e duas motos. 
Hoje, a autoescola está situada na Avenida 
Anita Garibaldi, 380, Centro, e possui dois 
carros, duas motos, um microônibus, e conta 
com a colaboração de seis profissionais. 

Atualmente são sócios-proprietários da 
Autoescola Entre Rios, Dilson Lanz (Bolfe), 
José Signor e Liomar Wahlbrink. 

 
Jornal o Líder – Como surgiu a ideia de 

criar uma empresa neste ramo? Quem fo-
ram os precursores?

O surgimento da Autoescola Entre Rios 
se deu por alguns fatores: crescimento po-
pulacional, necessidade de melhor atender a 
população no segmento de trânsito (proces-
so que envolve conscientização e educação) 
e também como ramo de atividade com um 
potencial de grande desenvolvimento no mu-
nicípio de Maravilha e região. 

Com vistas nestes fatores Pedro Graef, 

Bolfe, José Signor e Lunelli, idealizaram a 
ideia e criaram o então Centro de Formação 
de Condutores Entre Rios Ltda.

Jornal o Líder – Na trajetória da empre-
sa, quais foram as principais inovações? 

A principal inovação foi sem dúvida a 
implantação do sistema digital para a valida-
ção das aulas teóricas. Programa este, que foi 
instalado em outubro de 2010, e é necessário, 
para o candidato entrar na sala de aula e vali-
dar sua presença. O sistema faz a leitura das 
digitais que são coletadas, juntamente com 
uma fotografia, na Delegacia de Polícia Civil, 
antes do aluno iniciar as aulas teóricas. 

 
Jornal o Líder – Qual o público alvo e 

quais produtos a empresa oferece? 
A Autoescola Entre Rios tem como públi-

co-alvo os candidatos de primeira habilitação, 
mas também oferecemos todos os demais 
serviços como: renovação, adição, mudança 
de categoria C, D, e E, troca de permissão, se-
gunda via, cursos de reciclagem para condu-
tores infratores, carteira internacional (PID) e 
aulas de reforço para quem já possuí a cartei-
ra nacional de habilitação (CNH).

 Jornal o Líder – Quais os serviços e pro-
dutos mais procurados pelos clientes?

Todos os serviços têm boa saída, porém 
na empresa podemos verificar que os serviços 
mais procurados são os de primeira habilita-
ção.  

Jornal o líder – Qual o princípio e o obje-
tivo da empresa?

O objetivo da Autoescola Entre Rios é 
prestar um bom serviço na área do trânsito, 
conscientizando as pessoas para que tenha-
mos um trânsito mais eficiente e seguro, tor-
nando-se não somente bons motoristas, mas 
cidadãos capazes de juntos construirmos as 
mudanças para o bem-estar de todos.

 
Jornal o Líder – O que falta para melho-

rar ainda mais os negócios?
A empresa busca a todo o momento o 

aperfeiçoamento, seja na capacitação dos 
profissionais, qualificando-os para melhor 
atender os nossos clientes, como também 
oferecendo uma boa estrutura física e veícu-
los novos para as aulas práticas. Tudo sempre 
pensando na eficiência e qualidade do serviço 
prestado.

  Jornal o Líder – Quais os planos que a 
empresa tem para o futuro?

Além da empresa sempre estar buscando 
colocar em prática o objetivo acima citado, 
também temos a necessidade de acompa-
nhar as mudanças no caráter funcional 
previstas pelas novas resoluções, dentre as 
quais o simulador prático e o sistema digi-
tal nos veículos, com isso o Contran busca 
evitar possíveis fraudes nas aulas práticas. 
Estes programas tem previsão para serem 
instalados até o mês de junho de 2013.

 
Jornal o Líder – Na visão de vocês, 

qual o segredo para o sucesso?
Não existe segredo para o sucesso, mas 

sim, trabalho, competência, conhecimento 
de causa, honestidade, sinceridade e quali-
dade em tudo que se faz.

 
Jornal o Líder – Algo mais que gosta-

ria de destacar sobre a sua empresa?
A Autoescola Entre Rios quer agradecer 

ao espaço concedido pelo Jornal O Líder, 
as pessoas que fizeram e fazem parte da 
família Entre Rios e desejar a todos muito 
sucesso.

Centro de Formação de 
Condutores Entre Rios Ltda
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Um levantamento feito pelo Insti-
tuto do Câncer do Estado de São Paulo 
(Icesp) com 2.500 homens e mulheres 
operados de tumor na bexiga entre 
2009 e 2012 aponta que um em cada 
sete pacientes era fumante ou já havia 
sido. O tabagismo é um dos principais 
fatores de risco para a doença. Só no 

ano passado, o instituto tratou mais 
de 600 pacientes com o problema. 
Dez anos depois de a pessoa parar de 
fumar, a situação chega perto de se 
normalizar. As substâncias do cigarro, 
a combustão e a fumaça causam um 
processo irritativo no sistema uriná-
rio, e em longo prazo essas alterações 

podem se transformar em um tumor 
maligno. 

Depois do fumo, outro fator de ris-
co para o câncer na bexiga são produ-
tos químicos como, tinturas de cabelo 
e tintas em geral, tecidos, borracha, 
petróleo e derivados. Os produtos sen-
do inalados ou tendo contato direto na 
pele apresentam maior probabilidade 
de desenvolver a doença nos rins, nos 
ureteres (canais que transportam a 
urina entre os rins e a bexiga) e na be-
xiga. Por isso, é preciso ter o máximo 
de cuidado com o manuseio desses 
produtos, usar máscara e luvas. Inge-
rir bastante água e fazer xixi regular-
mente, para lavar o aparelho urinário, 
também ajuda a prevenir infecções, 
cálculos e câncer. 

Diagnóstico tardio
Metade dos casos de câncer de 

bexiga que chegam ao Icesp está em 
estágio avançado. Para esses pacien-
tes, 50% não ultrapassam os cinco 
anos de vida. Um dos principais mo-
tivos para o diagnóstico tardio é que 
esse tumor pode ser confundido com 
infecção urinária, cálculo na bexiga ou 
problema na próstata – pois todos cau-
sam dor e ardência para urinar. Apesar 
disso, em 88% dos casos, esse tipo de 

câncer provoca também sangue na 
urina, o que aparece logo no começo 
da doença.

A faixa de maior risco são homens 
com mais de 50 anos. As estatísticas 
apontam que, para cada paciente do 
sexo feminino com câncer de bexiga, 
há três do sexo masculino. O trata-
mento pode envolver cirurgia, para 
cauterização do tumor pela uretra (ca-
nal que conduz a urina desde a bexiga 
até o pênis ou a vagina). Se a pessoa 
precisar, é feita também quimioterapia 
e/ou radioterapia. Se for necessário re-
tirar a bexiga, o órgão é reconstruído 
com parte do intestino delgado. É re-
tirado um pedaço de cerca de 40 cm, 
lavado cuidadosamente e colocado no 
lugar da bexiga antiga.

Medidas anticâncer
É importante destacar que 30% 

das mortes por câncer no mundo 
acontecem em decorrência do taba-
gismo. E quem deixa de fumar demora 
pelo menos 20 anos para ter o risco 
igual ao da população geral. Não existe 
nível seguro para o cigarro, ele preci-
sa ser abolido. Entre as dez principais 
medidas para evitar o câncer, as três 
primeiras são: não fume, não fume, 
não fume. 

Além do fumo, tem que lembrar 
do álcool, que também potencializa os 
danos do tabagismo. A recomendação 
é que as pessoas não bebam nunca 
ou tomem no máximo três doses por 
semana, no caso dos homens, e duas 
doses para as mulheres. Uma dose 
equivale a uma lata de cerveja ou uma 
taça de vinho. Não podemos esquecer 
a importância de manter uma alimen-
tação saudável, com muitas frutas e 
verduras cruas, e com a menor quan-
tidade de gordura, carne vermelha 
e comida industrializada possível. É 
importante fazer exercício físico regu-
larmente e controlar o peso. O sexo se-
guro, com camisinha, também ajuda a 
prevenir tipos de câncer provocados 
por vírus, como o do papiloma huma-
no (HPV) – que causa câncer de colo 
do útero, pênis, vulva, boca e garganta 
– e os das hepatites B e C. 

Evitar o sol entre as 10h e às 14h 
(no horário de verão, das 11h às 15h), 
usar protetor solar, óculos de sol e 
chapéu são outras formas de prevenir 
o câncer de pele. 

Lembre-se que qualquer alte-
ração importante no corpo, como 
perda de peso, intestino preso, febre 
contínua, uma dor nova, é bom ir ao 
médico.
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Medicina e SaúdeDr. Geovani
Delevati

Levantamento foi feito em São Paulo com 2.500 pacientes entre 2009 e 2012

Cigarro está ligado a 70% dos casos 
de câncer de bexiga, aponta estudo  

Divulgação
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 QUESTÃO DE SAÚDE

O perigo silencioso da sua cozinha
Pesquisa de uma professora da Unoesc foi capaz de alterar a legislação 

do Rio Grande do Sul, devido aos altos índices de contaminação das 
esponjas. A pesquisa também chegou à conclusão da melhor maneira de 
desinfecção das esponjas, que depende apenas de uma simples fervura

KELI FERNANDES

V
ocê sabe quando deve trocar 
as esponjas da sua cozinha? 
Como deve ser feita a sua lim-
peza e desinfecção? E, princi-
palmente, o que pode ocorrer 

na alimentação e saúde a partir da utilização 
de esponjas contaminadas? Uma pesquisa da 
professora e bióloga responsável pelo labora-
tório de microbiologia da Unoesc, Eliandra 
Rossi, durante a sua dissertação de mestrado, 
respondeu todas essas perguntas e foi capaz 
de alterar a Legislação Sanitária do Rio Gran-
de do Sul. Devido aos altos índices de conta-
minação nas esponjas detectados durante a 
pesquisa, as conclusões da pesquisa e, prin-
cipalmente os métodos de desinfecção, hoje 
são exigências da Vigilância Sanitária gaúcha 
para a concessão dos alvarás em estabeleci-
mentos que trabalham com alimentos, como 
restaurantes, bares e padarias.

Eliandra conta que a pesquisa teve como 
foco a contaminação das esponjas e defini-
ção dos processos de desinfecção, sendo ana-
lisadas 80 amostras de esponjas coletadas em 
serviços de alimentação em municípios da 
região de São Miguel do Oeste e também em 
Porto Alegre. “Inicialmente, percebemos que 
a contaminação é grande nas esponjas, que 
apresentaram contaminação por bactérias 
heterotróficas, variando de 3,4 a 10,4 loga-
ritmo por esponja, com média de 9,1 logarit-
mo/esponja. Das amostras avaliadas, 76,25% 
apresentaram coliformes fecais, variando en-
tre 4,5 a 9,9 logaritmo/esponja, com média 
de 8,4. Tudo isso equivale a pelo menos um 
milhão de bactérias por centímetro quadra-
do de esponja”, alerta.

Conforme a pesquisadora, a análise foi 
feita com uma contagem geral de bactérias 
e posteriormente de elementos patógenos, 
que podem causar doenças. Assim se destaca 
o Staphylococcus aureus, Salmonella e Coli-
formes. “Dentre as 80 amostras, apenas duas 
apresentaram contaminação por Staphylo-
coccus aureus e Salmonella. Todas as outras 
estavam contaminadas com coliformes, que 
estão presentes no intestino de seres huma-
nos e dos animais de sangue quente”, explica.

Ainda durante a primeira parte do traba-
lho, as esponjas foram submetidas a diver-

sos tratamentos com objetivo de identificar 
a melhor forma de desinfecção. Foram reali-
zados testes com hipoclorito de sódio (água 
sanitária) e também com fervura por cinco 
minutos, com o tempo contabilizado após o 
início da fervura. “Percebemos que, estatis-
ticamente, os dois tratamentos são eficien-
tes. Porém, no caso da água sanitária, perce-
bemos que a presença de matéria organiza 
restos de comida, entre outros, interferia na 
desinfecção. Uma esponja com restos de ali-
mentos e gorduras, a desinfecção dela não 
foi tão eficiente quando era nas esponjas sem 
matéria orgânica, que afetam a ação do cloro. 
Já a fervura eliminou uma quantidade mui-
to maior de microrganismos, se mostrando 
mais eficiente na desinfecção. Nós utiliza-
mos a fervura em microondas, pela pratici-
dade, mas em casa isso pode ser feito no fo-
gão sem restrições”, enaltece.

Eliandra explica que a ideia da pesqui-
sa surgiu após a percepção de que a maioria 
das pessoas usa as esponjas constantemen-
te, costumando descartá-la somente quan-
do a espuma dela já não tem mais eficiên-
cia para a limpeza. “A espuma da esponja 
funciona como um excelente meio de cultu-
ra dos microrganismos, já que a esponja é 
porosa e com água dentro, associada a res-
tos de alimentos, é o ambiente propício para 
o crescimento de bactérias em geral, prin-
cipalmente em temperaturas mais elevadas. 
Por isso não é recomendado simplesmente 
jogar água quente na esponja, pois quando 
a água escorrer e começar a esfriar, será o 
ambiente ideal para a proliferação dos mi-
crorganismos. Também pensamos na pes-
quisa pela associação das pessoas da espon-
ja a um item de limpeza, quando na verdade 
ela pode carregar muitos microrganismos, 
que de fato é o que acontece”, enfatiza a pes-
quisadora.

Após a análise inicial, quando foi com-
provada a presença de microrganismos nas 
esponjas e dos dois testes simples e eficazes 
de desinfecção, a próxima etapa da pesquisa 
buscou analisar se as esponjas poderiam con-
taminar outras superfícies, que, inicialmente 
estariam sendo lavadas com elas. Veio estão 
o teste de contaminação em objetitos de aço 
inoxidável e polietileno (plástico). “Essa se-
gunda etapa foi realizada somente com 
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De acordo com a pesquisa da bióloga, a desin-
fecção da esponja, preferencialmente pela fervu-
ra de cinco minutos, deve ser realizada após cada 
utilização, desde que o uso não seja tão frequen-
te. Em uma casa, a desinfecção pode ser realizada 
após uma manhã inteira de utilização. “Se recomen-
da que a lavagem e desinfecção seja realizada pelo 
menos após o término das limpezas gerais. Já a troca 
da esponja, em casa, é recomendada a cada sema-
na, a não ser em casos em que o uso não frequente, 
de pessoas que fazem as refeições fora de casa, por 
exemplo”, destaca.

Já nos serviços de alimentação, a utilização das 
esponjas é mais constante e, consequentemente, a 
contaminação é maior. No Rio Grande do Sul, a pes-
quisa da migueloestina Eliandra Rossi, colaborou 
para a alteração da Legislação Sanitária. Para con-
cessão dos alvarás em estabelecimentos que traba-
lham com alimentos, a Vigilância Sanitária gaúcha 
cobra a desinfecção diária das esponjas por fervu-
ra e com relatórios que apontam quem fez o pro-
cedimento. Já a troca das esponjas, chega a ser diá-
ria, mesmo com os processos de desinfecção. “Aqui 
não há uma legislação específica, mas sabemos que 
os serviços de alimentação já fazem devido a nos-
sa pesquisa, tanto que não conseguimos realizar a 
segunda etapa pelo método de fervura já estar sen-
do realizado. É muito gratificante ver um trabalho 
que deu resultado e é aplicável. Agora queremos di-
vulgar essa pesquisa e levar esse conhecimento para 
toda a população, que possa adotar os métodos pes-
quisados para manter a saúde dentro da sua casa”, 
comemora.

E muitos podem questionar de onde vem tanta 
na contaminação encontrada das esponjas? A bió-
loga explica que toda essa contaminação vem dos 
próprios alimentos, da água, dos restos de comida, 
carne crua, entre outros, que acumulam microrga-
nismos e acabam contribuindo para a contamina-
ção. “Existe o risco de contaminação em um restau-
rante e normalmente avaliamos isso, mas existe esse 

risco na nossa casa também. E, hoje, conforme da-
dos da Vigilância Sanitária, a maioria dos surtos de 
doenças ocorrem nas residências, seguido por ser-
viços de alimentação e por escolas”, afirma.

Outro alerta, além das esponjas, é para os panos 
e toalhas utilizadas nas cozinhas, que também po-
dem apresentar altos índices de contaminação. “O 
pano também agrega muita umidade e matéria or-
gânica e a desinfecção só é possível com a lavagem 
completa. Por isso, é recomendada a substituição 
diária em casas e cada duas horas em serviços de 

alimentação”, recomenda a bióloga.
Na Unoesc, campus de São Miguel do Oeste, o 

trabalho também foi desenvolvido pelas então aca-
dêmicas do curso de Ciências Biológicas, Monica 
Rosanelli, Wiliane Grando e Diane Scapin em tra-
balhos de conclusão de curso e projetos de pesquisa 
com base na dissertação de mestrado da professora 
Eliandra. O laboratório também tem parceria com a 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul, sob co-
ordenação do professor Eduardo César Tondo, pro-
movendo trabalhos nas duas universidades.

esponjas de Porto Alegre, já que aqui 
passamos as orientações aos proprietários 
dos serviços de alimentação que colaboram 
com a pesquisa e, realmente, com a prática 
da fervura, os níveis de contaminação redu-
ziram drasticamente. Com as esponjas cole-
tadas para a segunda parte da pesquisa, nós 
realizamos a análise microbiológica, conta-
távamos a contaminação e então esfregáva-
mos elas sobre superfícies de aço inoxidável 
e polietileno, com o objetivo de analisar a 
contaminação transmitida pela esponja ao 
utensílio”, explica Eliandra.

Assim foi constatada que existe sim essa 
contaminação, da esponja para a superfície 
ou utensílio, em níveis que passam de 50% 
dos níveis já registrados na esponja. “Tam-
bém analisamos quanto tempo esses mi-
crorganismos transferidos da esponja so-
brevivem em uma superfície. Avaliamos 
com diferença de horas e percebemos que 
com o passar do tempo vai diminuindo, jus-
tamente por que vai diminuindo a umida-
de na superfície, mas, 24 horas depois, nós 
ainda tínhamos microrganismos na superfí-
cie. Levando em consideração que, a dona 

de casa, por exemplo, usa a esponja, lava 
a tábua e usa ela para cortar os outros ali-
mentos, o risco de transferência é elevado, 
gerando a chamada contaminação cruzada 
– de um alimento, como carnes, para uma 
superfície e para outro alimento, como sa-
ladas que são consumidas cruas”, salienta a 
pesquisadora.

Foram analisadas ainda quais dessas su-
perfícies, aço inoxidável e polietileno, tem 
transferência maior ou menor de microrga-
nismos. Segundo Eliandra, na análise labora-
torial, não houve diferenças, já que para pa-

drões científicos, a pesquisa é realizada com 
utensílios novos, como no caso de tábuas de 
corte de plástico, que não podem apresentar 
ranhuras. “Já no dia a dia, sabemos que são 
utilizadas tábuas de polietileno, com ranhu-
ras que acumulam microrganismos, certa-
mente o risco de contaminação é maior quan-
do comparada com uma tábua de vidro ou de 
aço inox como na nossa pesquisa. O fato é que 
a contaminação ocorre e perdura por horas. 
Se não ocorrer a desinfecção das esponjas, es-
taremos lavando a louça, mas contaminando 
ao mesmo tempo”, alerta.

A durabilidade, a desinfecção e as doenças
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Proprietárias Sílvia e Lucia Marcolin

Cinco anos atuando 
em Maravilha

A Vida e Saúde completa no 
próximo dia 02, cinco anos de 
atuação em Maravilha e agrade-
ce a todos os clientes, amigos e 

colaboradores que confiam no 
trabalho desenvolvido. “Estamos 
atuando para melhor servi-lo, 
procurando trazer sempre pro-
dutos e informações que real-
mente possam contribuir para 
saúde e bem-estar das pessoas. 

Desejamos retribuir trazendo 
não apenas produtos de qualida-
de, grande variedade e alimentos 
saborosos, mais continuar dedi-
cando ao cliente a nossa atenção, 
carinho e respeito pela sua saú-
de.”, finaliza Sílvia.

Empresa de Maravilha investe em produtos naturais e alimentos integrais e funcionais

Alimentos que guardam o segredo da vitalidade, longevidade e beleza:
Cereais – trigo, aveia, arroz, milho, cevada, centeio.
Frutas – maçã, banana, manga, uva, melancia, goiaba.
Proteínas vegetais – soja, feijão, grão-de-bico, castanha, gergelim, lentilha, nozes.

A preocupação das pessoas 
com a alimentação, saúde e prá-
tica de exercícios tem alcançado 
grandes dimensões. Nos dias de 
hoje, cercados pelas facilidades dos 
avanços tecnológicos e de uma vida 
moderna, muitos se esquecem que, 
para ter uma vida saudável, é preci-
so ter, primeiramente, bons hábitos 
alimentares.

Em 2008, Sílvia Cristiane Mar-
colin, Lucia Inês Marcolin e Delírio 
Marcolin, resolveram investir em 
uma empresa que oferece produtos 
naturais e alimentos integrais e fun-
cionais, a Vida e Saúde.

A loja iniciou com aproximada-
mente 500 itens e atualmente con-
tam com em torno de 600 produtos. 
“Aumentamos nosso mix e também 
conseguimos inserir mais produtos 
especiais, como por exemplo: pro-
dutos sem glúten e sem lactose, para 
as pessoas que tem intolerância ou 
alergia”, ressalta Sílvia.

A empresa trabalha com a co-
mercialização de cereais, fibras, 
ervas medicinais, argilas, fitoterá-
picos para colesterol, triglicerídeos, 
glicose, coluna, circulação, sistema 
imunológico, rejuvenescedor, saú-
de do homem, saúde da mulher, 

vitaminas, energéticos, reguladores 
intestinais, complementos e suple-
mentos alimentares, produtos para 
auxiliar no emagrecimento, aumen-
to de massa muscular, aumento de 
peso, alimentos funcionais como 
bolachas e biscoitos doces e salga-
dos, produtos diet, light, sem glúten 
e sem lactose.

“Cada produto tem seu valor 
benéfico. Os produtos naturais não 
prejudicam seu organismo, por-
que não tem adição química, pelo 
contrário, se usado na dose certa 
vai contribuir para que a pessoa 
tenha uma vida melhor”, afirma 
Sílvia.

Ela explica que os alimentos 
funcionais são aqueles que além 
de nos alimentar, servem para pre-
venir, ajudar a tratar ou até curar 
certos males físicos. “Se levarmos 
em conta que o corpo e formado 
daquilo que se come, e que tudo 
é energia qualificada bem ou mal, 
podemos concluir que certos ali-
mentos podem ser prejudiciais 
para nosso organismo”, diz.

O consumo de fibras é essen-
cial, pois reduzem o colesterol, tri-
gliceridios, pressão cardiovascular, 
ingestão de gorduras e alivia a pri-

são de ventre. O consumo desses 
alimentos previnem a trombose, 
arteriosclerose, varizes, males da 
vesícula, intestino irritado, hemor-
róidas e depressão. “A saúde é um 
tesouro, por isso devemos preser-
va-lá. Quando ingerimos alimen-
tos integrais o organismo recebe 
vitaminas e sais minerais indispen-
sáveis para se ter um bom funcio-
namento do sistema nervoso, boa 
atuação do coração, ossos fortes e 
formar glóbulos vermelhos saudá-
veis”, enfatiza Sílvia.  Os alimentos 
refinados perdem vitaminas, fibras 
e sais minerais que afetam direta-
mente no funcionamento do siste-
ma nervoso, além de dificultarem 
o processo digestivo e intestinal.

“Como a cada dia surgem pes-
soas com intolerância a alguns 
produtos como o glúten e a lactose, 
por exemplo, procuramos sempre 
disponibilizar o maior número de 
itens para que as pessoas com esse 
tipo de alergia possam se alimen-
tar melhor. Hoje disponibilizamos: 
pães, bolos, discos de pizza, torra-
das integrais, macarrão de arroz, 
preparado para massas, creme de 
arroz, farinha de arroz e fécula de 
batata”, acrescenta Sílvia.

Fotos: Isabel Müller/O Líder
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 E-mail: luiz@jornalolider.com.br

SEMANA SANTA E AS RODOVIAS
Ao já estar publicada a coluna deste sábado (30), já estaremos todos vivendo a Semana Santa. Mo-

mentos de fé, de oração, de religiosidade, e também de passeios, viagens e confraternizações. Tudo aquilo 
que se relaciona a um bom feriadão. Até aí, tudo bem, tudo normal. Minha grande preocupação é apenas 
quanto às chamadas “estatísticas” do feriadão, ou seja, os problemas ligados ao trânsito e principalmente, 
quanto a sua segurança. Sabemos que as rodovias catarinenses, principalmente as aqui do Extremo Oes-
te, se encontram com precárias condições de infraestrutura e tráfego. Somam-se a isso imprudência, falta 
de conscientização e motoristas “domingueiros”, aqueles com pouco hábito de irem às estradas em seu 
cotidiano, e aí estaremos com as explosivas combinações que fazem com que ao término dos feriadões, 
as estatísticas de tragédias lamentavelmente aumentem. É esta minha preocupação. Para completar, resta 
apenas o álcool entrar “na jogada”, como se diz. Aí sim teremos um feriadão potencialmente perigoso. To-
mara que eu erre. Tomara que eu seja contradito na próxima semana, com estatísticas menores em nível 
de acidentes, com menos tragédias. Não é utopia. Se cada um fizer sua parte, tomando as devidas precau-
ções, com certeza teremos menos tragédias que em anos anteriores. Vou rezar e torcer muito para isso.

OPERAÇÕES DAS POLÍCIAS
A Polícia Rodoviária Estadual e Rodoviária Federal sempre fazem um belo trabalho em 

feriadões. Desta vez não é diferente. As duas Polícias estão com operações desenvolvidas 
em todo o Estado catarinense, e no caso da Federal, em todo o país. Mesmo assim, com toda 
a fiscalização ostensiva, as tragédias ocorrem por conta principalmente da imprudência, e 
aí se entende alta velocidade, ultrapassagem em local indevido, e o álcool. É preciso res-
peitar o trabalho destes policiais. E respeitar o trabalho destes policiais significa respeitar a 
própria vida ou a vida de sua família. Respeite as leis de trânsito.

LINHA AÉREA EM SÃO MIGUEL DO 
OESTE: AINDA PRECISAMOS ESPERAR

OUTRA ESPERA: OBRAS DE REVITALIZAÇÃO 
DA BR-163

Além de tudo, para completar, as obras de revitalização da BR-163 estão com atraso por 
conta de falta de liberação ambiental. A licença ainda não foi concedida, pois para se promover 
tais obras, haverá corte de árvores nativas, e outras situações pertinentes a liberação ambiental, 
que até o momento ainda não ocorreram.  Haverá, para revitalizar a rodovia, corte de árvores, 
inclusive, as margens da BR. Por isso, caro leitor e motorista, vamos esperar mais ainda por 
uma obra de grande urgência. Continuaremos sujeitos aos problemas tão comuns na rodovia 
por mais algum tempo. Contudo, há que se ressaltar que foi feito um “tapa-buracos” alguns 
dias atrás, de forma emergencial, para minimizar os problemas existentes na BR-163 e na BR-
282. Detalhe: pelo que vi, descontando o pouco que entendo, não sei se a qualidade do mate-
rial utilizado permitirá que os reparos sejam duradouros. Quem passou dias atrás entre São Mi-
guel e Maravilha, na BR-282, logo após que havia sido colocada a “massa asfáltica” para tapar 
os buracos, certamente ficou impressionado com a quantia de pedrinhas que eram colocadas 
na operação, e que “desgrudavam” do reparo, grudando nos veículos. Não sei se era por conta 
do produto recém-colocado ou da sua qualidade. Bem, para isso, o tempo dirá se o trabalho é 
ou não de qualidade. 

Informações que já foram publicadas dias 
atrás no site do Sistema 103 de Rádios deram con-
ta de que havia tido mais um adiamento para o 
início da operação de linha aérea em São Miguel 
do Oeste. O que nos foi relatado é que havia uma 
necessidade de acessibilidade, para cadeirantes, 
e que com troca do piso que também será pro-
movida no aeroporto, este ponto também deverá 
ser sanado. Outro detalhe importante a se relatar 
é que o aeroporto já tem liberações da Agência 
Nacional de Aviação Civil (ANAC) e inclusive dos 
bombeiros. Contudo, o que a ANAC não liberou 
ainda são os horários a serem utilizados pela em-
presa Brava para pousos e decolagens. Segundo 

as informações os passageiros terão possibilida-
de de se deslocar até Porto Alegre/RS e dar sequ-
ência na viagem até Santa Maria ou Uruguaiana, 
que é o trajeto todo da linha aérea.  Inclusive, já 
há gente da Brava fazendo visitas a empresas em 
São Miguel do Oeste e outros municípios circun-
vizinhos, até para “mostrar” o produto, ou seja, 
informar e esclarecer dúvidas acerca das linhas 
aéreas e também dos valores de passagens a se-
rem cobrados. Todavia, segundo as últimas infor-
mações, deverá realmente ficar para 1º de maio 
a implantação definitiva da linha aérea em São 
Miguel do Oeste, atendendo praticamente todo o 
Extremo Oeste de Santa Catarina.

QUERES QUE EU RETIRE SEU NOME DO 
SPC OU SERASA? 

O objetivo desta colocação inicial é justamente chamar a atenção dos amigos leito-
res para o ilícito. Ainda existem muitos anúncios de empresas “milagreiras” que garan-
tem tirar nome de consumidor dos órgãos de restrição de crédito. Em primeiro lugar, 
é ilegal. Em segundo lugar, praticamente em 100% dos casos, são ineficazes. E por fim, 
algumas recomendações: se você for procurado por empresas “milagreiras”, ligue ime-
diatamente para o 190. Além de tudo, o melhor é se manter com bom crédito é comprar 
com parcimônia, controlando as despesas do mês. Ah, e por fim, estas empresas “mila-
greiras” geralmente ainda cobram para a execução destes serviços. Uma boa sugestão é 
que o consumidor inadimplente utilize este valor já para quitar suas contas antigas, ain-
da mais que os lojistas estão sempre abertos a um bom diálogo e muitas vezes a condi-
ções facilitadoras para resolver as pendências. Sabe-se que muitos consumidores sem-
pre foram bom clientes, e muitas vezes também por conta de algum ou outro problema, 
acabam atrasando compromissos. O diálogo e a negociação são as melhores soluções. 

Fotos: Divulgação
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Aniversariantes: 
30-03 Catharina Vanin Mezzaroba (Império da Pizza); Vilson Presotto (PS 

do Brasil); Vanderlei Luiz Raupp (Maravilha Poços Artesianos); 01-04 Eli Ortiz 
Gehlem (Abastecedora Santa Terezinha); Clévio Dichel (Berlanda); Jusara T. 
Gasperin de Bona (Jumaníy); Juares Batistello (Prisma Arquitetura); Danusa 
Andréa Paris Blank (Bicho Feliz); Gésica Lisiane Ferreira (Musicarte); 02-04 
Casildo Maldaner (FM Pneus); 05-04 Dulce Decker (Mecânica do Renato); 
Edivar Frozza (Alimentos Vitória); Marinês T. Secchi Gois (Trecos & Tarecos).

30-03 Sábado Mais, com atendimento comercial das 8h às 16h e intervalo 
facultativo para almoço.

02-04 3º Café Empresarial, terça-feira, às 7h, na CDL/Associação Empre-
sarial.

03-04 Reunião do Núcleo dos Profissionais da Beleza, quarta-feira, às 7h, 
na CDL/Associação Empresarial.

03 a 05-04 Missão técnica de executivos de ACIs a cidades do Paraná, 
quarta a sexta-feira.

04-04 Reunião festiva do Núcleo do Jovem Empreendedor, quinta-feira, às 
19h, na CDL/Associação Empresarial. 

09-04 Reunião do Núcleo de Automecânicas, terça-feira, às 20h, na Mecâ-
nica e Chapeação Decker.

10-04 Treinamento XML para CDLs, quarta-feira, em São José.

10-04 Reunião do Núcleo de Desenvolvimento Comercial, quarta-feira, às 
19h, na CDL/Associação Empresarial.

11-04 Reunião do Núcleo do Comércio de Santa Terezinha do Progresso, 
quinta-feira, às 19h30, em STP.

11-04 Reunião sobre grupo de investidores, quinta-feira, às 19h30, na 
CDL/Associação Empresarial.

11 e 12-04 Assembleia Geral Ordinária do Conselho Estadual da Mulher 
Empresária (Ceme), quinta e sexta-feira, em Mondaí.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha | Av. Araucária, 
399 – Centro 3664 0837 – 3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

ASSEMBLEIA

Nilvo Dondoerfer continua na presidência da entidade até 23 
de março de 2016. Eleição foi realizada no último sábado (23)

Hospital São José de Maravilha 
elege nova diretoria

ILAINE ROHDEN

O Hospital São José de Maravilha 
realizou no último sábado (23) uma as-
sembleia ordinária que tratou de diversos 
assuntos, sendo o principal deles, a eleição 
da nova diretoria.

Na ocasião foi apresentado o balan-
ço do exercício de 2012, o relatório de 
auditoria, o parecer do conselho fiscal e 
o relatório de atividades do exercício de 
2012. Cerca de 100 sócios participaram da 
assembleia que foi realizada na sala de reu-
niões do Hospital.

Os relatórios foram apresentados pela 
diretora do hospital, Neiva Rosa Schaefer, 
que expôs os projetos realizados pela en-
tidade, recursos recebidos, como o do de-
putado federal Celso Maldaner (PMDB/
SC) e do deputado estadual Marcos Vieira 
(PSDB), entre outros. “Independente de 
quem ficar na direção do hospital terá pro-
jetos encaminhados que com certeza se-
rão muito bons para todos e que precisam 
ser concluídos”, frisa.

Após as apresentações foi formada 
uma comissão de eleição, composta por 
cinco membros, para avaliar as duas cha-
pas que haviam se inscrito. Na avaliação 
e discussão sobre o Estatuto do Hospital, 
uma das chapas foi desclassificada por não 
estar em acordo com as regras. De acordo 
com o artigo 17 do Estatuto, toda a chapa 
precisa ser registrada 48 horas antes da 
eleição e ser composta, entre outras coisas, 
por três membros titulares e seis suplentes 
no conselho fiscal. Entretanto, um dia an-
tes da eleição a componente de uma das 
chapas, Leocládia Bernardi, mandou um 
pedido de exclusão, o que impossibilitou a 
chapa de concorrer. Além disso, a mesma 
chapa tinha inscrito nos suplentes do con-
selho fiscal o senhor André Janich, porém 
este não faz parte do quadro de associados 
da entidade, o que também o impossibili-
tava de participar da chapa.

Após a avaliação e decisão de desclas-
sificação da chapa, foi feita a eleição por 
aclamação, onde a chapa presidida pelo 
atual presidente Nilvo Dondoerder foi elei-
ta. De acordo com a diretora da entidade, 
a chapa eleita ficará na direção do hospital 
até 23 de março de 2016. Neiva ressalta que 
a diretoria realiza o trabalho voluntaria-
mente, ou seja, não recebe remuneração

A nova diretoria ficou assim com-
posta: presidente: Nilvo José Dondoer-
fer; vice-presidente: Augusto Jacobsen; 
1º secretária: Eneci Gruber; 2º secretária: 
Mirtes Ivania Vargas; tesoureiro: Jaime 
Defant; conselho fiscal - titulares: Cleonice 
Maria Manfrin Tecchio, Pedrinho Galera, 
Elisio Antonio Birck; e suplentes: Gerson 
Kunzler, Elma Marlene Signor, Eduart 
Grellmann, Alcides Manfrin, Maria Auri 
Gerhard e Cladir Pedro  Cembranel.

Diretoria 2010/2013 coordenou a assembleia 

Cerca de 100 sócios participaram da assembleia 

Eleitos ficarão até 2016 na direção do hospital 

Sócios fundadores prestigiaram e ajudaram a eleger a nova diretoria

Fotos:Ilaine Rohden/ O Líder
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O teatro reflete os fatos cotidianos e 
revela ficções que nos fazem sonhar 
e imaginar outras realidades  

O que fazemos na vida 
se não interpretar

Charles Chaplin já dizia: “A 
vida é uma peça de teatro 
que não permite ensaios. 

Por isso, cante, chore, dance, ria e 
viva intensamente, antes que a cor-
tina se feche e a peça termine sem 
aplausos”. Nessa perspectiva todos 
nós estamos imersos em uma gran-
de peça de teatro. Cada indivíduo 
desempenhando o seu papel no que 
poderíamos chamar de “Teatro da 
Vida”. Desde os primórdios o teatro 
reflete as interrelações, os conflitos, 
os romances e os dramas enfrenta-
dos pela sociedade.

Em texto alusivo ao Dia do Teatro, 
o ator John Malkovich nos demonstra 
que essa atividade está relacionada 
com a sensibilidade e o entendi-
mento do contexto em que vivemos, 
o ator se dirige aos colegas de pro-
fissão dizendo: “Que vosso trabalho 
seja convincente e genuíno. Que 
seja profundo, tocante, comunicati-
vo e incomparável. Que nos ajude a 

refletir sobre a questão do que signi-
fica ser humano e que essa reflexão 
seja conduzida pelo coração, pela 
sinceridade e pela bondade”. O tex-
to do ator remete aos sentimentos 
humanos e aos pequenos detalhes 
que invariavelmente não percebe-
mos em nossos cotidianos. Em uma 
época onde nos falta tempo para 
as atividades básicas, o teatro nos 
apresenta a possibilidade de refle-
xão sobre as ações que praticamos 
no contexto social ou até mesmo a 
possibilidade de pensarmos em algo 
diferente, fugirmos da realidade, por 
meio do entretenimento que só o as-
pecto cultural dessa atividade pode 
nos proporcionar.

“Todas as sociedades humanas 
são espetaculares no seu cotidiano, 
e produzem espetáculos em mo-
mentos especiais. São espetaculares 
como forma de organização social, 
e produzem espetáculos como este 
que vocês vieram ver. Mesmo quan-

do inconscientes, as relações huma-
nas são estruturadas em forma tea-
tral: o uso do espaço, a linguagem do 
corpo, a escolha das palavras e a mo-
dulação das vozes, o confronto de 
ideias e paixões, tudo que fazemos 
no palco fazemos sempre em nossas 
vidas: nós somos teatro!”, descre-
ve Augusto Boal, diretor de teatro, 
dramaturgo e ensaísta brasileiro, 
foi uma das grandes figuras do teatro 
contemporâneo internacional. Boal 
complementa: “Uma das principais 
funções da nossa arte é tornar cons-
cientes esses espetáculos da vida 
diária onde os atores são os próprios 
espectadores, o palco é a plateia e a 
plateia, palco. Somos todos artistas: 
fazendo teatro, aprendemos a ver 
aquilo que nos salta aos olhos, mas 
que somos incapazes de ver tão ha-
bituados estamos apenas a olhar. O 
que nos é familiar torna-se invisível: 
fazer teatro, ao contrário, ilumina o 
palco da nossa vida cotidiana”.

O Dia Mundial do Teatro
O Dia Mundial do Teatro foi 

criado em 1961 pelo Instituto In-
ternacional do Teatro, é celebrado 
todos os anos, no dia 27 de março, 
pelos centros nacionais do Instituto 
Internacional do Teatro e pela co-
munidade teatral internacional. O 
International Theatre Institute (ITI) 
é uma Organização Não Governa-
mental (ONG), foi fundado em Pra-
ga no ano de 1948 pela Organização 

das Nações Unidas para a Educação, 
a Ciência e a Cultura   (Unesco) e 
pela comunidade internacional do 
teatro. 

De acordo com especialis-
tas, o  teatro  surgiu a partir do 
desenvolvimento do homem, 
através das suas necessidades. 
O homem primitivo era caçador 
e selvagem, por isso sentia 
necessidade de dominar a natureza. 
Através destas necessidades surgem 
invenções como o desenho e o 
teatro na sua forma mais primitiva. 
O teatro primitivo era uma espécie 
de danças dramáticas coletivas que 
abordavam as questões do seu dia 
a dia, uma espécie de ritual de ce-
lebração, agradecimento ou perda. 
Estas pequenas evoluções deram-se 
com o passar de vários anos. Com 
o tempo o homem passou a reali-
zar rituais sagrados na tentativa de 
apaziguar os efeitos da natureza, 
harmonizando-se com ela.

A pedagoga Jussara de Bar-
ros descreve que os povos 

da Grécia antiga transformaram 
as encenações em arte, criando 
os primeiros espaços próprios, 
para que fossem divulgadas 
suas ideias, as mitologias, agra-
decimentos aos vários deuses, 
dentre outros assuntos.

O gênero trágico foi o primeiro a aparecer, retratava o so-
frimento do homem, sua luta contra a fatalidade, as causas da 
nobreza, numa linguagem bem rica e diversificada. Os maiores 
escritores da tragédia foram Sófocles e Eurípedes.

Nessa época, somente os homens podiam representar, as-
sim, diante da necessidade de simular os papéis femininos, as 
primeiras máscaras foram criadas e mais tarde transformadas 
nas faces que representam a tragédia e a comédia (as máscaras 
que simbolizam o teatro).

O gênero cômico surgiu para satirizar os excessos, as fal-
sidades, as mesquinharias. Um dos principais autores de co-
média foi Aristófanes, que escreveu mais de quarenta peças 
teatrais. “Nas primeiras representações, a comédia não foi bem 
vista, pois os homens da época valorizavam muito mais a tra-
gédia, considerando-a mais rica e bonita. Somente com o sur-
gimento da democracia, no século V a.C., a comédia passou a 
ser mais aceita, como forma de ridicularizar os principais fatos 
políticos da época”, complementa Jussara.

OS PRIMEIROS GÊNEROS DO TEATRO

Teatro não pode ser 
apenas um even-

to - é forma de vida! 
Atores somos todos 
nós, e cidadão não 

é aquele que vive em 
sociedade: é aquele 
que a transforma!

Ricardo Torres
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Geral 
COOPERATIVISMO

Assembleias estão sendo realizadas pelo Sicredi Alto 
Uruguai do Rio Grande do Sul e Santa Catarina

Sicredi de Maravilha realiza 
assembleia 

Com o tema “Quem pensa no 
futuro da sua cooperativa se encon-
tra aqui”, desde o dia 22 de feverei-
ro a Sicredi Alto Uruguai de Santa 
Catarina e Rio Grande do Sul, está 
conduzindo suas assembleias. Até o 
dia 05 de abril serão realizados 149 
encontros, contemplando 184 nú-
cleos cooperativos.

Em Maravilha a Assembleia do 
núcleo 006, foi realizada na última 
quarta-feira (27), na Associação dos 
Motoristas (Assomar), encerran-
do assim o ciclo de assembleias da 
unidade que contemplou os seus 
seis núcleos cooperativos, divididos 
no município.

Na ocasião o gerente da unida-
de, Rafael Buriol, apresentou a pres-
tação de contas de 2012 e o plane-
jamento para 2013. “As assembleias 
são o ponto alto do modelo de ges-
tão democrática e participativa do 
Sicredi, que consolida as cooperati-
vas de crédito como uma sociedade 
de pessoas, em que o voto de todos 
tem o mesmo valor”, destaca Rafael. 

O Sicredi Alto Uruguai fechou 
o ano de 2012 com mais de 52 mil 
sócios, R$ 77 milhões de patrimô-
nio líquido, administrando R$ 419 
milhões em ativos, gerando 13,4 
milhões de sobras. “Todos esses 
números precisam ser conferidos, 
entendidos e validados pelos asso-
ciados do Sicredi. Dessa forma os 
associados exerceram efetivamente 
o papel de donos do empreendi-
mento cooperativo”, frisa o gerente.

Em Maravilha, o Sicredi fechou 
o ano de 2012 com 1.565 associa-
dos, e com R$ 500 mil de sobras lí-
quidas.

O gerente explicou que na as-
sembleia geral, que será realizada 
no dia 18 de abril na sede da Coope-

rativa em Rodeio Bonito/RS, os co-
ordenadores de núcleo irão levar as 
decisões previamente votadas em 
assembleias de núcleo, como esta 
de Maravilha. “É dessa forma que 
o Sicredi estrutura seu quadro de 
sócios, com transparência e acom-
panhamento efetivo dos donos do 
negócio”, destaca Rafael. 

Serão seis coordenadores de 
Maravilha que irão participar da 
Assembleia Geral: Osmar Kreutz 
(núcleo 001), Liomar Wahlbrink 
(núcleo 002), Luiz Carlos Capeli 
(núcleo 003), Claudio Rosa Stefani 
(núcleo 004), Jose Luiz Lorenzini 
(núcleo 005) e Lademir Roberto 
Werner (núcleo 006).

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Associados participaram da assembleia que aconteceu na Assomar

Gerente da Unidade de Maravilha conduziu a assembleia 

Maravilha 
Clube de Lions Maravilha Oeste 
realiza triagem nas escolas 

Durante os dias 07, 08, 11, 12 e 14 
de março, os integrantes do Clube de 
Lions Maravilha Oeste realizaram tes-
tes de visão nas E.E.B. Nossa Senhora 
da Salete, E.E.B. João XXIII e E.E.B. San-
ta Terezinha. Os alunos que participa-
ram da triagem foram  da 1ª a 5ª série. 
“Após a conclusão da triagem, será ela-
borado um relatório que será entregue 
à direção das referidas escolas para que 
a direção possa tomar as devidas provi-
dências”, disse o presidente do Clube, 
Zeonir Longo. 

Conforme destaca o presidente, 
o relatório tem apenas a função infor-
mativa com sugestões de encaminha-
mentos dos alunos aos profissionais da 
saúde, para a avaliação especializada. 
“Os alunos carentes que apresentarem 
problemas, serão assistidos e auxiliados 
pelo Clube de Lions Maravilha Oeste, 
sejam em consultas, remédios, peque-

nas cirurgias e óculos”, lembra Longo. 
Essa triagem faz parte de uma ação 

social denominada Campanha da Vi-
são. “Essa ação é de âmbito internacio-
nal e permanente, cabendo ao Clube 
de Lions Maravilha Oeste, como a to-
dos que pertencem ao Distrito LD-8, fa-
zer a sua parte”, esclarece o presidente. 

Várias são as ações realizadas pelo 
clube, sendo que neste mês as ações 
foram fortemente voltadas ao meio 
ambiente, mais precisamente em co-
memoração ao Dia Mundial da Água, 
comemorado no dia 22 de março, ten-
do ainda a Campanha de Conservação 
das Fontes Hidrominerais e a conscien-
tização para a reciclagem. “E ainda em 
fevereiro, realizamos o projeto “Forma-
ção de valores, do saber ser e do saber 
conviver”, com ênfase no ambiente sau-
dável em forma de conscientização”, fi-
nalizou o presidente Zeonir Longo. 

Fotos: Divulgação

Os alunos que 
participaram da 
triagem foram 
da 1ª a 5ª série

Essas triagens fazem parte de uma ação social denominada Campanha da Visão

Educação
Ensino Médio Inovador de 
Maravilha é destaque estadual

Na tarde da última segunda-
feira (25), os professores do Ensino 
Médio Inovador da Escola de 
Educação Básica Nossa Senhora 
da Salete, realizaram um encontro 
de planejamento semanal. Na 
oportunidade o gerente de 
Educação, Almir Da Rosa, participou 
da reunião para parabenizar os 
professores que estão em destaque 

estadual no inovador integral.
O gerente explanou o reconhe-

cimento aos professores e toda a 
equipe. “Se a escola está em desta-
que no Estado, são os alunos que 
saem em vantagem com isso”, afir-
mou. Ele frisou ainda que é funda-
mental integrar a sociedade, os pais 
e os alunos, para uma educação 
cada vez melhor.

Professores 
receberam 
a visita e 
reconhecimento 
do gerente

Isabel Müller/ O Líder
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!
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Quem nunca caiu nas mentirinhas contadas por algum amigo, fa-
miliar ou conhecido no dia 1º de abril, Dia da Mentira? Pois é, o 
dia se aproxima e é hora de começarmos a prestar atenção nas 
histórias, para não cairmos novamente nas brincadeiras.

A data é comemorada por crianças e adultos, onde as pessoas contam 
mentiras e pregam peças em seus conhecidos por pura diversão. Existem brin-
cadeiras que prosseguem por vários anos, mas em geral, são brincadeiras sau-
dáveis.

Como surgiu a data
Há muitas explicações para o 1º de abril ter se transformado no Dia da 

Mentira, também conhecido como, Dia das Petas, Dia dos Tolos ou Dia dos 
Bobos. Uma das explicações para a criação da data, é que a brincadeira surgiu 
na França. Desde o começo do século XVI, o Ano Novo era festejado no dia 25 
de março, data que marcava a chegada da primavera. As festas duravam uma 
semana e terminavam no dia 1º de abril. Em 1564, depois da adoção do calen-
dário gregoriano, o rei Carlos IX da França decidiu que o ano novo fosse co-
memorado no dia 1º de janeiro. Alguns franceses resistiram à mudança e con-
tinuaram a seguir o calendário antigo, pelo qual o ano iniciaria em 1º de abril. 
Gozadores passaram então a ridicularizá-los, a enviar presentes esquisitos e 
convites para festas que não existiam. Essas brincadeiras ficaram conhecidas 
como plaisanteries.

No Brasil, a data começou a ser disseminada em Minas Gerais, onde circu-
lou um periódico de vida efêmera, A Mentira, lançado em 1º de abril de 1828, 
com a notícia do falecimento de Dom Pedro, desmentida no dia seguinte. A 
Mentira saiu pela última vez em 14 de setembro de 1849, convocando todos os 
credores para um acerto de contas no dia 1º de abril do ano seguinte, dando 
como referência um local inexistente.

Superstição
Dizem que pessoas que não têm o espírito esportivo e não conseguem 

aceitar os truques ou tirar proveito deles dentro do espírito da tolerância e do 

divertimento também devem sofrer com a má sorte. Também se profere que 
aquele que for enganado por uma bonita menina será recompensado com o 
matrimônio, ou pelo menos a amizade dela.

Outro mito sustenta que o matrimônio no Dia da Mentira não é uma boa 
ideia, um homem que se case nessa data será para sempre controlado pela 
esposa.

Pinóquio
Um dos personagens que ficou conhecido tanto nos livros, quanto nas teli-

nhas por ser mentiroso é o Pinóquio.
As aventuras de Pinóquio, escrito por Carlo Collodi, foi publicado em 1883. 

Esculpido a partir do tronco de uma árvore por um entalhador chamado Ge-
ppetto, numa pequena aldeia italiana, Pinóquio nasceu como um boneco de 
madeira e sonhava em ser um menino de verdade. O personagem é famoso 
justamente porque toda vez que ele mentia, seu nariz crescia.

As 15 maiores mentiras do mundo
01 - Satisfação garantida ou seu dinheiro de volta.
02 - Não nos procure, nós o procuraremos!
03 - Pode deixar que eu te ligo.
04 - Puxa, como você emagreceu!
05 - Fique tranquilo, vai dar tudo certo.
06 - Quinta-feira, sem falta, o seu carro vai estar pronto.
07 - Pague a minha parte que depois eu acerto contigo.
08 - Eu só bebo socialmente...
09 - Isso é para o seu próprio bem...
10 - Eu estava passando por aqui e resolvi subir.
11 - Estou te vendendo a preço de custo.

 12 - Não vou contar pra ninguém.
 13 - Não é pelo dinheiro, é uma questão de princípios.
 14 - Somos apenas bons amigos...
 15 - Que lindo é o seu bebê!

No Dia da Mentira as pessoas 
contam histórias e pregam peças em 
seus conhecidos por pura diversão
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Mais um curta-metragem está sendo dirigido pelo maravi-
lhense Jone Schuster. “Santinha” é o seu novo trabalho, o qual 
o define como provocador, como todos seus outros projetos. 

A ideia nasceu de imaginar o maior ícone do pornô brasi-
leiro, encarnando em uma menina cega, religiosa, curandeira, 
tida pelo povo como santa.

Para protagonizar a história, Schuster convidou Mônica 
Mattos. Apesar da longa experiência no audiovisual, com direi-
to ao “Oscar” da sua categoria, esta é a quarta vez que Mônica 
se aventura em outras produções com mais peças no figurino.

O roteiro do curta surgiu após a protagonista Mônica Mat-
tos topar a ideia de participar de uma produção de Schuster. O 
convite por parte dele, aconteceu quando soube que ela havia 
abandonado as produções eróticas e vinha participando de 
produções independentes. 

Jone Schuster salienta que depois de um ano de trabalho, 
produzindo um documentário sobre os caboclos no Oeste, 
pelo Museu de Pinhalzinho, optou por fazer algo com contexto 
mais artístico. “Quando terminou esse trabalho, eu pensei em 
produzir um curta-metragem, até tinha alguns roteiros na ca-
beça, mas acabou surgindo a oportunidade de trabalhar com 
a Mônica Mattos, que a partir do sim dela comecei a pensar 
no roteiro, surgindo assim a ideia do “Santinha”. O curta brinca 
um pouco com a questão da Mônica Mattos ter sido rainha do 
pornô e eu coloco ela no contexto oposto, numa posição de 
santa, uma figura pura”, destaca.

As filmagens iniciaram nos dias 16 e 17 de março, na Linha 
Barro Preto, em Maravilha, as cenas com a Mônica e o Luciano 

Pieper, que já residiu em Ma-
ravilha e agora atua como ator 
profissional em Porto Alegre. 
Neste final de semana serão 
feitas as cenas com os atores 
secundários, figurantes e al-
guns detalhes. A conclusão do 
curta ocorre entre o final do 
mês de maio ou início de ju-
nho. 

Schuster explica que hoje 
não é difícil produzir por 
questões técnicas. “A maioria 
dos equipamentos eu tenho e 
a viabilidade tecnológica está 
no alcance de qualquer um. 
A maior dificuldade da nossa 
região é a questão humana, a 
questão dos atores, pois não 
se tem essa cultura de traba-
lhar arte cênica desde a escola 
como os grandes centros têm”, 
enfatiza.

Os demais atores moram 
ou nasceram na região, sendo 
alguns de Modelo, Chapecó, Itapiranga e Maravilha, inclusive 
o desenhista Regis Pessaroli, responsável pela animação pre-
sente no curta “A história dentro da história”. A trilha sonora 

fica por conta das bandas Epopeia e John Filme (Chapecó), 
Confraria da Costa (Curitiba), Os Generais (Maravilha) e o 
cantor Beto Só (Brasília). Ao todo estão envolvidas na produ-
ção aproximadamente 70 pessoas.

Variedades
/02 ..................................................................................................

CURTA-METRAGEM

Ícone do pornô brasileiro é protagonista do curta metragem “Santinha”, produzido pelo 
maravilhense Jone Schuster

Fotos: Arquivo pessoal
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Divulgação
O diretor explica que não há nenhuma estratégia de divulgação. O que está sendo 

feito, no momento, é divulgar nas redes sociais a venda das camisetas e a necessidade 
de apoios e patrocínios culturais, para angariar fundos para as despesas. 

Jone Schuster ressalta que neste ano será feita uma mostra de cinemas indepen-
dentes do Oeste. “Já temos uma parceria com o SESC e o circuito será em São Miguel 
do Oeste, Maravilha, Chapecó, Joaçaba, Lages e Florianópolis. A princípio o curta será 
lançado em Maravilha e posteriormente irá circular nesta mostra e a ideia depois é 
inscrever em outras mostras e festivais, porque o curta-metragem não tem mercado, 
até porque ele tem um apelo mais artístico”, enfatiza o diretor.

Para Schuster, o espaço para as produções na região é o mesmo espaço que qual-
quer produção independente tem em qualquer local do Brasil. “Depende muito da 
vontade e do interesse dos produtores e agitadores culturais locais. Qualquer lugar 
é lugar para exibir um filme independente. Com uma divulgação bacana é possível 
atingir um bom número de pessoas para ver suas produções. O que não pode é alme-
jar lucros. Cinema independente dá muito prazer a quem faz, mas definitivamente 
não enche os bolsos de ninguém”, afirma.

Roteiro
O curta-metragem fala da vida de uma menina que é cega, tida pelo povo humil-

de daquela localidade como santa, justamente pelo fato dela todos os dias se dedicar 
ao benzimento e as orações. “Ela tem essa rotina de receber as pessoas e passar essa 
santidade e no final tem uma reviravolta e acaba mostrando que ninguém é tão puro 
assim”, afirma Schuster.

Jone Schuster
Envolvido com a cultura e com 

produção audiovisual, Schuster ficou 
conhecido principalmente pelo tom 
provocativo de seus vídeos, como o 
curta “D’Exibicionismo”.

Ele cursou Rádio e TV na Univer-
sidade do Oeste de Santa Catarina 
(Unoesc) em Joaçaba, de 2003 a 2006. 

Em seu currículo constam 
diversas produções, entre elas 
em 2003 o documentário “1984 – 
Quando o Céu Derramou”; em 2004 
foi assistente de direção do curta-
metragem “Como se Atravessa”. No 
mesmo ano também foi assistente 
do curta “Estrondo”; co-diretor do 
“Cavalo de Troia” e “Mal Comum”. 
Em 2005 foi diretor de fotografia 
do curta-metragem “Acerto de 
Contas”. “Amor de Mãe” foi o seu 
trabalho de 2006, como diretor, 
roteirista, produtor, diretor de 
fotografia e diretor de arte, os 
mesmos desempenhados no curta 
metragem “Quatro vezes 16”, em 
2007.

No ano de 2008, foi diretor, 
produtor e diretor de fotografia 
do curta “Cotidianímico – Ou só 
uma maneira de mostrar minha vó 
ao mundo”. Em 2010, produziu o 
“D’Exibicionismo” e “Necrófila”. Já 
em 2011, produziu três curtas, “Ago-
nia”, “Memórias de Jorge Canibal” e 
“A Companhia” e foi diretor e dire-
tor de fotografia do curta “Quando o 
porco entra em suas próprias tripas”. 

Seu último trabalho foi em 2012, no 
documentário “Onde nasce a nossa 
identidade”, produzido pelo Museu 
Histórico de Pinhalzinho em par-
ceria com o Centro de Memórias 
do Oeste (CEOM), da Unochapecó, 
neste trabalho foi diretor, diretor de 
fotografia e editor.

Schuster recebeu inúme-
ras premiações como: “Acerto de 
Contas”, como a melhor fotografia 
no Prêmio José Lewgoy de 2007. 
“D'Exibicionismo”, selecionado para 
a Mostra Oficial de Audiovisual da 
II Conferência Nacional de Cultura, 
em Brasília em 2010; e escolhido 
como melhor filme (voto do públi-
co), na Mostra Catarinense de Ví-
deo - Catavídeo 2010. 

“Agonia” foi selecionado para o 
Festival Mundial do Minuto, exibi-
do nas cidades de São Paulo, Lon-
dres e Paris. “Memórias de Jorge 
Canibal” foi selecionado para o 
Festival Mundial do Minuto 2011, 
exibido nas cidades de São Paulo, 
Londres e Paris. O curta “Quando 
o porco entra em suas próprias tri-
pas”, foi selecionado para a Mostra 
do Filme Livre 2013, com exibição 
nas cidades de Rio de Janeiro e Bra-
sília.

Depois de “Santinha”, Schuster 
salienta que a ideia é produzir mais 
dois curtas independentes e um do-
cumentário sobre o Ademir Padilha 
que vai abordar a passagem dele 
por Maravilha até a sua triste morte.  

Fotos: Arquivo pessoal

Mônica e Luciano já gravaram 

todas as cenas do curta-metragem

Lançamento está previsto para o final do mês de maio ou início de junho

As gravações estão sendo feitas na comunidade da Linha Barro Preto

Produção contou com mais de 70 pessoas direta e indiretamente envolvidas
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Simone 
Hübner

 E-mail: simone@jornalolider.com.br

Na coluna deste sábado iremos falar sobre postura... Afinal, 
uma boa postura demonstra  a sua classe.

INICIAREMOS FALANDO SOBRE ANDAR:
Coloque-se numa postura natural, ereta. Nada de costas 

arqueadas, cabeça baixa, nem pescoço esticado demais. Mantenha 
sua vista na linha do horizonte e mantenha as costas retas e o 
abdome contraído. Ande com os pés paralelos e evite o rebolado 
excessivo.

Ao subir uma escada, coloque todo o pé no degrau, jogando seu 
peso  para a ponta deles. Aquele barulho das passadas diminui, ou 
desaparece completamente.

Ao descer uma escada, faça-o numa postura ligeiramente de 
lado. Isso lhe proporciona mais firmeza e melhor visão dos degraus 
que faltam ser alcançados.

Mãos próximas ao corrimão deixe o uso contínuo do objeto 
para os idosos ou para as pessoas com problemas de firmeza em 
locomoção. Lembre-se de que uma mão no corrimão causa a im-
pressão de que a pessoa é mais velha do que na realidade é.

BRAÇOS:
Saiba, num coquetel, por exemplo, mantê-los caídos rente ao 

corpo, ou estendidos, com as mãos cruzadas embaixo. Ao andar, 
faça com que ele balancem de forma natural e moderada. Braços 
duros e com amplos movimentos são apropriados para desfiles mi-
litares.

Ao sentar-se numa cadeira com braços, descanse um braço de 
cada vez no suporte da cadeira. O que fica com os dois braços aber-
tos é o açucareiro.

MÃOS:
Tente fazer uso moderado de suas mãos ao falar. As palavras 

devem expressar o que pretende dizer e não suas mão, deixe a mí-
mica para os mímicos, ou para quem não tem outra forma de ex-
pressão senão a da linguagem das mãos.

Ao senta-se, não contorça as mãos, não as esconda sob as per-
nas, nem estale os dedos. Esses movimentos passam as pessoas ao 
redor, impressão de insegurança e desassossego de sua parte, que 
nem sempre condizem com a realidade.

Anéis foram feitos para valorizar as mãos, não para escondê-
las. Use-os, mas não abuse nem do tamanho nem da quantidade.

RISOS:
O sorriso é um instrumento de mil e uma utilidades. Demons-

tra afeição, aprovação, alegria, ou escárnio, ironia, cinismo, além 
de outros sentimentos não tão bem vistos, é preciso saber usá-lo.

Não tente fazer do riso seu instrumento cortante de desaprova-
ção. Use da assertividade para esse tipo de finalidade.

Enormes gargalhadas além de demonstrar grande 
contentamento,podem denotar também vulgaridade. Ria,mas fa-
ça-o com comedimento.

Se sua primeira reação diante de contrariedade ou grande ten-
são é rir, controle esse ímpeto muitas vezes usados fora de hora e 
mal interpretado por quem o rodeia.

 
Espero que tenham gostado das dicas... Um excelente final 

de semana e até a próxima edição!



 -  MARAVILHA  -  S C,  30  DE MARÇO DE 2013 /05..................................................................................................

Destaque Jovem

Profissão: Contador

Idade: 35 anos

Hobbies: Curtir a família, os amigos, viajar, 
praticar esportes e assistir um bom filme

Música: A Estrada (Cidade Negra)

Filme: O Código da Vinci (Estúdio Colum-
bia Pictures Corporation 2006)

Livro: A Hora da Verdade (Jan Carlzon)

Esporte: Vôlei e corrida

Formação: Informática na URI/Frederico 
Westphalen/RS, concluindo em 2000 e Ciên-
cias Contábeis na Unoesc/São Miguel do Oeste, 
concluindo em 2005.

Especialização: Pós-graduação em MBA 
– auditoria de gestão e perícia contábil na 
Unoesc/ São Miguel do Oeste. Outras especia-

lizações são em Administração Estratégica no 
Centro Educacional Contemporâneo; Relações 
Humanas no Trabalho no Sebrae; Iniciando um 
Pequeno Grande Negócio também no Sebrae e 
Como falar com mais eficiência no LAC Treina-
mento Profissionais.

Profissão: Primeiramente, minha forma-
ção no segundo grau foi como técnico em Con-
tabilidade, na Escola Técnica de Comércio Rui 
Barbosa (ETC) e após trabalhei na Prefeitura 
Municipal de Maravilha, na tesouraria, ou seja, 
em contato direto com o departamento de con-
tabilidade, então optei por Ciências Contábeis, 
que proporciona um leque muito grande de 
atuação profissional, tais como: consultoria, 
análise financeira, gerencial, recursos huma-
nos, auditoria, perícia contábil, entre outros, 
podendo exercer a profissão nas empresas e 
também em órgãos públicos. 

Carreira: Meu primeiro trabalho foi na 
empresa Begrow Engenharia e Construções 
Ltda, como auxiliar de escritório, office-boy e 

desenhista, no período de 1993 a 1996, já no 
período de 1997 a 2000 trabalhei na Prefeitura 
Municipal de Maravilha, exercendo a função de 
tesoureiro. De 2000 à meados de 2002, trabalhei 
na empresa Folle Produtos Siderúrgicos Ltda, 
na função de auxiliar financeiro e desde então, 
trabalho na empresa Refribrasil Indústria e Co-
mércio Ltda (Reafrio), onde por 10 anos exerci 
a função de gerente financeiro, que recente-
mente foi alterada para diretor administrativo 
e financeiro. Jamais poderia elencar esse ou 
aquele trabalho como melhor ou pior, pois sei 
que todos foram de fundamental importância 
em minha vida e contribuíram e muito para 
o meu crescimento tanto profissional, quanto 
pessoal.

Clubes de Serviço: No momento, não par-
ticipo de nenhum clube, mas participei do LEO 
Clube de Maravilha por aproximadamente 10 
anos, onde tive a oportunidade de exercer as 
funções de 2º tesoureiro, tesoureiro e vice-
-presidente, e afirmo que convivi com pessoas 
extraordinárias e adquiri muito aprendizado e 

conhecimento. Recentemente, fui convidado 
para ingressar na JCI de Maravilha, mas em vir-
tude de outros compromissos, fiquei impossi-
bilitado de aceitar o convite.

Para o futuro: Quanto ao futuro é difícil pre-
ver. Vivo intensamente o hoje com responsabi-
lidade, dignidade e respeito ao próximo. Procu-
ro sempre estar em constante aperfeiçoamento 
e aprimoramento, com o objetivo de tornar-me 
uma pessoa melhor e consequentemente fazer 
o bem aos outros. Sempre agradeço a Deus pela 
minha vida e peço que me dê saúde e força para 
viver da melhor forma possível.

Maravilha no futuro: Considero Maravi-
lha uma cidade encantadora e o povo que aqui 
reside é acolhedor, amigo e muito batalhador. 
Maravilha é um polo regional e está muito bem 
estruturada e em crescimento constante, o que 
é um orgulho para nós, filhos desta terra. Es-
pero que continue se desenvolvendo cada vez 
mais para o bem-estar dos cidadãos maravi-
lhenses.

O êxito na vida 
não se mede 

pelo caminho 
que você con-

quistou, mas sim 
pelas dificulda-

des que superou 
no caminho".

 (Abraham Lincoln)

mktgrupomsimon
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Galeria
Belezas raras Integrantes da Caoma e a paixão pelas orquídeas

Os integrantes do Circuito de orquídeas de Mara-
vilha (Caoma) intensificaram os seus projetos 
e trabalhos nos últimos dias. No sábado (23), 

estiveram firmando uma parceria juntamente com a Ad-
ministração Municipal e Departamento de Cultura e ex-
puseram e comercializaram belíssimas orquídeas na 5ª Caça 
ao Ovo. “Fizemos uma breve mostra das mais variadas espécies 
de flores que cultivamos em nossos orquidários, e ainda, apro-
veitamos para fazer a comercialização de algumas espécies do 
orquidário da Floribela”, disse Erri Barato, presidente da Caoma. 

Já no último domingo (24), realizaram um encontro no res-
taurante Skina Grill, com a diretoria dos municípios de Chapecó, 
Cunha Porã e Maravilha. “Esse encontro visa o fortalecimento 
e entrosamento das associações, e o nosso principal objetivo 
é tratar dos eventos e aprender ainda mais sobre o cultivo das 
orquídeas”, ressalta o presidente. Outro assunto tratado 
no almoço foi a filiação na Federação Catarinense dos 
Orquidários. 

Finalizando as reuniões do mês de março, na última 
segunda-feira (25), foi realizado o encontro na residência 
da Normélia Ebert, com a presença do vereador Eder Mo-
raes. “Essa reunião com o vereador foi para fomentar a 
possibilidade de uma carta de utilidade pública, para que 
a nossa associação tenha direito a convênios”, finalizou 
Erri Barato. 

Fotos: Renata Mattia/O Líder 

AO GRANDE AMIGO, PATRÃO E COMPANHEIRO 
GAÚCHO (VILSO PRESOTTO)!!!

Parabéns por mais essa data especial, hoje (30) é o 
seu aniversário, que em sua vida você consiga realizar 
seus maiores sonhos. Que Deus continue iluminando 
seus passos... com muita saúde, amor, paz, muita ale-
gria em todos os seus dias. Muitas felicidades dos seus 
amigos e colegas da PS do Brasil! Feliz aniversário... 

Os amigos de Juciane Simonetti 
estão parabenizando à pelo ani-

versário que será comemorado na 
próxima segunda-feira (1º). A você 

Jú, sucesso e muitas felicidades! 
Abraços de todos os seus amigos! 

Fotos: Arquivo pessoal

LÚCIA 

Queremos te desejar tudo de melhor, pois so-
mente o melhor consegue explicar o que você é e 
significa para nós. A tua força de vontade de viver 
nos contagia, teu sorriso nos alegra e tua simplici-
dade nos fascina. Amamos muito você e por isso 
queremos que este novo ano que inicia em tua vida 
seja repleto de felicidades, sucesso, saúde e paz. 
Que Deus sempre te ilumine. Parabéns pelo teu ani-
versario que comemoramos na última quinta-feira 
(28). Homenagem das suas filhas, esposo, netos e 
genros. 
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IMÓVEIS
1.1 - VENDA

ALUGA-SE DUAS SALAS 
COMERCIAIS, com piso de 
cerâmica e área aproximada 
de 300,00 m² cada uma, 
localizadas à Av. Maravilha, 
n.º 1250 e 1260, Maravilha/
SC.Interessados tratar pelo 
telefone 49 9988-0762.

VENDE-SE CASA DE ALVE-
NARIA medindo 100m² com 
3 quartos, 1 banheiro, 1 sala, 
1 cozinha, garagem, toda 
cercada, terreno com 405m² 
na Rua da Felicidade, 380, 
Bairro Floresta, em Maravil-
ha/SC. Tratar com Alcindo 
Petry (49) 8824-2667.

VENDE-SE OU TROCA-SE 
CASA em Navegantes por 
casa em Maravilha. Casa 
no tamanho de 8 x 11, de 
alvenaria, próxima a praia, 
mercado, escola. Tratar com 
Cacildo pelo fone (47) 9956-
5152 ou (49) 9998-6021 e (49) 
3664-1903 com Semildo. 

VENDE-SE APARTA-
MENTO na Avenida Padre 
Antônio, Centro, com 2 
quartos (1 sendo suíte), ban-
heiro social, área de serviço, 
sacada fechada com chur-
rasqueira, sala de jantar, 
estar e cozinha conjugada. 
Interessados tratar pelo fone: 
(49) 8853-3216.

VENDE-SE CASA na Rua 
José Leal Filho, n° 202, Lote 
Urbano, n° 10 da quadra 25. 
Área de 1.410 metros. Crea/
SC n° 1710896. Telefone 
3664-3570.

VENDE-SE CASA  de 
dois pisos medidndo 
111 m², sendo no piso 
superior: 02 quartos, 
sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem, e 
no piso inferior: 1 quar-
to, banheiro e cozinha. 
Bairro Jardim América. 
Contato (49) 8816-4779 
ou (49) 9119-6271.                           

Vende-se casa de al-
venaria, localizada no 
Bairro Jardim, na rua 
Travessa das Rosas, a 
três quadras da praça da 
igreja católica matriz. 
A casa possui 152 m², 
três quartos, sendo um 
suíte, outros dois ban-
heiros, sala de jantar e 
estar, cozinha e garagem 
para dois carros. O ter-
reno possui 586 m² com 
amplo espaço para con-
strução de quiosque e 
piscina. Maiores infor-
mações e valores con-
tatar 49-9184-4455 ou 
9966-9064

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

VENDE-SE CASA em 
Romelândia, com três quar-
tos, sala, cozinha, banheiro. 
Terreno de 500m². Aceita 
troca por terreno pelo negó-
cio. Contato (49) 9925-3786.

VENDO - CASA DE ALVE-
NARIA, com 201,94 metros 
quadrados, dois pisos (andar 
superior 110,25 metros 
quadrados, andar inferior, 
90,69 metros quadrados); 
três quartos, sendo uma 
suíte; dois banheiros, um na 
suíte e um social; duas salas, 
de estar e jantar; cozinha 
com bancada de mármore; 
área de serviço; três sacadas 
- uma na suíte, uma na sala 
de estar e uma na área de 
serviço com churrasqueira; 
hall de entrada. Soleiras das 
portas e parapeito das jane-
las em mármore. Aberturas 
de vidro temperado, com 
estrutura em alumínio. Ter-
reno de esquina, com 400 
metros quadrados (podendo 
ser negociada a ampliação 
da área), com uma via asfal-
tada e outra calçada. Locali-
zação: Centro da cidade de 
Belmonte, ao lado de farmá-
cia e da Delegacia de Polícia 
Civil. Contato pelo fone (49) 
9131 3129. Valor a negociar.

COMPRO CASA OU TER-
RENO que se encaixa no 
financiamento da caixa que 
esteja localizada do centro 
até proximidades da FM 
Pneus. Fones: 9158-3020 ou 
8846-7788.

VENDE-SE CASA de al-
venaria contendo 3 dor-
mitórios, sala, cozinha, 1 
banheiro, área de serviço e 
garagem com churrasqueira. 
112m² e terreno com 300m². 
Localização: Rua Mon-
tese, nº 463, Bairro Estrela, 
São Miguel do Oeste - SC. 
Contatos: 049. 8851-7896 e                                                                       
049. 9112-7082

VENDE-SE 2 CASAS,  uma 
de madeira outra de alve-
naria, sendo uma mobiliada. 
Localizadas no Balneário de 
Pratas, próximo as piscinas. 
Aproximadamente 300m² 
de área de construída. Casa 
de madeira possui 3 quar-
tos, sala, cozinha, banheiro 
e área de serviço. Casa de 
alvenaria mobiliada possui 
2 quartos, banheiro, sala/
cozinha. Mobília completa.  
Possui garagem para 2 car-
ros. Valor R$85 mil, interes-
sados entrar em contato pelo 
fone: (49) 8861-6440 ou (49) 
9987-2284 falar com Jussara. 

V E N D E - S E 
APARTAMENTO na Av. 
Padre Antônio no centro., 
com 2 quartos, sendo uma 
suíte, cozinha, sala de estar, 
jantar, área de serviço, sacada 
com churrasqueira fecha. 
Valor a combinar. Fone (49) 
8853-3216

VENDE-SE CASA mista de 
80 m² , com garagem. Terreno  
2.000 m². Localização à 150 
metros do asfalto no Distrito 
de Itajubá em Descanso. 
Fone: (49) 3621 2792.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO em São 
Miguel do Oeste, esquina em 
frente á prefeitura. Apto com 
100m², 3 quartos, banheiro, 
sala, cozinha, lavanderia e 
garagem. Valor: R$ 140 mil. 
Telefone: 49 8406-0883

VENDE-SE ÓTIMA 
PROPRIEDADE com casa 
e terreno em Tigrinhos. 
Terreno medindo 12 x 25 m² 
quadradros. Contatos pelo 
telefone 49. 8425-1153.

VENDE-SE CASA DE 
MADEIRA para retirar no 
local. Av. Araucária, 736, 
Maravilha. Tratar na MC 
Noivas ou pelos fones 49. 
8808-4462 e 49. 3664-3032

VENDE-SE CASA  toda 
murada e cercada, portões 
eletronicos com video, salão 
de festa, garagem para dois 
carros, 3 quartos, 2 banheiros 
salas em dois ambientes, 
toda com lage e gesso, canil 
e jardim, na Rua Eloi Luis 
Dadan 247, bairro Morada 
do Sol. Contato: 49. 3664-
1676 ou 49. 8426-4155

VENDE-SE OU TROCA-
SE por uma casa (em São 
Miguel do Oeste) um ter-
reno rural de 7,85 hec-
tares (50% mecanizada) 
localizado a 2 quilômet-
ros do Distrito de Grá-
pia, Paraíso SC.O ter-
reno contém uma casa 
de madeira de 7m x 8m², 
dois galpões de madeira 
medindo casa um 12m x 
12m² e um açude. Valor: 
R$80.000,00. Interessa-
dos entrar em contato 
através do fone: (049) 
8414-4550.

VENDEM-SE 10 CASAS 
no município de Paraíso. A 
partir de R$ 35 mil, escritura 
na hora. Interessados ligar 
(49).3627- 0085.

V E N D E - S E 
APARTAMENTO de 2 
quartos, na cidade de São 
José, próximo ao Hospital 
Regional, com vista para o 
mar. Localizado próximo ao 
Continente Park Shopping, 
em condomínio com piscina 
e demais benefícios para 
uma boa qualidade de vida. 
Para melhores informações, 
veja em http://www.
cyrela.com.br/sc/imovel/
residencial/sao-jose/praia-
comprida/apartamento/
cennario-santa-catarina ou 
pelo fone 49 9103-2006.    

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL  no centro 
de Maravilha 1º Piso. 
Ed. Saint Germain. 
Interessados tratar pelo 
Fone (49) 9108-0812.

VENDE-SE TERRENO 
DE ESQUINA em La-
jeado Tigre no municí-
pio de Tigrinhos. Terreno 
medindo 650 m², com 
uma CASA DE DOIS PI-
SOS e um QUIOSQUE. 
Localizado próximo ao 
asfalto. Ótima locali-
zação para comércio. 
Valor a combinar. Inter-
essados ligar para 49. 
8422-6233
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IMÓVEIS
1.3 - COMERCIAIS

VENDE-SE LOJA DE 
ROUPAS FEMININAS 
no centro de São Miguel 
do Oeste. Loja montada, 
móveis em MDF projeta-
dos. Ótima localização. 
Negociável. Tratar fone: 
(49) 3622-3471.

VENDE-SE LOJA de con-
fecção em geral, no centro 
de Guaraciaba com mais de 
dezessete anos de existência, 
ótima clientela, boa locali-
zação e espaço amplo. En-
dereço: Rua Duque de Caxi-
as, nº 334, Guaraciaba - SC. 
Contatos: (49) 3645-0205 e/
ou (49) 88178406. Falar com 
Gertrudes Leoba Hoelscher. 

IMÓVEIS
1.4 - CHACÁRA/SÍTIO

VENDE-SE CHÁCARA em 
Linha Nova Brasília, mu-
nicípio de Maravilha/SC, 
medindo meio hectare. Fone 
(49) 8825-9384.

VENDE-SE TERRA com 
25 hectares, casa, galpão e 
açude localizada em Linha 
Sede Ouro, Romelândia.En-
trar em contato com Nevile 
telefones (49) 3624-0155 
ramal 25 e Neiva (49) 3624-
0182 ramal 26, Simone (49) 
8408-5887.

VENDO BARRACÃO 
INDUSTRIAL de alvenaria, 
medindo 600 m², e casa 
de alvenaria com 250 m², 
3 suítes, 2 quartos, salas, 
cozinha, salão de festa e 
piscina. Área do terreno 
de 1.912,00, todo cercado. 
Localizado em Cunha 
Porã/SC, junto a BR 158, 
próximo Fábrica de Ração 
Aurora. Preço a combinar. 
Matrícula 2.823, responsável 
pela venda Ernani Grings. 
Contato: (49) 9118-6599 ou 
(49) 3646-1225. 

VENDE-SE LAN HOUSE 
montada em atividade 
comercial, situada na Rua 
Duque de Caxias, em frente 
a MH Net, em Maravilha/
SC. Compõe a mesma: 10 
computadores completos de 
última geração, impressora, 
scanner, fone/fax, 10 baias, 
10 cadeiras giratórias. Aceita-
se propostas e também carta 
de crédito para veículo. fones 
(49) 3664-4377, (49) 9903-
8147 ou (49) 9930-2407.

VENDE-SE LOJA DE 
CONFECÇÕES completa 
e instalada, em São João do 
Oeste. Aceita-se terreno ou 
carro no negócio. tratar (49) 
8808-8420     ou 8807-2694.

VENDE-SE TERRENO 
com casa mista, próximo 
ao Hospital São Lucas em 
Guaraciaba. 360 metros 
quadrados de 12X 30. In-
teressados  entrar em con-
tato com Waldemar: (49) 
3645-0390 ou 8852-3389.

ALUGA-SE MORADIA com 
2 quartos, sala, cozinha, ban-
heiro, área  de serviço e ga-
ragem. Ha 3 quadras do INSS 
de São Miguel do Oeste. R$ 
490,00. Fone: 8838-1773 ou 
9101-5904.

VENDE-SE POSTO DE 
LAVAGEM E LUBRIFI-
CAÇÃO E BAR em tigrinhos. 
Motivo da venda: problemas 
de saúde. Interessados tratar 
pelo fone 49. 8409-4152 ou 
49. 8414-7546

V E N D E - S E 
RESTAURANTE, em 
funcionamento, localizado 
na Rua 15 de Novembro, 
no centro de São Miguel do 
Oeste. Valor: R$ 70 mil reais.  
Aceita-se carro ou terreno 
em troca. Fone: 9955 5216, 
com Adriana ou 9966 7297 
com Madalena.

VENDE-SE MERCADO 
COMPLETO em maravilha 
com mais de vinte anos de 
existência, otima clientela, 
boa localização, espaço 
amplo. Aceita-se carro, casa 
ou terreno como parte do 
pagamento . Telefone para 
contato: 49. 9181-9357

VENDE-SE BAZAR em 
São Miguel do Oeste. 
Fone 49. 8408-1425 com 
Elvira ou Ênio.

VENDE-SE EMPRESA 
DE TELEMENSAGEM 
a mais de 15 anos no 
mercado em são miguel 
do oeste, com clientela 
formada com mais 
de 8 mil mensagens. 
Interessdos entrar em 
contato pelo fone 49. 
3621-0567  8423-4436 
com Raqueli.

IMÓVEIS
1.2 - Aluguel

ALUGA-SE APARTAMEN-
TO, 2 dormitórios, sendo 
um suíte, sala de TV, sala de 
jantar, cozinha, lavanderia, 
banheiro social, sacada com 
churrasqueira, 01 vaga de 
garragem, ótima localização. 
Av. Araucária, em cima da 
Vimóveis. Contato (49) 3664-
0527.

A L U G A - S E 
APARTAMENTO  no  
Edifício Diplomata. Fone  
(49) 3664-0067.

ALUGA-SE SALA 
COMERCIAL, na rua 
Almirante Barroso, Centro,  
ao lado do Posto Garoto. 
Fone:  49. 9137-1213

ALUGA-SE BARRACÃO em 
frente ao Posto Kakareko em 
Maravilha 300m². Contato:  
(49) 9991-3136 ou (49) 3664-
2004.

ALUGA-SE KITINETE, 
1 quarto, sala e cozinha 
à 3 quadras do inss em 
São MiGuel do Oeste. R$ 
380,00.  Fones: 49. 8838-
1773 ou 49. 9101-5904

ALUGA-SE      AUDITÓRIO 
para eventos, convenções,
seminários, confraterni-
zaçãos... A partir de dezem-
bro. Local: Escola Ceus 
– Avenida Padre Antonio, 
centro,  Maravilha. Contato: 
(49) 3664-4454.

PROCURA-SE CASA para 
alugar, com banheiros 
grandes e no mínimo dois 
quartos. Contato pelos 
telefones: (49) 9998-7958.
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VENDE-SE PEUGEOT 206 
presensse, ano 2005, cor 
cinza azulado, motor 1.4 
gasolina, completo, com ar 
condicionado, direção hi-
dráulica, vidros e travas elé-
tricas, regulagem do banco e 
volante e rodas. Em perfeito 
estado. Valor R$ 18.000,00. 
São Miguel do Oeste. Fone 
para contato: 49 8801-5657 
ou 9914-6251.

VENDE-SE FORD CARGO 
1987, truck, reduzido, 6 
marchas, 220 cv, caçamba 
Carmetal com tampa
tipo portão ano 2006, em 
bom estado. Possibilidade 
de veículo na troca. Tra-
tar com Eloir no fone (49) 
8809-6794 .

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDE-SE PALIO 1.0 EX 
- ano 2000, 4 portas, ar 
quente, limpador, trava 
e alarme. Interessados 
tratar com Daniel pelos 
telefones: (49) 9139-1839 
(49) 3664-0030.

VENDE-SE GOL GIV 1.0 8v 
2008, 4 portas, cinza Vulcano, 
R$ 17.500,00 Contato: (49) 
9185-6473.

VENDE-SE UM GOLF 1.6, 
ano 97, preto, completo.
Telefone: (49) 8832-2543.

VENDE-SE VECTRA 
COLECCTION, versão limi-
tada, ano 2005, 2.0, comple-
to, com procedência. Ban-
cos de veludo, airbag duplo, 
som, roda aro 17 original, ar 
digital, trava e vidro elétricos,  
computador de bordo, cor 
verde musgo. Possui manual  
numerado. Aceito proposta. 
Tratar  com Ricardo pelo 
fone (49) 9917-5602. 

VENDO POLO SEDAM 
1.6, ano 2003,cor azul, com-
pleto, estudo trocas, valor R$ 
22.000. Fone 49.9916-4355. 

VENDO CORSA SEDAN 
Classic 2003. Opcionais: 
Trava | Alarme| Ar Quente 
| Desembaçador Traseiro | 
Ar Condicionado. Revisado 
e Emplacado até outubro 
2013. Contato. 49 8807-2207VENDE-SE TERRENO com 

1.450m², com quatro casas 
de alvenaria e uma sala com-
ercial, localizado no Centro 
de Maravilha/SC. Valor a 
combinar. Interessados en-
trar em contato pelo telefone 
(49) 3664-4713.

VENDE-SE TERRENO 
no Bairro São Jorge 650 
m². Valor 140.000,00. 
Interessados tratar pelo fone 
(49) 9169-6122.

VENDE-SE OMEGA SU-
PREMA GLS, ano 93/93, cor 
vermelha, em ótimo estado. 
Aceito troca no negócio. 
Fone: 49. 9945-0899

IMÓVEIS
1.5 - TERRENO

VENDE-SE TERRENO de 
20m x 40m, 800m² no Cen-
tro de São Miguel do Oeste. 
Contato: (49) 9122-2628.

VENDE-SE  TERRENO em 
São Miguel. Tamanho 413 
m², proximidades com a 
Indústria Dalcar, na saída 
para Bandeirante. Telefone 
49. 9104-2320

VENDE-SE  TERRENO 
próximo indústria Dalcar. 
Valor R$ 40.000,00. Aceita-
se carro de menor valor no 
negócio. Fone: 49. 9104-2320 

LOTE URBANO Nº 345-B, 
Com 400m², Rua Vicente 
Konzen, Centro, Paraíso/
SC. Interessados tratar pelo 
fone 49.8434-6207.  

VENDE-SE TRÊS 
TERRENOS no Bairro 
Jardim Itália, sendo um 
de esquina e os outros no 
município de Maravilha/SC. 
Todos com ótima localização 
e prontos para construir, 
com infraestrutura pronta.
Fone 49. 3664-1329 ou 9924-
9425.

2 TERRENOS A VENDA, 
próximo a aurora. Contato 
(49) 8811-8411 ou (49) 3664-
2209.

VENDE-SE TERRENO de 
850 metros em condomínio  
com 27 metros de frente, lo-
calizado a três quadras do 
INSS Valor R$ 230 mil. Fone 
(49) 9988-7000.

VENDE-DE TERRENO ta-
manho 20X30 no centro val-
or de R$ 48.000,00. Fone: (49) 
2101-9409 ou (49) 9194-7109 
com Ismael.

VENDE-SE TERRENO no 
município de Tigrinhos. 
Com 3.200 m². Aceita casa 
e terreno no município 
de Maravilha no negócio. 
Valor R$ 110 mil. CRI 6.975. 
Telefone (49) 8831-0223 e 
falar com Célio Zanquetti.

VENDE-SE UM TERRENO 
medindo 14,5 m x 15 m, lo-
calizado no Bairro Jardim 
Peperi  em São Miguel do 
Oeste. Fone 49. 8804-1803 ou 
49. 9178-2978 

VENDE-SE 2 TERRENOS 
no jardim itália, entrada + 
parcelas de 700,00 mensais. 
(49) 8811-8411 (tratar com 
Seno)

VENDE–SE TERRENO  
de 346 m², no Bairro São 
Gotardo, em São Miguel 
do Oeste, próximo ao 
Hospital Regional. Valor R$ 
100.000,00. Telefone 49. 9922 
-5409
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VENDE-SE RENOULT 
CLIO 2000, 4 portas com 
ar condicionado, air bag 
duplo, trava elétrica, som 
de cd. Valor R$ 11.500,00 
Fone 49. 8401-3190

COMPRO CARRETIN-
HA Reboque para trans-
porte de motos. Contato: 
(49) 8414 1895 com Air.

VENDE-SE   2.8 2001 de 
Luxe, MWM, prata, cabine 
dupla, tratar pelo telefone 
(49) 9914-0554.

VENDE-SE S-10 2.4 
gasolina, CS, 2003, branca. 
Diração, trava e vidros 
elétricos, sem ar. Valor R$ 
28.500,00. Interessados 
tratar com Nico através 
fone (49) 8830-9342.

VENDE-SE FIORINO 
FURGÃO 96, Branca, Pronta 
para trabalhar. Tratar pelos 
fones: (49) 3621-2980 e (49) 
8885-9193.

VENDE-SE KADETT SLE  
1.8 1992, com injeção., 
vermelho, R$8.300,00. 
Contato: (49) 9116-1340.

GOL 1.0 TREND 2006  
-2P básico, branco, 
alarme. Carro em exce-
lente estado. Preço abaixo 
de mercado. Interessados 
contatar (49) 8835-4402
Patrick Medeiros.

VENDO FIAT UNO MILE, 
vermelho, ano 1993. Valor 
R$6.500,00, troco por moto. 
Fone (49) 8815-8817.

VENDE-SE CELTA 2010, 
cor prata, 4 portas, com 
alarme, vidros verdes, 
sistema imobilizador, 4 
pneus novos, som Pioneer 
com USB, combustível-flex, 
revizado, chave rezerva e 
manual do proprietário. 
Fone: 49 8408-1709 ou e-mail: 
igormercaus@hotmail.com 
Valor R$20.000,00. 

VENDO GOL branco 
ano 1989, bom estado de 
conservação. Valor RS 
6mil aceito moto na troca. 
Telefone para contato: (49) 
9129-8585 ou 9114-5184.

VENDE-SE SAVEIRO 1.6 
2000, GIII, branca, alarme 
e trava elétrica. Tratar com 
Rodrigo pelo fone:  (49) 
3664-4032. Maravilha/SC.

VENDE-SE CHEVETTE 
AZUL SLE 1.6/ ano 84. Valor 
R$ 3.800. Telefone: (49) 8870-
1313

VENDE-SE GOL SPECIAL 
2002 Vermelho, alarme, 
travas elétricas, final 7 
emplacado. Telefone para 
contato (49) 9967-9078 falar 
com Elisandro  ou (49) 9994-
0615  falar com Rafael.

COMPRA carros e motos 
financiadas, mesmo com 
parcelas em atraso. Telefone 
para contato (49) 8807-7525.

VENDE-SE KOMBI em Ip-
orã do Oeste, branca ano e 
modelo 2010. Motor 1.4, to-
tal flex. Utilizada apenas em 
asfalto com pneus novos e 
baixa quilometragem. Con-
tato (49) 9116.8421 ou (49) 
3634.1903 falar com Luiz. 

VENDO - IVECO DAYLI 
35-10, ANO 99, Bau de 4,20 
x 2,20 x 2,20 em ótimas con-
dições. Ligue 49. 9118-6599

VENDO FIAT UNO VER-
MELHO - 4 portas, econ-
omy, 1.0, ano 2010, semi-
completo. Valor: 19.500,00. 
Fone: 49. 9115-4502  tratar 
com  Gleison.

VENDE-SE PAMPA GL 
1992, 1.8 com capota de fi-
bra. Documentos ok. Valor 
R$ 8.500,00. Fone 49.8427-
3140.

VENDE-SE FIORINO 
furgão  1.0  - 1995,  a gasolina, 
branca, otimo estado, pneus 
novos. R$ 12.000,00. Con-
tato: 49. 8426-4155

VENDE-SE CELTA VHC, 
ANO 2003, cor preta trava 
elétrica, desembaçador 
traseiro, AQ, alarme, rádio. 
76.000 km. Fone 8408-5887 
ou 8416-2601 com Simone 

VENDE-SE CELTA, VER-
MELHO, 2002/2003. R$ 
16.000,00. Telefone: (49) 
8836-1376 ou (49)3622- 
8304.

VEÍCULOS
2.1 - CARRO

VENDO POLO PRATA, ano 
2003, 1.6, completo, valor 
22.000. Estudo trocas.  Fone 
(49) 8815-8817. 

VENDO GOL 96, retrovisor 
eletrico, direção hidraulica, 
alarme e vidros, roda de liga 
r ar condicionado tudo em 
bom estado e funcionando.
12 mil parcelado ou 10,500 
avista. Contato Thiago (49) 
8826-6757 ou (49) 9963-
8272.

VENDO FORD KA, 
prata,ano 1998,ou troco 
por moto,valor 10mil, 
fone (49) 8800-5694. 

VENDO GOL BOLA cor 
verde, ano 1995, vidros 
elétricos, pneus novos,ou 
troco por moto, valor R$ 
9.000 . Fone (49) 9916-4355.

VENDE-SE GOL GTS 
branco 1989 em bom 
estado de conservação, 
licenciamento 2012 pago, 
trava e vidro elétricos,   roda 
esportiva. Valor R$4.500,00 à 
vista. Telefone para contato 
(49) 9129-8585.

VENDE-SE FORD ESCORT 
Zetec 1.8, cor cinza ano 1997. 
Possui direção hidráulica, 
trava elétrica, ar condiciona-
do, limpador e desembaça-
dor traseiro. Bem conser-
vado. Valor a baixo da tabela.  
Fone 49. 9161-1600

VENDO GOL power 1.6, 
2003, quatro portas. 
Valor a combinar. 
Interessados entrar em 
contato pelo tel. (49) 
9940-4655.

VENDE-SE GOL GIII 
PLUS 1.0, 8 V, 4 portas, 
2001/2001 branco, 88.000 
Km, alarme, travas 
elétricas, ar quente, 
CD/MP3, limpador/
desembaçador traseiro, 
revisado, 2 pneus novos 
Valor: A combinar . 
Telefone: (49) 9960-6096.

V E N D E - S E 
CAMINHONETE Furgão 
Mercedes Benz MB 180D, 
branca, diesel, direção 
hidráulica, ano 1995. Aceita-
se no negócio carro e moto.
Valor a combinar. Telefone 
(49) 88207661 ou (49) 
36214037 (horário para 
contato residencial as 12:00 
ou após as 18:00) Tratar com 
Valdomiro - São Miguel do 
Oeste.

VENDO POLO CLASSIC 
99/99. Otimo estado. Cor: 
Prata .Km 142.000. R$ 
10.0000. Contato: 49 9119 
1913 ou neimar.assmann@
gmail.com

NO TRÂNSITO 
SOMOS TODOS 

PEDESTRES

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO

O Município de Maravilha, Estado de Santa Catarina, pessoa jurídica de 
direito público interno, inscrito no CNPJ sob o nº. 82.821.190/0001-72, notifica 
nos termos dos Artigos 172 e 173 da Lei Municipal 1942/93 (Código Tributário 
Municipal), os proprietários das empresas abaixo relacionados, que se encon-
tram inadimplentes com o pagamento de “Taxa de Vistoria Anual” junto a Fa-
zenda Pública Municipal.

Outrossim, informamos que o prazo para a regularização é de 30 (trinta) 
dias após a publicação do presente. Caso a não observância será tomada às me-
didas administrativas e judiciais que prevê a legislação pertinente.

TAXA DE VISTORIA ANUAL

Para que chegue ao conhecimento de todos e surta seus efeitos jurídicos e 
legais, é publicado na forma da lei o presente Edital de Notificação. 

Maravilha, SC, 25 de março de 2013.

NEIMAR FREDERICO SACHETT              Publicado no mural público
           Fiscal de Tributos                                         Data:    /     / 
       Mat. 952/0                                              Nome:

ACEMA – ASSOCIAÇÃO CULTURAL E ESPOSTIVA DE MARAVILHA
SANTA CATARINA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Diretoria e o conselho Fiscal da ACEMA - ASSOCIAÇÃO CULTURAL E 
ESPOSTIVA DE MARAVILHA, no uso de suas atribuições legais, a fim de tra-
tar de assuntos de interesse da Associação, convoca a todos os associados para 
uma “assembleia geral extraordinária urgente” com eleição da nova diretoria  
no dia 08 de abril de 2013, na sala de reuniões da Prefeitura Municipal, com iní-
cio as 18:00 – em primeira convocação – com no mínimo metade mais um dos 
sócios presentes; ou em segunda convocação, as 18:30, com qualquer numero 
de associados , a fim de deliberarem sobre a prestação de contas e votação da 
nova diretoria. A apresentação de chapas poderá ocorrer até o inicio da pri-
meira convocação. Contando com o comparecimento e participação de todos, 
desde já agradecem. Membros da Diretoria e Conselho Fiscal da ACEMA - AS-
SOCIAÇÃO CULTURAL E ESPOSTIVA DE MARAVILHA.

Maravilha-SC, 27 de março de 2013.

Elci Fenske
Presidente



 -  MARAVILHA  -  S C,  30  DE MARÇO DE 2013 /07..................................................................................................

Renata Teresa Mattia 
 E-mail: vip@jornalolider.com.br

Aos nossos leitores uma feliz e abençoada Páscoa! Que as doçuras deste dia permaneçam em nossos corações! Feliz Páscoa e até a nossa próxima edição! 

Fotos: Foto Zanotto

Maravilhense Eliz 
Bueno participa da 

gravação de CD
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Variedades
PIADASHORÓSCOPO 31/03 A 06/04  

MÚSICA

1º LUGAR

2º LUGAR

3º LUGAR

4º LUGAR

Harlem Shake - Baauer 

Stay - Rihanna 

Vidro Fumê - Bruno e Marrone

Dançando - Ivete Sangalo

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL 2013

www.coquetel.com.br

NAS BANCAS 
e livrAriAS

DeSCuBrA que A 
matemática não é

uM BiCho De 
√9 + 22 cabeças

de
11 a 15 
anos

BANCO 51

Os leito-
res do

sistema
Braile

"Você é
(?)", bor-
dão do

Patolino

Fez sinais
com algu-
ma parte
do corpo

Divisão
do set, na

partida 
de tênis

Clínicas
para trata-

mentos
estéticos

Baralho
usado em

carto-
mancia

Sinclair
Lewis,

escritor
dos EUA

Acompa-
nhamento 
da moque-
ca (Cul.)

Ser que
seduz na-
vegantes

(Mit.)
Letra a
que se

apõe til, no
espanhol

Signifi-
cado do
"A" na

sigla AI-5

Espécie
de lobo 

americano

Registro
do aluno
na escola

Avril
Lavigne,
cantora 

canadense

Cada uni-
dade em
uma enu-
meração

O conjunto
dos seres
vivos de
uma área

"O Mágico
de (?)",
clássico 

do Cinema
Orifícios

obstruídos
por cravos

(Anat.)

Planta, 
em inglês

O amado
de Julieta
(Teatro)

Ministro
nos reinos 
muçulma-

nos

O de São
Nunca é
esperado
em vão

Classe (?):
surgiu 

com o Ca-
pitalismo

Vogal
tônica de
"rubrica"
(Gram.)

Benefício arbitrado 
na Vara de Família
Preço-base da hos-
pedagem em hotéis

Resposta
afirmativa
Coautor
de "Gita"

O maior caído no
Brasil é o de Benden-

gó, com 5.360 kg

Ousadia
excessiva

É acesa na Grécia 
a cada 
4 anos

Envoltório da larva 
do bicho-da-seda

A servidora pública
não regida pela CLT

Dentro, 
em inglês
Torta, em

inglês

Origem 
da Fênix

renascida
Foco da 

atenção do
atirador
Relativo 
à boca

Elétron
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CASULODISC
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ESTATUTARIA

2/in. 3/don — pie — set. 4/disc — game. 5/bioma — plant.
PROCESSO DE DIVÓRCIO

Dois companheiros de juventude se 
reencontram após muitos sem se ver:

— Grande Carlão! Há quanto tem-
po! Como você tem passado, cara? O 
que tem feito da vida durante todos 
esse anos?

— Bom, meu caro Hamilton, eu vou 
tocando a vida. Já casei, tenho três fi-
lhos, me separei, o divórcio saiu esta se-

mana, com divisão de bens e tudo mais.
— E seus filhos?
— A decisão do meritíssimo juiz 

foi para que ficassem com aquele que 
recebeu a maior parte dos bens na di-
visão.

— Isto quer dizer que eles estão mo-
rando com sua ex-esposa?

— Não é bem isto, na verdade eles 
ficaram com nosso advogado.

JOÃOZINHO ATRASADO

Joãozinho chegou muito atrasado 
na escola, e a professora perguntou:

— O que aconteceu?
— Fui atacado por um crocodilo!
— Oh, meu Deus! E você se machu-

cou?
— Machucar não, mas o trabalho de 

matemática ele comeu todinho...

ÁRIES
Com suas energias renovadas o ariano começa agora a realizar al-

guns sonhos há muito tempo acalentados. Você deve se arriscar desde 
já em novos empreendimentos, mas não deve, contudo, perder a pru-
dência em suas iniciativas. Seus objetivos estão mais perto do que você 
imagina e por isso não se irrite se algum pequeno obstáculo atrasar um 
pouco seu sucesso. 

TOURO
Você inicia seu “inferno astral" e deve experimentar uma baixa 

de energia que poderá prejudicar sua saúde. Por essa razão redobre os 
cuidados com sua alimentação e mantenha uma atividade física regular 
caso, contrário sofrerá de problemas digestivos, principalmente. De qual-
quer maneira você precisará redobrar seus esforços no ambiente profis-
sional, porque os obstáculos não serão poucos neste momento.

GÊMEOS
As surpresas se sucedem de forma tão inesperada que você vai es-

quecer rapidamente os tempos difíceis que acabou de passar e onde 
tudo parecia estagnado. É chegado o momento para ousar se quiser 
alcançar seus objetivos. No entanto, você não deve se desviar de seus 
objetivos principais, pois neste momento o astral lhe prepara inúmeras 
armadilhas. 

CÂNCER
O canceriano enfrenta um período de turbulência e deve se man-

ter firme e bem agarrado aos seus objetivos para não ser arrastado pelos 
acontecimentos. A situação pode lhe parecer critica, mas se você reagir 
com calma conseguirá sair desse emaranhado com sucesso. Cuide tam-
bém de sua saúde, que pode sofrer devido ao estresse causado pelas 
preocupações recentes. Alivie seu peso compartilhando-o com os entes 
queridos.

LEÃO
Buscando o equilíbrio entre o corpo e a mente você conseguirá su-

perar os maiores obstáculos, mesmo aqueles que neste momento lhe 
parecem insuperáveis. Com o bom aspecto do Sol, de Urano e Marte ao 
seu signo solar, os acontecimentos de sua vida diária lhe parecem uma 
verdadeira montanha russa, com muitos desafios e imprevistos. 

VIRGEM
Você precisa confiar em suas capacidades de superar percalços e 

obstáculos como você sempre fez, mesmo se nem sempre percebe cla-
ramente qual caminho seguir. Não renuncie às suas opiniões pessoais, 
mesmo correndo o risco de desagradar aos demais: use sua intuição - e 
não somente a razão -, para resolver seus problemas eventuais. 

LIBRA
Você se apresenta muito agitado, irritado e é capaz de perder a paci-

ência se expressando de maneira brusca quando cutucado. Talvez esta 
agitação toda seja causada pelas inúmeras solicitações que você sofre 
neste momento e que são causadoras de estresse. É melhor você tirar o 
pé do acelerador, caso contrário acabará acamado. 

ESCORPIÃO
Os obstáculos não são poucos neste momento, mas com sua persis-

tência habitual conseguirá alcançar em breve seus objetivos. Talvez você 
precise ser também um pouco mais maleável, mudando de perspectiva 
para conseguir o sucesso ambicionado. 

SAGITÁRIO
Os tempos difíceis parecem ter se afastado desde que seu regente, 

Júpiter, saiu da retrogradação, porém nem sempre o caminho percorrido 
lhe aparece claramente e quando as dúvidas surgem em sua mente você 
não sabe como agir. Afaste as incertezas de sua cabeça, pois de agora em 
diante muitos de seus objetivos serão alcançados e você verá seus esfor-
ços recompensados.

CAPRICÓRNIO
Você carrega muito peso morto que poderia compartilhar com seus 

colegas, mas tem dificuldades em fazê-lo. Por esta razão as tarefas se acu-
mulam e então você se sente demasiadamente cansado no final do seu 
dia para cuidar de seus caros. 

AQUÁRIO
Neste momento você tem um carisma especial, cativante e consegue 

obter resultados surpreendentes de suas iniciativas. Sua energia positiva 
se expande e alcança seus entes queridos, amigos e familiares. O campo 
astral favorece as mudanças e o lançamento de novos projetos. Com sua 
intuição aguçada encontrará inúmeras maneiras para contornar antigos 
obstáculos e então tudo será deixado para trás.

PEIXES
Alguns planetas já deixaram o seu signo, mas Vênus, Mercúrio e Ne-

tuno estão ainda em conjunção em Peixes e este aspecto lhe confere um 
carisma especial, uma aura capaz de atrair para você os olhares benevo-
lentes de parceiros e amigos. No ambiente profissional tudo lhe parecerá 
bem mais fácil e os tempos mais difíceis do passado recente serão rapida-
mente deixados para trás!
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Título: Inver-
no de Cinzas 
Editora: Novo Século 
Autor: Adriana Brazil

Título: Segredo – Sem 
Julgamentos. Sem Li-
mites. Sem Vergonha
Editora: Globo Editora 
Autor: Marie L. Adeline

Título: Sonho Grande
Editora: Sextante 
Autor: Cristia-
ne Correa

Título: Faça Acontecer 
- Mulheres, Trabalho e 
A Vontade de Liderar
Editora: Compa-
nhia das Letras 
Autor: Sheryl  Sandberg

Anvisa e Caixa abrem concursos com 
386 vagas e salários de até R$ 10 mil

A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) e a Caixa Econômica Federal publicaram os editais de 
abertura de seus concursos públicos. No caso da Anvisa, são 314 vagas de nível médio e superior com salários 
de até R$ 10 mil. Já a Caixa oferece 72 vagas para engenheiros e médicos, com remuneração de até R$ 8 mil.

Todas as vagas disponíveis no concurso da Anvisa são para a sede do órgão em Brasília, Distrito Federal. 
Entre os cargos de nível superior, há 157 vagas para o cargo de especialista em regulação e Vigilância Sanitária, 
com remuneração inicial de R$ 10.019,20, e 29 vagas para o cargo de Analista Administrativo, com remuneração 
inicial de R$ 9.263,20.

Já para os cargos que exigem nível médio, serão oferecidas 100 vagas para o cargo de técnico em regulação 
e Vigilância Sanitária (remuneração inicial de R$ 4.984,98) e 28 vagas para o cargo de técnico administrativo 
(remuneração inicial de R$ 4.760,18).

A aplicação das provas está prevista para o dia 2 de junho de 2013 em várias cidades do país. Para os cargos 
de nível superior, o concurso público será constituído de duas etapas. Além das provas objetiva e discursiva, a 
segunda etapa será constituída pelo Curso de Formação Profissional, de caráter eliminatório e classificatório, 
com carga horária de até 160 horas.

As inscrições serão realizadas exclusivamente pela internet, no endereço eletrônico da Cetro Concursos 
(www.cetroconcursos.org.br), até 10 de abril. As taxas de inscrição serão de R$ 50 para os cargos de nível médio 
e de R$ 70 para os cargos de nível superior.

Caixa Econômica Federal
A Caixa abriu concurso com 72 vagas, sendo quatro para médicos e 68 para engenheiro civil, além de vagas 

de formação de cadastro. Para concorrer ao cargo de médico do trabalho, é preciso ter superior completo em 
medicina e registro no Conselho Regional de Medicina (CRM). O cargo oferece salário de R$ 4.158 para jornada 
de 4 horas diárias.

Já as vagas de engenheiro civil exigem graduação completa em Engenharia Civil e registro no conselho da 
classe. O salário é de R$ 8.315 para jornada de 8 horas diárias.

As oportunidades são para Distrito Federal, Goiás, Mato Grosso, Mato Grosso do Sul, Espírito Santo, Minas 
Gerais, São Paulo, Campinas, Bauru, Paraná, Rio Grande do Sul, Santa Catarina, Amazonas e Ceará.

As inscrições devem ser feitas por meio do site da Fundação Carlos Chagas (www.concursosfcc.com.br), or-
ganizadora do processo de seleção, de 28 de março a 19 de abril. Para o cargo de engenheiro, a taxa de inscrição 
é de R$ 140 e, para o de médico, a taxa cobrada é de R$ 97.

Por que sentimos 
sono depois de 
comer muito?

Por que as 
juntas estalam?

Forma-se vácuo dentro das articulações ao puxarmos os dedos, 
como uma ventosa presa ao vidro de janela ao ser tracionada. Daí o 
barulho. Estalar os dedos não causa nenhuma doença, como artrite, 
por exemplo. E não dói. Se doer é porque já existe alguma inflamação 
na articulação e, nesse caso, você deve procurar um médico. Porém, 
estalar os dedos pode se tornar uma mania, um tique nervoso. Há, 
inclusive, pessoas que só estalam os dedos quando estão ansiosas. 

É fácil entender. Uma refeição farta leva o sangue ao abdômen, 
para irrigar a “máquina” gastrointestinal em intenso funcionamento. 
Assim, as demais regiões do corpo ficam prejudicadas. Por isso temos 
a sensação de cansaço e sono. Mas se a refeição for leve, incluindo 
apenas líquidos e alimentos de fácil digestão, por exemplo, os efeitos 
serão visivelmente menores. A carne leva pelo menos seis horas para 
ser digerida e por isso sua digestão provoca mais sono. É só perguntar 
ao leão... 
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Karine Müller
 E-mail: karine@jornalolider.com.brModa & Estilo

Games
CINEMA EM CASA

Henrique Hübner

Mystery Island II

Tendências! 

Título: A Primeira Coisa Bela
Gênero: Comédia, drama  
Duração: 2h02
Direção: Paolo Virzi
Atores: Micaela Ramazzotti, Stefania Sandrelli, Valério Mastandrea
Sinopse: Na década de 1970, na cidade italiana de Livorno, Bruno é um ga-
roto envergonhado desde que sua mãe foi eleita "Miss Mamma" e tem des-
pertado grande atenção dos olhos masculinos. Quando ele se torna adulto, 
Bruno vira um professor com uma vida morna e sem interesse, tendo corta-
do todos os laços com sua família. Mas sua irmã, Valeria, decide chamá-lo 
para anunciar que sua mãe sofre de uma doença grave, e quer vê-lo pela 
última vez.

Título: Mulheres Africanas - A Rede Invisível
Gênero: Documentário  
Duração: 1h39
Direção: Carlos Nascimbeni
Atores: Zezé Motta, Nadine Gordimer, Graça Machel
Sinopse: Este documentário oferece um panorama das conquistas e lutas 
das mulheres do continente africano no último século. O longa conta com 
depoimentos de cinco mulheres que contam suas histórias de vida: Graça 
Machel, ativista de direitos humanos e esposa de Nelson Mandela; Mama 
Sara Masari, empresária; Leymah Gbowee, vencedora do Prêmio Nobel da 
Paz; Luisa Diogo, ex-primeira Ministra de Moçambique e Nadine Gordiner, 
vencedora do Prêmio Nobel de Literatura. Além disso, o longa celebra as vi-
tórias das mulheres comuns que encaram os desafios do dia a dia com esperança e determinação.

Mystery Island II é um jogo do tipo aponte e clique (point and click) que se assemelha a 
jogos de fuga, só que bem maior e com uma história e um objetivo bem mais complexo por trás 
de tudo.

Nesse jogo você é o marinheiro Steven Bushell, tripulante do submarino nuclear USS Vo-
larus, destruído por outra embarcação que não pôde ser identificada, a princípio, acreditou-se 
que o atacante foi um navio russo. Você consegue escapar da explosão final do submarino e vai 
parar em uma ilha tropical e logo de cara você percebe que não é deserta.

Desbrave a ilha misteriosa
O jogo inicia-se numa praia e para mover-se pelo cenário 

você deve clicar com o botão esquerdo do mouse. Para virar 
para os lados é só pressionar as setas de direção, para esquerda 
e para a direita.

Com o desenrolar da história, você percebe que uma gran-
de invasão alienígena está sendo planejada e agora deve lutar 
para salvar o destino de toda a raça humana. Você deve explorar 
a ilha, coletar os objetos que encontra pelo caminho e utilizá-los 
para obter informações úteis para a sequência do jogo. 

Esse é mais um lançamento dos games tops da internet! Espero que tenham gosta-
do... Um ótimo final de semana e até a nossa próxima edição. 

Entre na pele de um marinheiro e ajude a salvar o planeta Terra da invasão alienígena

São tantas as novidades que vocês já 
devem estar ficando em dúvida do que 
irão aderir ou não.  Aqui vai mais uma 
bela novidade para quem adora estar 
por dentro das tendências antes mesmo 
delas virarem febre! Você usaria ou não? 
Está é a pergunta do momento, a per-
gunta que fica martelando na cabeça até 
você ver alguém usando e decidir apostar 
também. 

BOTAS ACIMA DOS JOELHOS, 

OVER-THE-KNEE , OTK
Durante a semana da Moda na Euro-

pa foram vistos muitos modelos dentre 
tantas marcas conhecidas e inspiradoras, 
botas em couro ou em tecido, acima dos 
joelhos, coladinhas nas pernas cobrindo 
as cochas, completando looks maravilho-
sos.

Não é novidade que a Europa é o 
berço da moda e é lá que as tendências 
surgem e ganha força, mas nem tudo 
que é tendência lá chega ao Brasil com a 

mesma intensidade e desejo. Temos que 
esperar e ver se as OTK irão fazer parte das 
tendências brasileiras junto com as Ankle 
boots, botas montaria, com aplicações e 
tachinhas, que já ganharam nossos cora-
ções, ou sair por ai fazendo a comissão de 
frente, aderindo, usando e mostrando que 
sim, as OTK também estão com força total 
aqui no Brasil. Elas podem deixar seu visual 
elegante ou sexy, descolado ou vulgar, tudo 
depende de como irá se vestir para compor 
o restante do look. Façam suas apostas!!! 
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A Viagem
Exibição: Sáb (30) e Dom (31) às 
21h30.  
Elenco: Tom Hanks, Halle Berry, Jim 
Broadbent
Direção: Lana Wachowski, Tom 
Tykwer, Andy Wachowski
Gênero: Drama, Ficção científica, 
Suspense
Duração: 2h52 
Sinopse: Seis histórias que, apesar de 
ocorrerem em épocas e países distintos, possuem uma in-
terligação. No século XIX, Adam Ewing (Jim Sturgees) é um 
advogado enviado pela família para negociar a comprar de 
novos escravos. Ao retornar para casa, ele salva um escravo, 
Autua (David Gyasi), que está fugindo de Henry Goose (Tom 
Hanks), um médico que o envenenou. Em 1930, o jovem e ta-
lentoso compositor Robert Frobisher (Ben Whishaw) ajuda o 
também compositor, e já idoso, Vyvyan Ars (Jim Broadbent). 
Durante o trabalho, Robert encontra uma crônica escrita por 
Ewing em um jornal em meio aos livros de Ars. Em 1970, a 
jornalista Luisa Rey (Halle Berry) conhece Rufus Sixmith (Ja-
mes d'Arcy) quando o elevador em que ambos estão quebra. 
Tempos depois, ele a procura para revelar que estão enco-
brindo uma série de falhas no projeto de construção de um 
reator nuclear. Nos dias atuais, Timothy Cavendish (Jim Broa-
dbent) é dono de uma pequena editora, que lançou um livro 
que dificilmente dará retorno financeiro. Entretanto, a situa-
ção muda quando o autor do livro mata um de seus críticos, 
tornando-se uma celebridade instantânea.

Duro de Matar - Um Bom Dia para 
Morrer
Exibição: Sáb (30), Dom (31), Qua (03) 
e Qui (04) 19h e 19h30. 
Elenco: Bruce Willis, Jai Courtney, Se-
bastian Koch
Direção: John Moore
Gênero: Ação 
Duração: 1h37
Sinopse: Nova York, Estados Uni-
dos. O policial John McClane (Bruce 
Willis) está em busca de informações 
sobre o filho, Jack (Jai Courtney), com quem não fala há al-
guns anos. Com a ajuda de um amigo, ele descobre que Jack 
está preso na Rússia, acusado de ter cometido um assassina-
to. John logo parte para o país na intenção de rever o filho e, 
pouco após chegar, acaba encontrando-o em plena fuga do 
tribunal onde seria julgado. Jack está com Yuri Komorov (Se-
bastian Koch), um terrorista que diz ter em mãos um dossiê 
que pode incriminar um potencial candidato à presidência 
russa, Chagarin (Sergey Kolesnikov). Ele não gosta nem um 
pouco de reencontrar o pai, mas a insistência de John em aju-
dá-lo acaba, aos poucos, quebrando o gelo entre pai e filho.

As Aventuras de Tadeo
Exibição: Sáb (30) e Dom (31) às 14h. 
Elenco: Oscar Barberán, Michelle Jen-
ner, Adam James
Direção: Enrique Gato
Gênero: Animação e aventura 
Duração: 1h30
Sinopse: Tadeo (Óscar Barberán) é um 
trabalhador simples, mas de espírito 
aventureiro e sonhador, que vive em 
Chicago. Um dia, ele é confundido com 
um arqueólogo bastante conhecido e, por causa disto, é en-
viado para uma expedição no Peru. Lá ele precisa enfrentar 
uma organização criminosa que, especializada em roubar te-

souros, deseja agora saquear uma mítica cidade inca que aca-
ba de ser descoberta. Para impedir que isto aconteça, Tadeo 
conta com a ajuda de seu fiel cachorro Jeff, a professora de ar-
queologia Sara (Michelle Jenner) e o guia Freddy (José Mota).

Django Livre
Exibição: Sáb (30), Dom (31), Qua (03) 
e Qui (04) 16h30 e 21h30. 
Elenco: Jamie Foxx, Christoph Waltz, 
Leonardo DiCaprio
Direção: Quentin Tarantino
Gênero: Faroeste 
Duração: 2h45 
Sinopse: Django (Jamie Foxx) é um 
escravo liberto cujo passado brutal 
com seus antigos proprietários leva-
-o ao encontro do caçador de recompensas alemão Dr. King 
Schultz (Christoph Waltz). Schultz está em busca dos irmãos 
assassinos Brittle, e somente Django pode levá-lo a eles. O 
pouco ortodoxo Schultz compra Django com a promessa de 
libertá-lo quando tiver capturado os irmãos Brittle, vivos ou 
mortos. Ao realizar seu plano, Schultz libera Django, embora 
os dois homens decidam continuar juntos. Desta vez, Schultz 
busca os criminosos mais perigosos do sul dos Estados Uni-
dos com a ajuda de Django. Dotado de um notável talento 
de caçador, Django tem como objetivo principal encontrar e 
resgatar Broomhilda (Kerry Washington), sua esposa, que ele 
não vê desde que ela foi adquirida por outros proprietários, 
há muitos anos.

O Reino Gelado
Exibição: Todos os dias às 14h e 15h40
Direção: Vladlen Barbe e Maxim 
Sveshnikov
Gênero: Animação, aventura e fan-
tasia 
Duração: 1h20
Sinopse: Desejando criar um novo 
mundo no qual o vento polar esfrie 
as almas humanas, a Rainha da Neve 
cobriu o planeta com gelo e ordenou 
a destruição de todas as artes e ar-
tistas. De acordo com as previsões de um espelho mágico, 
a última ameaça aos seus planos estaria no mestre-vidreiro 
Vegard, cujos espelhos refletem as almas das pessoas. Vegard 
e sua esposa Una são sequestrados, deixando seus filhos Kai 
e Gerda para trás. O tempo passa e os servos da Rainha cap-
turam também Kai, acreditando que o garoto é o sucessor 
de seu pai. Mas sua irmã Gerda, uma jovem muito corajosa, 
embarca em uma jornada pelo reino, encarando todos os 
obstáculos para salvar o irmão e voltar a aquecer os corações 
das pessoas.

As Aventuras de Tadeo
Exibição: Todos os dias às 17h20
Elenco: Oscar Barberán, Michelle 
Jenner, Adam James
Direção: Enrique Gato
Gênero: Animação e aventura 
Duração: 1h30
Sinopse: Tadeo (Óscar Barberán) 
é um trabalhador simples, mas de 
espírito aventureiro e sonhador, 
que vive em Chicago. Um dia, ele 
é confundido com um arqueólogo 
bastante conhecido e, por causa disto, é enviado para uma 
expedição no Peru. Lá ele precisa enfrentar uma organização 
criminosa que, especializada em roubar tesouros, deseja agora 
saquear uma mítica cidade inca que acaba de ser descoberta. 

Para impedir que isto aconteça, Tadeo conta com a ajuda de seu 
fiel cachorro Jeff, a professora de arqueologia Sara (Michelle Jen-
ner) e o guia Freddy (José Mota).

Cirque du Soleil: Outros Mundos
Exibição: Todos os dias às 19h10 
Elenco: Erica Linz, Igor Zaripov, Matt 
Gillanders
Direção: Andrew Adamson
Gênero: Fantasia 
Duração: 1h31 
Sinopse: O mais famoso circo acro-
bático do mundo traz Worlds Away, 
um espetáculo inédito concebido 
especialmente para um filme em 3D. 
A trama apresenta Mia (Erica Linz), uma jovem garota que 
decide visitar o circo. Chegando no local, ela observa um jo-
vem (Igor Zaripov) arrumar a tenda do picadeiro, e os dois se 
apaixonam à primeira vista. Ela logo descobre que este ho-
mem é um famoso equilibrista e trapezista, e decide assistir 
a uma de suas apresentações. No entanto, quando o artista 
percebe a presença de Mia no público, ele erra sua mano-
bra e cai em um mundo mágico, levando Mia consigo. Entre 
diversos perigos e seres mágicos, eles tentam se encontrar.

João e Maria: Caçadores de Bruxas
Exibição: Todos os dias às 21h10 
Elenco: Jeremy Renner, Gemma Ar-
terton, Famke Janssen
Direção: Tommy Wirkola
Gênero: Ação, fantasia, terror 
Duração: 1h28 
Sinopse: Os jovens João e Maria 
foram abandonados pelos pais na 
sombria floresta e acabam indo pa-
rar na casa de uma malvada bruxa. 
Mas o que parecia ser o fim acabou 
se tornando o começo de uma vida cheia de aventuras, 
uma vez que eles eliminaram a malvada e viraram ver-
dadeiros exterminadores de criaturas do mal. Após o 
desaparecimento de várias crianças, os dois já adultos 
(Jeremy Renner e Gemma Arterton) são contratados 
pelas autoridades locais para desvendar o mistério. Só 
que eles não imaginavam que essa nova missão iria co-
locá-los diante da terrível Bruxa Negra (Famke Janssen), 
pronta para destruir não só a reputação de excelentes 
caçadores de bruxas, mas também as suas vidas.

Duro de Matar - Um Bom Dia para 
Morrer
Exibição: Todos os dias às 15h, 
17h, 19h e 21h
Elenco: Bruce Willis, Jai Courtney, 
Sebastian Koch
Direção: John Moore
Gênero: Ação 
Duração: 1h37
Sinopse: Nova York, Estados Uni-
dos. O policial John McClane 
(Bruce Willis) está em busca de in-
formações sobre o filho, Jack (Jai Courtney), com quem 
não fala há alguns anos. Com a ajuda de um amigo, ele 
descobre que Jack está preso na Rússia, acusado de ter 
cometido um assassinato. John logo parte para o país na 
intenção de rever o filho e, pouco após chegar, acaba en-
contrando-o em plena fuga do tribunal onde seria julgado. 
Jack está com Yuri Komorov (Sebastian Koch), um terroris-
ta que diz ter em mãos um dossiê que pode incriminar um 
potencial candidato à presidência russa, Chagarin (Sergey 
Kolesnikov). Ele não gosta nem um pouco de reencontrar 
o pai, mas a insistência de John em ajudá-lo acaba, aos 
poucos, quebrando o gelo entre pai e filho.

Inatividade Paranormal
Exibição: Todos os dias às 14h20 e 16h
Elenco: Marlon Wayans, Essence Atkins, 
Cedric The Entertainer
Direção: Michael Tiddes 
Gênero: Comédia 
Duração: 1h26 
Sinopse: Malcolm (Marlon Wayans) é 
um cara descolado, que mora sozinho, 
mas resolve chamar sua namorada Kisha 
(Essence Atkins) para dividir o lar de seus 
sonhos. Animado com a novidade, ele resolve registrar tudo 
com câmeras espalhadas pela casa, mas não imaginava que 
um hóspede fantasma começaria a aprontar, transformando a 
vida deles no mais louco dos pesadelos. Para se livrar do mal, 
eles recorrem a diversas saídas, entre elas chamar um médium 
(Nick Swardson), um padre exorcista (Cedric The Entertainer), 
uma dupla de caçafantasmas e até uma gangue da pesada. 
Tudo o que eles querem é se livrar do espiríto maligno e voltar a 
transar em paz. Só que essa missão não será nada fácil.

Django Livre
Exibição: Todos os dias às 17h50 e 21h 
Elenco: Jamie Foxx, Christoph Waltz, Leo-
nardo DiCaprio
Direção: Quentin Tarantino
Gênero: Faroeste 
Duração: 2h45 
Sinopse: Django (Jamie Foxx) é um escra-
vo liberto cujo passado brutal com seus 
antigos proprietários leva-o ao encontro 
do caçador de recompensas alemão Dr. King Schultz (Chris-
toph Waltz). Schultz está em busca dos irmãos assassinos Brit-
tle, e somente Django pode levá-lo a eles. O pouco ortodoxo 
Schultz compra Django com a promessa de libertá-lo quando 
tiver capturado os irmãos Brittle, vivos ou mortos. Ao realizar 
seu plano, Schultz libera Django, embora os dois homens 
decidam continuar juntos. Desta vez, Schultz busca os crimi-
nosos mais perigosos do sul dos Estados Unidos com a ajuda 
de Django. Dotado de um notável talento de caçador, Django 
tem como objetivo principal encontrar e resgatar Broomhilda 
(Kerry Washington), sua esposa, que ele não vê desde que ela 
foi adquirida por outros proprietários, há muitos anos.

Argo
Exibição: Todos os dias às 14h20, 16h40, 
19h e 21h
Elenco: Ben Affleck, Bryan Cranston, 
John Goodman
Direção: Ben Affleck
Gênero: Suspense e drama 
Duração: 2h
Sinopse: 1979. O Irã está em ebulição, 
com a chegada ao poder do aiatolá Kho-
meini. Como o antigo xá ganhou asilo 
político nos Estados Unidos, que haviam apoiado seu governo 
de opressão ao povo iraniano, há nas ruas de Teerã diversos 
protestos contra os americanos. Um deles acontece em frente à 
embaixada do país, que acaba invadida. Seis diplomatas ame-
ricanos conseguem escapar do local pouco antes da invasão, 
indo se refugiar na casa do embaixador canadense. Lá eles vi-
vem durante meses, sob sigilo absoluto, enquanto a CIA busca 
um meio de retirá-los do país em segurança. A melhor opção é 
apresentada por Tony Mendez (Ben Affleck), um especialista 
em exfiltrações, que sugere que uma produção de Hollywood 
seja utilizada como fachada para a operação. Aproveitando o 
sucesso de filmes como "Guerra nas Estrelas" e "A Batalha do 
Planeta dos Macacos", a ideia é criar um filme falso, a ficção 
científica Argo, que usaria as paisagens desérticas do Irã como 
locação. O projeto segue adiante com a ajuda do produtor Les-
ter Siegel (Alan Arkin) e do maquiador John Chambers (John 
Goodman), que conhecem bem como funciona Hollywood.

CINEMA ...   PROGRAME-SE!

Divulgação

Bombons recheados para a Páscoa
Ingredientes
1/2 kg de chocolate ao leite ou meio amargo (fracionado)
Formas para bombons
Sugestões de recheio: doce de leite, brigadeiro ou Nutella

Modo de preparo 
Rale o chocolate e derreta em banho-maria. Para o ba-
nho-maria use a água quente, sem ferver, com o fogo 

desligado. 
Coloque na fôrma o chocolate preenchendo as par-
tes. Escorra o excesso e leve à geladeira (nunca ao free-
zer ou congelador). Quando endurecer faça mais uma 
camada de chocolate, leve para gelar. Recheie com o 
recheio escolhido e cubra com chocolate. Volte à ge-
ladeira. Quando a forma ficar esbranquiçada pode de-
senformar. 
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Cassiano e Duque conse-
guem fugir em direção à 
mata, mas são perseguidos 
pelos capangas de Dom 
Rafael. Donato percebe a 
dificuldade que terá para 
ser aceito pelos pescado-
res. Dom Rafael e seus 
capangas acertam um dos 
tanques de combustível do 
avião onde estão Cassiano 
e Duque, que são obrigados 
a aterrissar. Hélio encontra 
Donato e conta ao pai que 
é assistente da diretoria 
do Grupo Albuquerque. 
Dionísio discute com Al-
berto sobre a desativação 
da mina.

Nando conta para Roberta 
que foi sequestrado. 
Juliana fala para Fábio 
que se casará com Nando. 
Dominguinhos lembra a 
Charlô que todos os ho-
mens da família possuem 
uma marca de nascença. 
Roberta não acredita em 
Nando e o manda embora 
de sua casa. Carolina pede 
ajuda a Nenê para manter 
a farsa da gravidez. 
Ronaldo flagra Isadora 
mexendo no computador 
de Felipe. Felipe tenta 
convencer Fábio a reatar 
com Juliana.

Isabel aceita o convite de 
Ciro, Amadeu e Rodrigo 
para conhecer sua casa. 
Cassiano colhe uma flor 
do Caribe para dar a Ester 
quando chegar ao Brasil. 
Bibiana tenta animar 
Donato. Cassiano e Duque 
conseguem embarcar em 
um ônibus que passa pela 
estrada. Alberto ordena a 
Hélio que feche a mina e 
se livre dos funcionários, 
ameaçando demiti-lo caso 
não cumpra suas ordens. 
Bibiana procura Hélio e 
pede para o filho arrumar 
um emprego para o pai.

Nando e Roberta conver-
sam emocionados. Vânia 
vai atrás de Ulisses na 
academia. Kiko aceita o 
plano de Lucilene e Dalete. 
Semíramis não deixa Frô 
entrar em casa. Nando se 
despede de Roberta. Olívia 
se preocupa com o jeito 
como Charlô fala sobre 
Dominguinhos. Felipe 
afirma que irá desmasca-
rar Nando. Nando elogia 
Roberta para Ulisses. Vâ-
nia tenta se entender com 
Lucilene. Carolina insinua 
a Nieta que Felipe está 
interessado em Roberta.

Cassiano e Duque reconhe-
cem a filha de Dom Rafael. 
Ciro cede seu quarto para 
Isabel. Dom Rafael sente 
saudades da filha. Cristal 
beija Cassiano. Cristal 
avisa a Cassiano e Duque 
que tentará ajudá-los a vol-
tar para o Brasil. Alberto 
reclama com Ester por sua 
ausência de casa. Cassiano 
liga para Chico e avisa que 
está voltando para a Vila 
dos Ventos. Bibiana sofre 
ao perceber que Donato re-
jeita Hélio. Donato propõe 
sociedade a Juliano.

Juliana faz as pazes com 
Nando e volta para a casa 
de Felipe. Olívia revela para 
Charlô que Dominguinhos 
não gostou de vê-la beijar 
Nenê. Isadora combina com 
Ronaldo de testar Carolina. 
Nando conta para Juliana 
que Felipe gosta de Roberta. 
Charlô afirma a Nenê que 
o ajudará se ele também 
ajudá-la. Carolina discute 
com Ronaldo e Felipe fica 
furioso. Kiko conversa com 
Ronaldo sobre o plano de 
Lucilene.

Hélio entrega um cheque a 
Bibiana para pagar o barco 
de Donato, e pede à mãe 
segredo sobre a origem do di-
nheiro. Alberto fica zangado 
com Ester ao perceber que 
foi ela quem tramou a prisão 
de seus clientes. Cristal 
aconselha Cassiano e Duque 
a se esconderem até sua par-
tida para o Brasil. Duque e 
Cassiano se disfarçam como 
dançarinas para escapar dos 
capangas de Dom Rafael. 
Ester chama Alberto para 
conversarem.

Juliana pede perdão a Ro-
berta. Kiko conta para Ary 
e Iracema que colocou uma 
poção em suas bebidas. 
Ary e Iracema decidem 
dar uma nova chance a 
Nando. Dino encontra o 
spray usado para sabotar 
o desfile e o manda para 
análise. Frô vê a boneca 
russa na casa de Nieta. 
Dominguinhos garante a 
Olívia que provará para 
Charlô que não é Otávio. 
Frô dá a boneca russa para 
Juliana e Nando. Kiko 
convence Roberta a ir com 
ele à festa de noivado de 
Nando e Juliana.

Ester tenta conversar com 
Alberto, mas o empresário 
prefere não confrontá-la. 
Cristal oferece dinheiro 
para ajudar Cassiano e 
Duque. Ester se emociona 
ao se recordar de Cassiano. 
Natália conhece Juliano. 
Cassiano e Duque resolvem 
pegar um ônibus para ir 
até o navio mercante que 
os levará para o Brasil. Cas-
siano e Duque embarcam 
no navio mercante. Alberto 
pede perdão a Ester. Duque 
diz a Cassiano que está pre-
ocupado com Amaralina.

Amaralina avisa a Duque 
e Cassiano sobre a pre-
sença do avô no Brasil, 
e resolve dividir a cabine 
do navio com eles. Ju-
liano leva um peixe para 
Natália. Ester discute 
com Dionísio por ele não 
aceitar que William brin-
que com seus bisnetos. 
Alberto manda Hélio se 
entender com o sindicato 
dos mineiros que foram 
demitidos. Quirino pede 
satisfações a Dionísio 
sobre o modo como ele 
tratou William.

Frô avista Kiko e não o 
reconhece. Manoela e 
Ciça convidam Fábio para 
jantar. Nieta percebe que 
Carolina tem vergonha 
dela. Ciça pede para 
Fábio ficar com Mano-
ela. Felipe vai à festa de 
noivado de Juliana. Fábio 
fala para Manoela que 
gosta de tê-la como ami-
ga. Dalete aconselha Kiko 
a desprezar Frô. Charlô 
confessa estar encantada 
por Dominguinhos. Nando 
reclama por Juliana 
implicar com Roberta. 
Felipe chega à festa e 
deixa Carolina furiosa. 
Dominguinhos vê Olívia e 
Zenon prepararem uma 
bebida para ele.

Zenon entrega a 
Dominguinhos a taça 
preparada para ele. Nando 
não aceita morar no 
apartamento de Juliana. 
Dominguinhos consegue 
trocar sua taça. Roberta 
leva Felipe para dançar. 
Nando chega à casa de 
Ulisses e se surpreende 
ao encontrar Analú. 
Dominguinhos finge estar 
tonto e Zenon, Charlô 
e Olívia o observam. 
Roberta deixa Felipe em 
casa. Nando chega ao 
apartamento de Juliana 
e os dois fazem as pazes. 
Dino recebe o resultado da 
perícia feita no spray.
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NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

NÃO HÁ EXIBIÇÃO.

SEGUNDA TERÇA QUARTA QUINTA SEXTA SÁBADO

Helô explica como seria 
a participação de Sheila 
na investigação. Lurdinha 
pergunta se Sidney tem 
alguma notícia sobre a 
pulseirinha de sua irmã que 
divulgou no site. Rayanne 
conta para Delzuite o que 
descobriu sobre Pescoço. 
Sheila aceita ajudar Helô. 
Élcio estranha o interesse de 
Lívia em Theo. Élcio mostra 
Érica para Lívia. Theo avisa 
a Érica que marcará a data 
de casamento dos dois.

Norberto avisa que 
Arnaud não pode falhar 
ao matar Danilo e ordena 
que sequestre Taís. Violeta 
desdenha ao saber que 
Josefina é Marcelona e Plínio 
demonstra sua decepção 
com a professora. Dóris 
conta para Cremilda sobre 
o excesso de jornalistas na 
porta de sua casa e fica triste 
ao saber que os episódios 
de Diva são os mais vistos 
de “Socorro Paquetá”. 
Adriana teme não se adaptar 
ao escritório de advocacia 
e Eduardo a contrata como 
secretária particular. 

Jaime e Paulo vão até 
Laura e comentam que tem 
um colega na classe que 
é maluco por ela, Jorge. 
Laura fica feliz, diz que é 
um candidato maravilhoso. 
Jaime afirma que Jorge é 
tímido e tradicional. Jaime 
e Paulo afirmam que vão 
fazer o papel de cupido. 
Laura vai falar com Jorge, 
que é grosso, pede para 
ela o deixar em paz. Laura 
afirma que Jaime e Paulo 
mentiram para ela. Paulo 
diz que Laura tem razão, 
Jorge não quer mesmo nada 
com ela, pois ela é gorda, 
feia e ridícula, ninguém quer 
namorar ela.

Theo e Morena se beijam. 
Nunes consegue falar com 
Helô. Lívia repreende 
Wanda por ter ido atrás do 
coronel. Lucimar descobre 
que a filha fugiu. Érica e 
Áurea se preocupam com 
o sumiço de Theo. Helô e 
Barros procuram Morena 
na casa de Theo. Morena 
volta para o esconderijo 
e Lucimar a repreende. 
Aída convida Antônia 
para seu casamento. Érica 
descobre que Morena está 
viva. Wanda é fotografada 
saindo do hotel. Érica 
conta para Márcia que 
acordou se sentindo mal.

Norberta comemora 
quando Fabiana avisa que 
Arnaud matou Danilo e 
raptou Taís. André ampara 
Catarina, que sofre com a 
perda do amigo. Horácio 
pressiona Norma e diz 
que a jovem deve se casar 
com Breno antes que sua 
gravidez apareça. Vinagre 
estranha ao ouvir Violeta 
reclamar sobre Cremilda 
com Osório. Dóris fica 
apavorada ao descobrir 
sobre a morte de Danilo e 
Diva acaba confessando que 
conversou com Norberto. 

Laura pergunta a Helena 
se é feio ser gorda. Graça 
conta que procurou Jaime e 
Paulo por todos os lugares, 
mas eles sumiram. Laura 
diz a Carmen, Valéria e 
Mário que sempre quis 
ter um namorado, mas 
ninguém quer namorá-
la. Jaime e Paulo estão 
escondidos na casa de 
Firmino, mas sem o zelador 
saber. Eles comem toda a 
comida de Firmino. Mário 
entra no quarto de Firmino 
e os encontra. Olívia vai à 
sala de aula para saber o 
que se passa. Ela pede para 
os alunos se retirarem da 
sala, ficam Paulo, Jaime e 
Laura.

Theo fica abalado com a 
possível gravidez de Érica. 
Mustafá questiona Russo 
sobre Morena. Waleska 
fala para Almir sobre as 
meninas traficadas. Russo 
promete se vingar de 
Mustafá. Érica confirma 
a gravidez e Theo fica 
apreensivo. Zyah mente 
para não levar os turistas 
ao restaurante de Cyla. 
Márcia conta para Julinha 
que Érica está grávida. 
Carlos comunica a Leonor 
que sairá de casa depois do 
casamento de Aída.

Taís enfrenta Norberto e 
Fabiana fica pasma com 
a tortura do vilão. Abigail 
insiste em acusar Eduardo 
pelo rapto da neta e Isabel 
expulsa sua mãe de casa. 
Cremilda briga com Osório, 
que finge ter sido espancado 
pelo irmão gêmeo. A tram-
biqueira decide cuidar do 
dono da pastelaria e Violeta 
impõe que seu pai não saia 
de casa. Catarina acredita 
estar sendo punida e teme 
pela vida de André e Lucas. 
Celina fica preocupada com 
a modelo e a convida para 
morar em sua casa.

Na casa abandonada, Paulo 
diz que não vai levar seu pai 
à escola, pois vai fugir para 
o porto, pegar um navio e 
conhecer o mundo todo. 
Rafael pede para Olívia per-
doar as travessuras de Jaime. 
Paulo não vai à escola no dia 
seguinte. Helena pergunta 
a Marcelina por que Paulo 
faltou. Helena pede para Davi 
passar na casa de Paulo para 
ver se ela está bem. Paulo 
escreve uma carta aos pais, 
diz que vai conhecer o mundo 
como marinheiro. Davi vai à 
casa de Paulo, diz a Roberto 
que Paulo faltou à escola. 

Helô afirma para Ricardo 
que Lívia assassinou Jés-
sica e Raquel. Lurdinha 
não deixa que Aisha veja 
que ela mora em uma 
comunidade. Mustafá fala 
para a filha que eles irão 
para o Brasil. Os capan-
gas de Russo observam 
Sarila com o neto no 
colo. Isaurinha reclama 
por Celso não querer ir 
ao casamento de Aída. 
Rosângela é fotografada 
no aeroporto embarcando 
meninas ilegalmente. 
Antônia e Celso discutem 
na frente do juiz.

Isabel se desespera ao ver 
Taís aprisionada e decide 
ir à polícia. André expulsa 
Lucas do apartamento 
e magoa Catarina. Na 
delegacia, Diva e Dóris se 
espantam com a presença 
de Álvaro, que instiga 
o policial a manter as 
gêmeas sob custódia. Taís 
enfrenta Norberto, que 
surta, deixando Fabiana 
e Arnaud preocupados. 
Norma conta para Breno 
e Patrick que está desem-
pregada e dá margem para 
Horácio insistir na ideia do 
casamento. Catarina acusa 
Norberto pela morte de 
Danilo e Arthur nega ter 
notícias do filho.

Abelardo sonha em navegar 
pelos sete mares. Lilian 
e Roberto, pais de Paulo, 
encontram bilhete deixado 
pelo filho. Paulo e Abelardo 
pegam uma vã para Santos. 
Lilian procura Helena, que 
revela Paulo aprontou mais 
uma de suas travessuras e 
pediu que ele viesse à escola 
acompanhado do pai. Lilian 
está aflita com o sumiço do 
filho. Roberto afirma que 
vai dar uma bela surra em 
Paulo. Helena diz a Renê 
que não sabe mais onde 
procurar por Paulo.

Sarila invade as casas dos 
vizinhos à procura do neto. 
Zyah e Bianca se declaram 
um para o outro. Amanda 
se enfurece com a presença 
de Antônia no casamento de 
Aída. Helô percebe a tensão 
de Lívia ao falar de Theo. 
Lucimar fala para Morena 
que Wanda está no Rio de 
Janeiro. Amanda entrega a 
Aída o pendrive que recebeu 
de Yolanda. Lívia vai à casa 
de Theo e ele se recusa a 
falar com ela. Mustafá 
descobre que o filho de 
Demir foi raptado e percebe 
o recado de Russo.

Norberto finge não 
saber o paradeiro de Taís 
e Arthur enfrenta o filho. 
Isabel assiste a sentença da 
sobrinha, enquanto Mirela 
e Joana tentam acalmá-la. 
Abigail acusa o delegado de 
ser associado a Eduardo e 
acaba presa por desacato. 
Cremilda se afasta de Osó-
rio e sofre por ter beijado o 
irmão de seu marido. Ca-
tarina implora para André 
ficar no apartamento, mas 
o fotógrafo se nega e afirma 
que vai se mudar para a 
casa do pai. Arthur ameaça 
cortar a verba de Norberto 
caso ele machuque Taís.

Suzana encontra o casal, 
diz que quer ajudar na 
procura por Paulo. Renê 
fica desconfiado. Marcelina 
está chorando no pátio, ela 
conta a Firmino que Paulo 
fugiu de casa. Roberto e 
Lilian vão à escola falar 
com Helena. Paulo e Abe-
lardo estão navegando em 
alto mar no navio Gigante 
Dourado, viraram piratas. 
O navio naufraga e os dois 
vão parar numa ilha. A 
dupla avista um barco com 
piratas. 

Theo pede para Lívia nunca 
mais procurá-lo. Lívia diz 
a Stenio que foi agredida 
por Theo e o denuncia. 
Helô questiona Theo sobre 
seu envolvimento com 
Lívia. Rosângela marca 
encontro com Vanúbia. 
Érica e Áurea recebem 
a intimação para Theo. 
Barros avisa a Morena que 
ela se encontrará com Theo. 
Creusa mente para não 
deixar Drica falar com Helô 
e Stenio. Mustafá 

Variedades
/12 ..................................................................................................
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Geral

No último sábado (23), a Coo-
perativa de Habitação do Entre Rios 
(Cooperios) realizou uma Assem-
bleia Geral. Na oportunidade, os cer-
ca de 800 associados participaram da 
prestação de contas referente a 2012, 
do parecer fiscal e da leitura do rela-
tório do Conselho Fiscal. 

De acordo com a presidente do 
Conselho Administrativo e agora 
presidente da Cooperativa, Lorena 
Schardeng, a Cooperios tem ao todo 
seis grupos, sendo que os grupos II e 
III já têm os lotes definidos e os de-
mais tem apenas a área de terra ad-
quirida.

No dia da assembleia, que não foi 
aberta à imprensa, a equipe do Jor-
nal O Líder conversou com algumas 
pessoas que participaram do encon-
tro. Conforme o casal associado da 
Cooperios, Patrícia Jomertz e Josimar 
Machado, a assembleia foi parcial, 
pois para eles nem todas as pergun-
tas foram devidamente respondidas. 

Um dos pontos destacados pelo 
casal foi quanto à chamada de capital 
de R$ 1.500,00 que eles tiveram que 
dar e que até hoje não sabem onde 
o valor foi aplicado. Outro fator que 
na opinião deles deveria mudar é 
quanto às ações da diretoria. "O ex-
presidente não pedia nossa opinião, 
esperamos que a nova diretoria seja 
mais cooperativista”, comentam.

Para o também associado, Emir 
Savaris, que participou da assem-
bleia, muitas dúvidas permanecem 
sem solução. “Gostaria de saber se os 
terrenos vão sair para todos os asso-
ciados? Sobre o suposto valor desvia-
do, onde ele foi aplicado? Será devol-
vido?”, indaga o cooperado.

Emir também questiona sobre a 
área de terra adquirida pela Coope-
rativa, pois ela pertence a área rural, 
não sendo possível dividir em terre-
nos. “Compramos sem saber onde ia 
ser o loteamento, mas também não 
tivemos a oportunidade de decidir 
onde queríamos”, destaca.

Esclarecimentos 
Durante essa semana a diretoria 

da Cooperios se reuniu para debater 
alguns questionamentos feitos pelos 
cooperados, e apresentaram o do-
cumento que segue abaixo, que foi 
construído em conjunto com a presi-
dente Lorena Schardeng.

1- Quais os objetivos da Coope-
rativa de Habitação do EntreRios 
(Cooperios)?

A Cooperativa foi criada com a 
finalidade principal de proporcionar 
aos seus associados a aquisição de 
terrenos, através da implantação de 
loteamentos por ela feitos, com baixo 
custo e com possibilidade de paga-

mento em parcelas de pequeno valor.
Está também no programa social 

da Cooperativa, a possibilidade de 
promover o associativismo com a fi-
nalidade de construção de casas com 
baixo custo, mas até o momento os 
grupos criados foram para a aquisi-
ção de lotes.

Alguns desses grupos já tive-
ram seu andamento concluído, por 
exemplo, no momento estamos en-
tregando as escrituras aos associados 
dos grupos II e III que se refere ao 
loteamento Jardim Itália, e assim os 
associados já podem utilizá-los para 
construírem as suas casas.

2- A Cooperativa está funciona-
mento com uma diretoria provisó-
ria por afastamento do presidente? 
Qual o motivo do afastamento?

Os membros da diretoria são os 
mesmos escolhidos nas últimas elei-
ções, tanto os que formam o Conse-
lho de Administração quanto os que 
formam o Conselho Fiscal, apenas a 
presidência está sendo ocupada inte-
rinamente por Lorena Schardeng.

O afastamento do presidente 
Claudir Kuhn aconteceu ainda no 
ano passado. Primeiramente, ele se 
afastou por motivos de disputar as 
eleições municipais, e quando ter-
minou este período, o Conselho de 
Administração deliberou pela reali-
zação de uma auditoria independen-
te para que fossem levantados dados 
sobre as operações da Cooperativa e 
sua organização administrativa.

Depois que a empresa contratada 
apresentou o relatório da auditoria 
com alguns procedimentos irregu-
lares, o Conselho de Administração 
resolveu prolongar o afastamento do 
presidente e criou um Comitê Espe-
cial para verificar com mais profun-
didade o que foi apontado.

3- Quais os tipos de irregulari-
dades que a auditoria encontrou na 
administração da Cooperativa?

A auditoria apontou que não 
existiam manuais de procedimentos 
internos formalizando as principais 
normas e procedimentos da área 
financeira e, recomendou pela ela-
boração de um manual para definir 
bem esses procedimentos.

Apontou pela falta de segregação 
de funções e atribuições hierárquicas 
conflitantes do diretor presidente, 
pois o diretor presidente da Coope-
rativa operacionaliza e possui acesso 
às rotinas de compras, aos valores de 
caixa e bancos e aos recebimentos 
dos cooperados, não sendo compa-
tível com as funções estatutárias de 
administração da Cooperativa.

Segundo a auditoria foi verifica-

da uma grande quantidade de valo-
res recebidos em espécie na Coope-
rativa, principalmente na forma de 
chamada de capital, cujos valores 
não foram identificados na movi-
mentação contábil, por isso a reco-
mendação foi pela eliminação dos 
recebimentos em espécie por outra 
forma que não fosse via conta bancá-
ria, de maneira que todas as entradas 
e saídas obrigatoriamente devem ser 
contabilizadas.

Também a auditoria indicou pela 
ausência de registros contábeis de al-
gumas retiradas do caixa, pela utiliza-
ção de dinheiro da Cooperativa para 
empréstimos feitos para particulares, 
a ausência de relatórios de prestação 
de contas, que não existia uma prévia 
cotação de preços para a realização 
de compras, e, que algumas áreas de 
terras foram compradas sem a au-
torização do conselho deliberativo 
e sem formalização contratual, bem 
como, a inexistência de averbação 
dos loteamentos no cartório de regis-
tro de imóvel.

4- O Comitê Especial, que apre-
sentou o seu relatório na Assem-
bleia Geral do último dia 23, en-
controu muitas irregularidades, e 
que tipos de irregularidades foram 
encontradas?

As conclusões das apurações fei-
tas pelo Comitê Especial da Coope-
rativa confirmou o que foi apontado 
pela auditoria, no que diz respeito 
aos procedimentos inadequados no 
controle e no gerenciamento dos 
recursos financeiros, não existia um 
controle rígido e individualizado por 
grupos.

Algumas aquisições de áreas de 
terras eram feitas sem o conheci-
mento detalhado e sem a prévia au-
torização da diretoria e do Conselho 
de Administração, o mesmo aconte-
cia com a contratação de serviços de 
terceiros, que não tinha uma cotação 
prévia de preços, pois a auditoria até 
falou sobre fortes indícios de super-
faturamento nos preços cobrados.

Para o Comitê Especial, em algu-
mas operações dos empreendimen-
tos realizados ocorreram sérios pre-
juízos financeiros a Cooperios, sendo 
que em alguns casos os valores reti-
rados do caixa da cooperativa ainda 
não foram ressarcidos.

Outra situação é quanto à com-
pra de imóveis em condições inade-
quadas, com a contabilização parcial 
de alguns negócios, extrapolando 
desse modo os limites da sua compe-
tência de gestão, e cometendo irregu-
laridade administrativa e fiscal.

No geral, as conclusões do Comi-
tê Especial são de que a apuração da 

HABITAÇÃO 

Assembleia Geral realizada no último sábado (23) tratou da prestação de contas. Diretoria 
encaminhou documento de esclarecimentos

Cooperios faz esclarecimentos aos associados 

investigação confirma o relatório da 
auditoria feita pela empresa Cassuli, 
e que evidencia abuso do poder de 
gestão e descuidado com a aplicação 
dos recursos da Cooperativa, com 
imenso prejuízo financeiro aos seus 
associados.

5- O Senhor Claudir Kuhn con-
tinuará como presidente da Coope-
rativa, e que medidas o Conselho 
de Administração pretende tomar 
após a conclusão dos trabalhos do 
Comitê Especial de auditoria?

Os membros do Conselho de 
Administração e do Conselho Fis-
cal já estiveram reunidos após a as-
sembleia do dia 23 deste mês, e as 
primeiras deliberações foram para a 
convocação de uma assembleia ex-
traordinária, possivelmente para o 
inicio do mês de maio, onde os asso-
ciados devem tomar a decisão quan-
to à continuidade ou não da atual 
diretoria.

As principais medidas que estão 
sendo tomadas é para uma adequa-
ção do sistema de administração da 
Cooperativa, um controle mais deta-
lhado de cada operação financeira, 
cada grupo terá um gerenciamen-
to individual dos seus recursos, a 
movimentação financeira acontece 
apenas via conta bancária, evitando 
assim recebimento de dinheiro que 
não seja pelo banco, e um registro 
contábil total de toda e qualquer mo-
vimentação.

6 - Como ficam as situações dos 
demais associados e dos grupos 
que estão em andamento?

As atividades da Cooperios con-
tinuam normalmente, inclusive na 
reunião da última quinta-feira (28), 
os membros do Conselho de Admi-
nistração e do Conselho Fiscal defi-
niram os próximos passos do nosso 
trabalho.

Ficou decido para a realização 
de um levantamento da situação de 
cada grupo de associados, para apu-

rar o valor das entradas de contribui-
ções, os investimentos já realizados 
na área do loteamento, o que precisa 
ser feito ainda em termos de infraes-
trutura e as condições legais de cada 
área de terra e do loteamento.

Para esses trabalhos a Cooperati-
va estará contando com os trabalhos 
de um profissional da área contábil, 
um da área de engenharia e uma as-
sessoria para a regularização legal da 
área e dos loteamentos.

A pretensão é de termos esses le-
vantamentos até a primeira quinzena 
do mês de abril, para logo em segui-
da convocar uma reunião com cada 
grupo de associados para apresentar 
a eles a situação em que o loteamen-
to se encontra e dar a continuidade.

É muito importante esse tipo de 
associativismo, principalmente para 
as pessoas de menor condição finan-
ceira, pois podem adquirir seu lote 
com preço baixo e em boas condi-
ções de pagamento, como exemplo 
temos os lotes do Jardim Itália que 
custou para associado o valor de R$ 
14 mil o que indica pela viabilidade 
do cooperativismo habitacional.

Temos a dizer por final que os as-
sociados da Cooperios acreditam na 
sua viabilidade e querem a sua conti-
nuidade, o que será feito com certeza 
e nas melhores condições de partici-
pação de todos.

Presidente afastado 
A equipe de redação entrou em 

contato com o presidente afastado, 
Claudir Kuhn, que informou que no 
próximo sábado (06) realizará uma 
reunião com os cooperados para es-
clarecimentos. A reunião será reali-
zada na Câmara de Vereadores, com 
início às 14h. 

“O objetivo da reunião é escla-
recer as dúvidas e o porquê do meu 
afastamento”, informa. Kuhn convida 
todos os cooperados para participa-
rem da reunião e assim poderem rea-
lizar questionamentos e sanar suas 
dúvidas.

Associados participaram da Assembleia Geral no último sábado (23) 

Ilaine Rohden/ O Líder
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Geral
PODER JUDICIÁRIO

Isso representará economia significativa de gastos pelo Tribunal com as mudanças e 
verbas relacionadas. Além desses benefícios, o juiz permanece por mais tempo na unidade 
jurisdicional, possibilitando uma melhor organização e fluidez do trabalho

Projeto visa transformar a Comarca de Maravilha 
em entrância final

O Conselho de Gestão, Moder-
nização Judiciária, de Políticas Pú-
blicas e Institucionais, em sessão 
realizada no início desta semana, 
aprovou a proposta de elevação 
de categoria de entrâncias em al-
gumas Comarcas do Estado. “Ha-
via pleitos antigos de várias das 
Comarcas, agora atendidos diante 
do novo relatório do Projeto Cená-
rios, aprovado na mesma reunião”, 
ressaltaram os responsáveis pelo 
Conselho.  

Com o projeto foram observa-
dos critérios objetivos para essa 
elevação, que leva em conta o in-
cremento da procura do serviço 
judiciário no período e a projeção 
para os próximos anos, além de vá-
rios critérios científicos de vetores 

sociológicos e econômicos, entre 
outros. O conselho trabalha no de-
talhamento final do projeto para 
apresentação da matéria ao Tri-
bunal Pleno. Posteriormente será 
encaminhado à Assembleia Legis-
lativa, para que sejam analisados 
todos os requisitos, transforman-
do-o em lei.  

Dos fundamentos da decisão 
colegiada no Conselho, estima-se 
que, como efeito da modificação, 
diminuirá sensivelmente a mudan-
ça de cidade pelos magistrados, 
que permanecerão mais tempo nas 
Comarcas aguardando promoção. 
Isso representará economia signifi-
cativa de gastos pelo Tribunal com 
as mudanças e verbas a elas rela-
cionadas. 

Além disso, é consenso que a 
permanência do juiz por mais tem-
po em uma unidade jurisdicional 
possibilita melhor organização e 
fluidez do trabalho, o que redunda-
rá em menos acúmulo de serviço, 
prestação jurisdicional mais célere 
e, como efeito reflexo, impacto na 
crescente necessidade de quadro 
funcional. 

Comarcas beneficiadas
Pela proposta que será subme-

tida ao Tribunal Pleno, passam a 
entrância especial Brusque, Jara-
guá do Sul, Palhoça e Rio do Sul; 
passam a entrância final Balneá-
rio Piçarras, Barra Velha, Braço do 
Norte, Capinzal, Fraiburgo, Gua-
ramirim, Ibirama, Içara, Imbituba, 

Projeto visa transformar a Comarca de Maravilha em entrância final

Renata Mattia/ O Líder 

Bem-estar

Região 

Clínica Interagir conta agora com um studio completo de Pilates

Policial rodoviário federal morre atropelado em serviço

O pilates é uma boa opção para quem deseja 
investir na saúde e bem-estar e a Clínica Interagir 
agora conta com um studio completo. Para quem 
não conhece, entre os principais benefícios do mé-
todo, destaca-se a melhora da respiração; aumento 
da resistência física e mental; reorganização pos-
tural; aumento da flexibilidade, tônus e força mus-
cular; alívio das tensões, estresse e dores crônicas; 
maior mobilidade das articulações; melhora da 
coordenação motora e controle corporal e promo-
ve o relaxamento corporal.

Conforme a instrutora e fisioterapeuta Gabrie-
la Fernanda Müller, todas as pessoas, indiferente 
da idade, podem praticar o pilates. “É desenvolvi-
do um programa individualizado e acompanhado 
detalhes dos exercícios, levando em consideração 
a necessidade de cada um, respeitando seus limi-
tes e possibilidades corporais. A velocidade, inten-
sidade e complexidade dos exercícios vão evoluin-
do de acordo com a resposta do corpo, valorizando 
a qualidade do movimento e não a quantidade”, 
destaca.

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

Rúbia Simon e a instrutora Gabriela Müller Studio de Pilates conta com equipamentos modernos e completos

Os horários de atendimento são de segunda a sexta-feira, 
das 06h30 às 09h30 e das 13h às 21h. 

“Marque sua aula experimental gratuita e sinta os benefí-
cios do método Pilates”, finaliza a instrutora.

Ituporanga, Maravilha, Orleans, 
Porto Belo, Rio Negrinho, São João 

Batista, Sombrio, Trombudo Cen-
tral, Urussanga e Xaxim.

O acidente de trânsito com vítima 
fatal ocorreu na última quinta-feira (28), 
por volta das 18h, na rodovia BR-158, no 
município de Cunha Porã.

O policial da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) Maurício Wojciechovky, 
trabalhava na operação “Semana San-

ta”. Segundo a comunicação da PRF, 
Wojciechovki avistou uma motocicleta 
fazendo uma ultrapassagem perigosa e, 
quando foi até a pista para parar o moto-
ciclista, não viu um caminhão que vinha 
atrás, sendo atropelado. Maurício sofreu 
ferimentos graves e foi imediatamente 

conduzido ao Hospital de Cunha Porã. 
Mas, devido à gravidade dos ferimentos 
sofridos, faleceu minutos depois.

Conforme a PRF, Wojciechovki nas-
ceu em Mafra/SC e tinha 43 anos, era 
casado e tinha três filhos, duas meninas 
e um menino, e atualmente morava em 

Chapecó. Ele passou no concurso da 
PRF em 2009 e ingressou na corporação 
no dia 8 de janeiro deste ano, há menos 
de três meses.

Ainda, o inspetor Ivo Silveira, da 8ª 
da Delegacia de Fronteira da Polícia Ro-
doviária Federal, disse que onde o poli-

cial trabalhava, um boletim de trânsito 
foi efetuado e uma perícia técnica será 
feita para avaliar as causas do acidente. 
O corpo foi levado para o Instituto Mé-
dico Legal (IML) de São Miguel do Oeste 
e o velório e enterro devem ocorrer em 
Mafra.
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Geral

Quando uma ideia inovadora encontra cooperação e oportunidade, o 
resultado é desenvolvimento. Programa Economia Verde e Solidária. 
É o Governo do Estado, em parceria com o BNDES, oferecendo até 300 
mil reais para que pequenas cooperativas ou associações possam se 
modernizar, crescer e produzir mais. Participe. Baixe o edital no site 
evs.sc.gov.br ou ligue (48) 3665-4870 para mais informações. 

ECONOMIA VERDE E SOLIDÁRIA.
ATÉ 300 MIL REAIS PARA PEQUENAS 
COOPERATIVAS OU ASSOCIAÇÕES.

CTG JUCA RUIVO 

Mudanças na infraestrutura do parque e na premiação são destaques da edição deste ano 

Preparativos para o 14º Rodeio Crioulo e Artístico Nacional 
estão na reta final

ILAINE ROHDEN

O Centro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Maravilha está 
organizando os preparativos finais 
para a realização do 14º Rodeio 
Crioulo e Artístico Nacional, que 
acontece nos dias 05, 06 e 07 de 
abril na sede campeira. 

De acordo com o patrão do 
CTG Juca Ruivo, Aldérico Biazi, 
a expectativa é grande e devido a 
grande participação nas últimas 
edições os preparativos foram 
intensificados, principalmente 
no que se refere à infraestrutura. 
“Estamos sempre inovando. Neste 
ano estamos colocando à disposi-
ção açougue e mercado dentro do 
parque, ampliando o espaço físi-
co, com estacionamento e acam-
pamento”, destaca.

Além das melhorias na infraes-
trutura do parque, o patrão ressal-
ta que este é o primeiro ano que o 
rodeio sedia a 1ª etapa do 9º Fes-
tival Regional da Cultura Gaúcha 
(FRCG). 

Conforme Biazi, outro desta-
que é relacionado a premiação. 
“No Troféu Cidade, que se refere 
ao laço dupla, o prêmio para o pri-
meiro lugar é uma moto zero km. 
Já no laço equipe a inovação neste 
ano é a premiação que vai até o 15º 
lugar, que anteriormente ia só até 
o 10º lugar”, ressalta.

O patrão novamente convida 
os maravilhenses e região para 
que venham ao parque do rodeio 
no próximo final de semana para 
prestigiar o evento para assistir as 
apresentações artísticas e as com-
petições campeiras. 

Programação 
A recepção dos CTGs e pique-

tes inicia às 13h na sexta-feira (05), 
sendo que às 16h30 iniciam as pro-
vas de laço individual e às 20h laço 
dupla. 

Ainda na sexta-feira às 22h 
acontece um show nativista com o 
Grupo Paraná e em seguida o bai-
le com o Harmonia Fandangueira, 
sendo que a entrada é franca. 

Às 7h30 do sábado (06) iniciam 
as inscrições para as modalida-
des oficiais: laço patrão piquete; 
piá; prendinha; prenda; veterano; 
vaqueano; pai e filho; laço irmão; 
coordenador; ex-coordenador e 
patrão do CTG. À tarde seguem as 
competições, e às 18h haverá a tra-
dicional oração da Ave Maria. O bai-
le, que inicia às 23h, será animado 
pelo Tchê Kakareko. 

No domingo as provas campei-
ras seguem normalmente, sendo 
que a abertura oficial acontece às 
11h30.

A programação artística inicia 

no sábado a tarde, às 13h30, com 
reunião com os posteiros artísti-
cos. Já as provas artísticas iniciam 
às 14h, e seguem até no domingo à 
tarde.

Oração da Ave Maria é um dos momentos mais marcantes do evento 

Arquivo Jornal /O Líder
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A comemoração da ressurreição 

Saber a data da Páscoa parece simples, mas não é. 
Ela é calculada a partir de uma complexa fórmula in-
ventada pela Igreja Católica em cima de um calendá-
rio baseado nas fases da Lua, com meses de 28 dias. A 
convenção foi estabelecida no concílio de Nicéia, em 
325 d.C. Na oportunidade, o papa Gregório XIII estabe-
leceu que a Páscoa fosse celebrada sempre no primei-
ro domingo depois da lua cheia que ocorre no dia 21 de 
março ou logo depois dele.

No entanto, esta data não é definida pelo movi-
mento do satélite da Terra, mas pelas Tabelas Eclesiás-
ticas - projeções da posição do astro desenvolvida pela 
Igreja. Uma coisa, contudo, é certa: o feriado que mar-
ca a ressurreição de Jesus Cristo ocorre sempre entre 

22 de março e 25 de abril. Depois de conhecida a data 
da Páscoa, fica fácil saber quando será o Carnaval. É só 
voltar 47 dias no calendário e pronto.

POR QUE A PÁSCOA NÃO TEM UMA DATA FIXA?
Enquanto o Natal é celebrado todos os anos no dia 

25 de dezembro, considerada a data de nascimento de 
Jesus Cristo, a Páscoa não tem uma data fixa porque se-
gue o calendário lunar. ‘É o primeiro domingo após a 
primeira lua cheia de primavera no Hemisfério Nor-
te, ou do outono no Hemisfério Sul’, explica o profes-
sor Érico João Hammes. Já no judaísmo, a Pessah ocor-
re sempre no primeiro dia de lua cheia da primavera, 
ou do outono no caso do Hemisfério Sul. 

Páscoa entre os judeus e cristãos, a história do coelhinho da Páscoa e os ovos de 
chocolate, significados, importância, formas de comemoração e celebrações, rituais e símbolos

A Páscoa é uma das datas comemorativas mais 
importantes entre as culturas ocidentais. A origem 
desta comemoração remonta muitos séculos atrás. 
O termo “Páscoa” tem uma origem religiosa que 
vem do latim Pascae. Na Grécia Antiga, este termo 
também é encontrado como Paska. Porém sua ori-
gem mais remota é entre os hebreus, onde aparece 
o termo Pesach, cujo significado é passagem. 

ENTRE AS CIVILIZAÇÕES ANTIGAS  
Historiadores encontraram informações 

que levam a concluir que uma festa de passa-
gem era comemorada entre povos europeus há 
milhares de anos atrás. Principalmente na re-
gião do Mediterrâneo, algumas sociedades, en-
tre elas a grega, festejavam a passagem do inver-
no para a primavera, durante o mês de março. 

Geralmente, esta festa era realizada na primei-
ra lua cheia da época das flores. Entre os povos 
da antiguidade, o fim do inverno e o começo da 
primavera era de extrema importância, pois es-
tava ligado às maiores chances de sobrevivência 
em função do rigoroso inverno que castigava a 
Europa, dificultando a produção de alimentos.

A PÁSCOA JUDAICA
Entre os judeus, esta data assume um sig-

nificado muito importante, pois marca o êxo-
do deste povo do Egito, por volta de 1250 a.C., 
onde foram aprisionados pelos faraós durantes 
vários anos. Esta história encontra-se no Velho 
Testamento da Bíblia, no livro Êxodo. A Páscoa 
Judáica também está relacionada com a passa-
gem dos hebreus pelo Mar Vermelho, onde lide-

rados por Moises, fugiram do Egito.
Nesta data, os judeus fazem e comem o 

matzá (pão sem fermento) para lembrar a rá-
pida fuga do Egito, quando não sobrou tempo 
para fermentar o pão.  

A PÁSCOA ENTRE OS CRISTÃOS
Entre os primeiros cristãos, esta data cele-

brava a ressurreição de Jesus Cristo, quando, 
após a morte, sua alma voltou a se unir ao seu 
corpo. O festejo era realizado no domingo se-
guinte a lua cheia posterior ao equinócio da pri-
mavera (21 de março).  Entre os cristãos, a se-
mana anterior à Páscoa é considerada como 
Semana Santa. Esta semana tem início no Do-
mingo de Ramos que marca a entrada de Jesus 
na cidade de Jerusalém. 

COMO É CALCULADA A DATA DA PÁSCOA?
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Casquinhas 
comercializadas pela 
dona Ema Réquia 

Ema Réquia 
está há mais 
de 25 anos 
dedicada a 
esta tradição 

O ovo de chocolate ou mesmo os ovos de Páscoa são 
uma tradição milenar e estão exclusivamente ligados com 
o cristianismo. Sendo que a Páscoa é uma data festiva 
onde se comemora a ressurreição de Cristo. 

O ovo é símbolo bastante antigo, anterior ao Cristia-
nismo, que representa a fertilidade e o renascimento da 
vida. Muitos séculos antes do nascimento de Cristo, a troca 
de ovos no equinócio da primavera (21 de março) era um 
costume que celebrava o fim do inverno e o início de uma 
estação marcada pelo florescimento da natureza. Para ob-
terem uma boa colheita, os agricultores enterravam ovos 
nas terras de cultivo. Quando a Páscoa cristã começou a 
ser celebrada, a cultura pagã de festejo da primavera foi 
integrada na Semana Santa. Os cristãos passaram a ver no 
ovo um símbolo da ressurreição de Cristo. 

Colorir e decorar ovos é um costume também bas-
tante antigo, praticado no Oriente. Nos países da Europa 
de Leste, os ortodoxos tornaram-se grandes especialistas 
em transformar ovos em obras de arte. E esta arte foi se 
alastrando para todos os cantos do mundo, tornando um 
símbolo festivo da Páscoa. 

Em Maravilha a dona Ema Réquia, de 78 anos, cultiva 
esta tradição há mais de 25 anos, e tudo começou com o 
incentivo de uma amiga. “A minha amiga estava sem nada 
para fazer, sem ocupação alguma, então em uma Quares-
ma ela me convidou para começarmos a pintar casqui-
nhas para vendermos e presentearmos os nossos filhos, 
netos, parentes e amigos. E depois deste início um tanto 
quanto inesperado, eu nunca mais parei. Estou há 25 anos 
dedicada a esta tradição”, lembra. 

Dona Ema trabalha com casquinhas simples, que são 
as pintadas à tinta mão e as casquinhas mais elaboradas, 
sendo aquelas enfeitadas com coelhinhos de biscuit. “As 
casquinhas pintadas sou eu mesma quem faço, e quando 
eu necessito conto com a ajuda de mais uma pessoa, fa-
cilitando os serviços. Já as casquinhas com mais enfeites 
de biscuit eu acabo adquirindo, preencho-as com cri-cri e 
após vendo”, disse. 

Supermercados e comércio, esses são os lugares que 
comercializam as famosas casquinhas da dona Ema Ré-
quia. “Eu sempre tenho muitas encomendas, principal-
mente para os supermercados e demais comércios de 
Maravilha e região. Fora esses locais, eu ainda faço para 
particulares que me pedem com antecedência”, ressaltou. 

Um ponto chave do trabalho da Ema Réquia é com 
relação aos clubes de serviços de Maravilha. “Há muitos 
anos eu preparo os cri-cris para preencher as casquinhas 
que a Rede Feminina de Combate ao Câncer comer-
cializa, este ano foram vários quilos, nem sei precisar 
a quantia correta. E isso eu faço sempre com muito 
entusiasmo, pois como diz aquela velha frase: É mui-
to melhor poder ajudar, do que ser ajudada”, enaltece.  

“Faço isso todos os anos por entender que a 
Páscoa é um momento maravilhoso, de reflexão e 
para pararmos e pensarmos nas nossas atitudes. E 
para contribuir um pouco com a alegria de muitas 
crianças e adultos eu me dedico horas preenchendo 
as casquinhas coloridas e saborosas. Faço isso com 
muito amor, podem ter certeza”, finalizou dona Ema 
Réquia. 

Relacionadas ao cristianismo, a tradição das casquinhas 
de ovos pintadas é milenar. E pintá-los com cores 
alegres, significa a aleluia da ressurreição de Cristo 

Trabalho feito com amor e 
carinho para alegrar a Páscoa 

TRADIÇÃO
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Presentear os familiares e amigos com muito chocolate faz parte da tradição nesta épo-
ca do ano. Mas por que o ovo, os doces e até mesmo o coelhinho fazem parte da cele-
bração da Páscoa? Segundo pesquisadores, a tradição da Páscoa remete às festivida-
des feitas pelos povos antigos para marcar o início da primavera no Hemisfério Norte. 

Alguns costumes existem desde aquela época, mas outros símbolos ganharam espaço ao longo da 
história. Veja a seguir curiosidades sobre essa celebração.

POR QUE O COELHO E OVOS?
Na tradição atual, o coelho esconde ovos coloridos em ninhos para que as crianças possam 

procurá-los como presente de Páscoa. Para o professor de História da Universidade de São Paulo 
(USP), Pedro Paulo Abreu Funari, esses símbolos referem-se à primavera do hemisfério norte e ao 
ciclo agrícola, sendo sempre ligados ao conceito da fertilidade. ‘Por esse motivo os símbolos são as-
sociados à reprodução, como o coelho que se reproduz muito e com rapidez. Daí também derivam 
os ovos, pois remetem ao novo ser que nascerá’, afirma. De acordo com o professor de Teologia da 
PUC-RS, Érico João Hammes, as culturas antigas do Hemisfério Norte celebravam o início da pri-
mavera e o catolicismo se apropriou dessas tradições, como também fez o judaísmo.

A TRADIÇÃO DOS OVOS DE CHOCOLATE SURGIU QUANDO?
Ao contrário do coelho e dos ovos, que estão ligados à celebração da Páscoa desde as civiliza-

ções mais antigas, o chocolate é uma introdução mais recente, contemporânea. ‘Primeiro vieram 
os doces e, a partir das primeiras décadas do século 20, o chocolate. A associação dos doces com a 
Páscoa dá-se pelas conotações de satisfação derivada do consumo de açúcares e que compõem o 
quadro de festa da fertilidade’, afirma o professor da USP, Pedro Paulo Abreu Funari. 

O professor de Teologia da PUC, Érico João Hammes, afirma que com o passar do tempo os 
ovos de aves, principalmente da galinha, começaram a ser substituídos por ovos feitos por açúcar. 
‘Há 60 anos o chocolate era muito raro, especialmente para as classes mais pobres. Então era co-
mum um ovo feito só de açúcar para marcar a alegria da festa. Hoje, o chocolate está mais barato e 
se tornou o grande símbolo da celebração’, afirma. Segundo ele, muitas culturas ainda preservam a 
tradição dos ovos de galinha decorados. ‘No Sul do Brasil, as famílias de origem alemã e polonesa 
mantém a tradição de usar o ovo com recheio de amendoim e açúcar. Já na Europa, as cascas deco-
radas são penduradas nas árvores’.

O ovo é considerado a mais perfeita embalagem natural. Em diversas culturas também simboli-
za o começo do universo. Os sacerdotes druidas escolheram o ovo como símbolo de sua seita. Outra 
corrente assegura que o ovo é símbolo pascal inspirado no costume chinês de colorir ovos de pata, 

para celebrar a vida que deles se origina. Ovos eram cozidos e comidos durante os festivais do antigo 
Egito, Pérsia, Grécia e Roma. Coloridos, eram presenteados para celebrar a chegada da florida prima-
vera, depois do inverno branco no Hemisfério Norte.

Estas culturas tinham o ovo como emblema do universo, a palavra da suprema divindade, o 
princípio da vida. Vários costumes associados à Páscoa não existiam até o século XV. Acredita-
se que os missionários e os cruzados trouxeram para a Europa Ocidental o costume de presente-
ar com ovos. Na época medieval, eram pintados de vermelho para representar o sangue de Cristo.

Os cristãos adotaram esta tradição e o ovo passou a ser o símbolo da tumba da qual Jesus res-
suscitou. Ovos de chocolate começaram a aparecer no século XVII. Ovos de plástico recheados de 
ovos de chocolate ou bombons surgiram na década de 60.

POR QUE É TRADIÇÃO COMER PEIXE NA SEXTA-FEIRA SANTA?
Chamada de Sexta-feira Santa ou Sexta da Paixão para os cristãos, esse dia marca a morte de Je-

sus Cristo e o seu sofrimento ao carregar a cruz e ser crucificado. Como penitência, os cristãos cos-
tumam evitar carne vermelha nesta data, optando apenas pelo peixe.

O teólogo Érico João Hammes explica que, a partir do sábado, os cristãos podem 
comer muito, principalmente carne. ‘Aí entra a carne de cordeiro, símbolo mui-

to comum no judaísmo, e que também aparece na ceia de Páscoa nas cul-
turas cristãs’, explica.

Por que razão ovo, coelho e chocolate são os símbolos da Páscoa?
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MARAVILHA
5ª Caça ao Ovo marca recorde de público infantil 
Mais de mil crianças participaram da festividade tradicional no município e que é alusiva à Páscoa 

A Caça ao Ovo no município de 
Maravilha já é um evento tradicional 
e alusivo às festividades de Páscoa. E 
neste ano, um grande público com-
pareceu superando as expectativas 
dos organizadores. 

A 5ª Caça ao Ovo aconteceu no 
último sábado (23), na Praça Cidade 
das Crianças, em frente à Prefeitura, 
e foi uma realização da Administra-
ção Municipal por meio do Departa-
mento de Cultura, em parceria com 
a Materva, Caoma, Amarap e Grupo 

Escoteiros Raízes.
De acordo com a diretora de Cul-

tura, Rosi Reichert, a Caça ao Ovo tem 
o objetivo de incentivar a cultura por 
meio da brincadeira e da procura pe-
los ovos escondidos. “O evento não 
visa a distribuição de brinquedos e 
sim o incentivo da brincadeira que 
é: quem encontra uma casquinha 
de ovo troca por um brinquedo. As 
crianças foram, literalmente, à caça 
dos ovinhos”, ressaltou 

A prefeita de Maravilha, Rosi Mal-

daner, destacou que é necessário for-
tificar o sentido da Páscoa no muni-
cípio. “Esses eventos marcam o nosso 
município de maneira positiva e para 
os pequenos maravilhenses, é um 
momento único, pois eles esperam 
ansiosamente por estas festividades e 
que já são tradicionais em Maravilha”, 
ressaltou.  

Mas o sucesso da festividade vai 
muito além dos trabalhos realizados 
pelo Departamento de Cultura e pela 
Administração Municipal, “sem a 

parceria do Grupo Escoteiro Raízes, 
da Caoma, da Amarap e da Materva 
não teríamos obtido tanto êxito no 
evento”, destacou da diretora da Cul-
tura. 

Conforme a integrante do Gru-
po Escoteiros Raízes, Cinara Roversi, 
o grupo auxiliou nos cuidados das 
crianças na área da Praça Cidade 
das Crianças e ainda nos trabalhos 
da copa, comercializando lanches e 
bebidas aos participantes. “É dessas 
parcerias que obtivemos os melho-

res resultados”, disse. Já Renato Sei-
bel, representante da Materva, esteve 
disponibilizando erva-mate e água 
quente para que os pais pudessem 
desfrutar de um saboroso chimarrão. 
E os integrantes da Caoma estiveram 
comercializando e exibindo belíssi-
mas orquídeas. 

“Este foi um super evento, é assim 
que ele pode ser definido, marcou de 
maneira positiva o início das ativida-
des do Departamento de Cultura”, fi-
nalizou a diretora Rosi Reichert. 

O evento foi organizado 
pelo Departamento de 
Cultura de Maravilha

Diretora de Cultura, 
Rosi Reichert

Prefeita Rosi Maldaner 
também prestigiou o evento 

Grupo de Escoteiros Raízes 
colaborou com as atividades

Caoma expôs 
belíssimas flores e 
também auxiliou 
na festividade

Materva esteve patrocinando erva-
mate e água quente para a mateada

Fotos: Renata Mattia/ O Líder 
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::

compromisso com a notícia!

Deputado federal Pedro Uczai (PT/SC), esteve no município 
para fazer a entrega dos veículos que foram obtidos por emenda 
parlamentar através do Programa Caminhos da Escola

Cunha Porã conta com 
cinco novos ônibus

TRANSPORTE ESCOLAR

Na tarde de sexta-feira (22), o depu-
tado federal Pedro Uczai (PT/SC), este-
ve em Cunha Porã para entregar cinco 
novos ônibus escolares obtidos por in-
dicação de emenda parlamentar, atra-
vés do Programa Caminhos da Escola, 
do Governo Federal. A cerimônia de 
entrega ocorreu em frente à Prefeitura 
Municipal e contou com a presença do 
deputado estadual Dirceu Dresch (PT), 
assessores parlamentares e diversas 
autoridades e lideranças municipais.

Para o deputado federal Pedro 
Uczai (PT/SC), o programa criado em 
2007, renovou a frota de veículos esco-
lares no país. “Os novos ônibus garan-
tem a segurança e a qualidade do trans-
porte dos estudantes. Eles contribuem 

ainda para a redução da evasão escolar 
na zona rural das redes estaduais e mu-
nicipais, além de encurtar os caminhos. 
O transporte escolar de qualidade mo-
tiva o estudante que é tratado com dig-
nidade”, afirmou.

De acordo com o prefeito Jairo Ebe-
ling, o transporte escolar de qualidade 
demonstra a atenção dispensada à 
educação por parte da Administração 
Municipal. “Antes o transporte escolar 
era terceirizado, agora com a chegada 
destes ônibus passará a ser realizado 
pela Prefeitura Municipal. Queremos 
reforçar que, além de segurança e con-
forto, também nos preocupamos com 
a acessibilidade. O aluno com alguma 
deficiência física ou motora também 

tem direito a um transporte escolar 
de qualidade, e é por este motivo que 
estamos fazendo adaptações em um 
dos novos ônibus para doarmos para a 
Apae”, enfatizou o prefeito.

Para a secretária de Educação, 
Crisane Frey, todas as melhorias rela-
cionadas ao transporte escolar, infra-
estrutura das escolas e qualificação dos 
professores refletem diretamente no 
desempenho dos alunos. “Cunha Porã 
é uma cidade organizada e o transporte 
escolar deve ser exemplar, com ônibus 
novos, revisados e motoristas treinados 
para garantir a segurança das nossas 
crianças. Vamos trabalhar para que este 

setor continue sempre nos orgulhan-
do. É um prazer ver que os estudantes 
cunhaporenses estão sendo bem aten-
didos. Transporte escolar seguro e con-
fortável, professores capacitados, tudo 
isso reflete diretamente no desempe-
nho escolar”, disse.

 Viabilização do projeto 
“Rede Cegonha”

Após a entrega dos ônibus, o prefei-
to Jairo Ebeling, e o vice Douglas Goll-
mann, realizaram uma reunião com 
Uczai e outras lideranças de Cunha 
Porã e da região. Entre os assuntos 
abordados no encontro, estava o pro-
jeto “Rede Cegonha – Centro de Parto 

Normal”. Algumas estratégias para fazer 
o projeto sair do papel foram discuti-
das. 

Após a implantação do projeto o 
objetivo é garantir pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS), atendimento seguro e 
humanizado desde a confirmação da 
gravidez até os dois primeiros anos de 
vida do bebê. Isso significa que a me-
dida abrange a assistência obstétrica 
(às mulheres), com foco na gravidez, 
no parto e pós-parto como também a 
assistência infantil às crianças de zero a 
dois anos de idade. Durante o encontro, 
o deputado federal, Pedro Uczai (PT/
SC), se declarou parceiro do projeto e 
garantiu que irá antecipar para 2013 os 
recursos financeiros que seriam envia-
dos para o município somente no ano 
de 2014.

Para o prefeito Jairo, o projeto é ex-
celente e a sua concretização contribui-
rá significativamente para que se atin-
jam as metas dos “Oito Jeitos de Mudar 
o Mundo” instituídos pela Organização 
das Nações Unidas (ONU). Um dos ob-
jetivos da ONU é a redução da mortali-
dade infantil e materna. Neste sentido o 
projeto “Rede Cegonha” apresenta um 
novo modelo de atenção ao parto que 
reduz o número de cesáreas e fortale-
ce a importância do parto normal que 
é mais seguro para a mulher e para o 
bebê.

 Fotos: Ascom Prefeitura

Munícipes acompanharam a entrega dos cinco ônibus  

Deputado federal Pedro Uczai (PT) viabilizou a vinda dos ônibus para 
Cunha Porã

Após a solenidade de entrega foi realizada reunião que tratou da 
viabilização do projeto “Rede Cegonha”

A Associação dos Servidores 
Municipais de Cunha Porã (ASCUP) 
foi criada em 1º de maio de 1984, 
com a finalidade de proporcionar 
o bem-estar e união dos servidores 
municipais. “Infelizmente com o 
passar do tempo à associação foi 
perdendo a sua identidade, deixando 
em segundo plano os interesses de 
quem realmente importa, ou seja, o 

associado”, afirmou o presidente da 
entidade, Roger Fraitag.

Nesse sentido a entidade busca 
resgatar os valores da associação, evi-
denciando os servidores públicos e 
proporcionando aos associados um 
espaço voltado à prática da integra-
ção entre os servidores e seus depen-
dentes.

“Hoje, nossos associados contam 

com canchas para prática de bocha; 
quadra de areia; campo de futebol 
suíço; salão de festa; área de lazer com 
churrasqueira e playground. Já reali-
zamos a reforma da cancha de bocha 
e a limpeza do espaço físico da sede, 
deixando-a muito mais atrativa, mas 
sabemos que ainda falta muito e esta-
remos lutando até o fim do mandato 
dessa nova diretoria visando à me-

lhoria da nossa associação”, afirma-
ram os dirigentes.

Na próxima terça-feira (02), às 19h, 
na sede da ASCUP, será realizada as-
sembleia para alteração do estatuto 
deixando-o em conformidade com 
o Código Civil. “A vitória vem da luta. 
A luta vem da força, e a força vem da 
união. Unindo forças somaremos con-
quistas”, complementou o presidente.

Outros temas que serão trata-
dos durante a assembleia

-Escolha da nova logo-
marca da associação;

-Aprovação e homologa-
ção das propostas de alteração 
estatutária, em cumprimen-
to ao Novo Código Civil;

-Aprovação da propos-
ta de Regimento Interno.

ASCUP
Assembleia da ASCUP será realizada na próxima terça-feira 
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Cunha Porã
CTG Pouso do Tropeiro de Cunha Porã
Cunhaporenses participaram de 
evento no Rio Grande do Sul

No último final 
de semana (dias 22 a 
24 de março), aconte-
ceu a 21ª Capereada 
do PTG os Maragatos, 
no CTG Sentinela dos 
Cerros, do município 
de Caçapava do Sul no 
Estado do Rio Grande 
do Sul. Os cunhapo-
renses Bastião Wideck 
e Eder Biasoli parti-
ciparam do rodeio 
representando o CTG 
Pouso do Tropeiro de 
Cunha Porã. A dupla 
de laçadores contou com o apoio do vereador 
Rogério Grade (Chéri), que ajudou nas despe-
sas de deslocamento.

Neste mesmo final de semana, aconteceu 
o Rodeio Crioulo Interestadual na cidade de 

Cunhataí/SC. O evento contou com a parti-
cipação de várias equipes do CTG Pouso do 
Tropeiro de Cunha Porã e uma delas conse-
guiu ficar em 6° lugar na classificação.  Deze-
nas de cunhaporesens prestigiaram o rodeio. 

Arquivo pessoal

Secretaria da Assistência Social
Projeto Adolescer Saudável e Projovem Adolescente 
terão início

A Secretaria de Desenvolvimento Social de 
Cunha Porã, através do Centro de Assistência So-
cial (CRAS) do município, dará início aos progra-
mas de assistência aos adolescentes por meio do 
projeto Adolescer Saudável e Projovem Adoles-
cente já existentes em anos anteriores.

O grupo Adolescer Saudável tem uma pro-
posta de atendimento multiprofissional ao ado-
lescente formada por uma equipe técnica com-
posta por psicóloga, assistentes sociais, professora 
de Educação Física e estagiária de assistência so-
cial e psicologia. Tem como objetivo, através de 
encontros semanais, trabalhar as dificuldades 
identificadas nos adolescentes, abordando as-
suntos de interesse dos mesmos, por meio de 
dinâmicas e da ludicidade, favorecendo assim o 
trabalho em equipe, a cooperação e a autoestima. 
Atende ao público de 10 a 14 anos, preferencial-
mente oriundos do Bolsa Família. Os encontros 
são realizados todas as terças-feiras no contra 
turno da escola junto à sala do Pronatec. O projeto 

terá início na próxima terça-feira (02) a partir das 
8h até às 11h e na parte da tarde das 14h às 17h.

No mesmo local também são atendidos os 
jovens do programa Projovem Adolescente que 
é elaborado pelo Ministério do Desenvolvimento 
Social e Combate a Fome (MDS). Ele destina-se a 
jovens de 15 a 17 anos em situação de risco social, 
independente da renda familiar ou integrantes de 
famílias beneficiárias do Bolsa Família. Seu prin-
cipal objetivo é preparar os adolescentes para o 
mercado de trabalho. Os encontros acontecem 
todas as segundas-feiras no contra turno da es-
cola e terão início na próxima segunda-feira (1º) 
a partir das 8h até as 11h e na parte da tarde das 
14h às 17h.

Os responsáveis pelo setor avisam para par-
ticipar dos projetos é obrigatória à frequência 
escolar. As inscrições para estes programas estão 
abertas no CRAS e os interessados devem levar a 
documentação do participante e do seu respon-
sável.

São Miguel da 
Boa Vista

Munícipes foram beneficiados pelo programa 
desenvolvido pela ONG que prevê o bem-estar 
dos cidadãos 

Um novo olhar: Fundação 
Nova Vida distribui mais de 
30 óculos 

AÇÃO SOCIAL

Uma parceria entre a Administração Muni-
cipal, Centro de Referência da Assistência Social 
(CRAS) e Fundação Nova Vida está auxiliando 
muitos munícipes de São Miguel da Boa Vista. O 
projeto consiste na entrega gratuita de óculos de 
grau para as pessoas que necessitam e que não 
têm condições financeiras para custear.

A Fundação Nova Vida é uma Organização 
Não Governamental (ONG) que visa o apoio para 
às famílias catarinenses. Ela desenvolve iniciati-
vas comunitárias que visam à proteção daque-
les mais necessitados, sem discriminação entre 
crianças, jovens e idosos. 

Conforme destaca o conselheiro da 
Fundação, Emerson Cardoso Garcia, foi no ano 
de 2012 que a ONG começou a distribuição de 
óculos coletivos gratuitos. “O município de Lauro 
Müller nos procurou vendo da possibilidade de 
estarmos realizando a distribuição de óculos 
coletivos, e após estudos, vimos que seria viável. 
Firmamos uma parceria com uma Óptica de 
Florianópolis e começamos a divulgação deste 
novo trabalho”, destacou.  Até agora três são os 
municípios que estão sendo beneficiados com a 
entrega desses óculos coletivos, sendo eles Lauro 
Müller, Saltinho e São Miguel da Boa Vista. “Neste 
momento estamos realizando a triagem final, 
para após estarmos entregando os óculos aos 
munícipes boavistenses”.

Na última quarta-feira (27), a Fundação Nova 
Vida também fez a entrega de 23 óculos de grau 

para o município Saltinho/SC. “O valor destinado 
ao município chega à R$ 23.500”, ressaltou Emer-
son. 

A triagem realizada no município de São 
Miguel da Boa Vista consistiu em consultas of-
talmológicas, custeadas pelo município, após as 
assistentes sociais do CRAS fizeram a coleta de 
todos os documentos necessários, como RG, CPF, 
comprovante de renda e o laudo dado pelo oftal-
mologista. “Todos esses documentos são encami-
nhados para a Fundação, e após agendamos a ida 
para os municípios, levando diversas armações, 
dando a oportunidade dos munícipes escolhe-
rem aquela que melhor se adequa ao seu rosto”, 
disse Emerson. 

Conforme Romilda Caverzan, de 57 anos, 
que será contemplada com o projeto, esta é uma 
oportunidade até de crescimento pessoal. “Nós 
que dependemos da agricultura, muitas vezes so-
fremos com a estiagem ou mesmo com as cheias, 
deixando de investir em nossa saúde. Porém, este 
programa abre novas portas em nossas vidas, no 
meu exemplo, este ano eu voltei a estudar, mas os 
problemas de visão estavam dificultando a leitura 
e a escrita. Agora, eu tenho certeza que tudo vai 
melhorar”, ressaltou. 

São Miguel da Boa Vista foi contemplado com 
37 óculos de grau. “Depois dessa triagem os ócu-
los demoram de 15 a 20 dias para ficarem prontos. 
Após, o município é o responsável pela entrega fi-
nal”, finalizou Emerson. 

Diversas armações estão à escolha dos 
munícipes contemplados pelo projeto 

Os últimos ajustes são realizados nos 
municípios por uma técnica em Óptica

Mais de 30 óculos serão distribuídos em São Miguel da Boa Vista 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder  

Utilidade Pública
Setor de endemias presta orientações à 
comunidade 

Devido ao aumento de focos do mosquito 
transmissor da dengue em nossa região, o setor 
de endemias de Cunha Porã orienta a popula-
ção em relação a alguns cuidados que devem 
ser tomados para evitar que o mosquito trans-
missor da dengue se instale no município.

- Verifique se os ralos e calhas da casa não 
estão entupidos;

- Verifique se as caixas d’água estão bem ve-
dadas;

- Não acumule materiais descartáveis des-
necessários e sem uso, se forem destinados à 
reciclagem, guarde-os sempre em local coberto, 
abrigados da chuva;

- Não jogue lixo em terrenos baldios, colo-
que lixo em sacos plásticos e mantenha a lixeira 
bem fechada; 

- Trate adequadamente a piscina com cloro; 
- Guarde pneus para não acumular água, 

em locais cobertos;
- Remova regularmente a água acumulada 

em folhas de plantas, a exemplo das bromélias;
- Encha de areia até a borda os pratinhos 

dos vasos de plantas ou lave-os uma vez por 
semana;

Estas são algumas dicas que podem salvar 
vidas. Para mais informações procure o setor de 
endemias do município de Cunha Porã.
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Maravilha

Solução para os alagamentos é uma prioridade da 
Administração 

Prefeita recebe representantes da CDL/
AE para discutir sobre a problemática

Encontros no interior estão na reta final

Encontros iniciam na próxima semana 
em Maravilha

ALAGAMENTOS

Reunião

Curso de Manejo e Sanidade Animal

Na sexta-feira (22), a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, rece-
beu integrantes da CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha que, 
em nome da classe empresarial do 
município, manifestou sua preocu-
pação quanto aos alagamentos que 
vêm ocorrendo em alguns pontos 
da cidade nos últimos anos. “Esta-
mos preocupados com a situação 
e entendemos que os problemas 
estão se agravando também em 
função da poluição e do desenvol-
vimento da cidade, mas, queremos 
que Maravilha continue crescendo”, 
afirmaram os representantes da en-
tidade.

A prefeita explicou à entidade 

quais as possíveis medidas a serem 
tomadas e destacou que, como os 
alagamentos acontecem há anos, a 
solução do problema será em lon-
go prazo. “Esta questão dos alaga-
mentos é uma prioridade da nossa 
Administração e que está em nos-
so plano de governo. É uma das 
nossas grandes preocupações. Já 
estamos fazendo um estudo para 
ver quais as alternativas que po-
dem ser tomadas para solucionar 
o problema. Mas, não são projetos 
que serão realizados em curto pra-
zo, pois os valores são muito altos”, 
afirmou.

A prefeita comentou que, em 
curto prazo, será realizada uma lim-

peza nos locais mais problemáticos. 
“Neste primeiro momento, vamos 
estar fazendo a limpeza dos bueiros 
no Centro para amenizar a situação. 
Sabemos que o problema aconte-
ce há muitos anos no município, 
então, precisamos de um amplo 
estudo para solucionar isso e não 
apenas amenizar. Por isso, será um 
projeto a longo prazo”, frisou.

Participaram do encontro o 
presidente da entidade, Jonas 
Dall’Agnol, o vice-presidente, Jeo-
vany Folle, o diretor tesoureiro, 
Celso Broetto, a diretora de Aper-
feiçoamento Profissional, Dilva 
Benvenutti, e a secretária executiva, 
Sandra Duarte Heinz.

Mais um curso na área da 
atividade leiteira será promo-
vido através da Secretaria de 
Agricultura de Maravilha em 
parceria com o Serviço Na-
cional de Aprendizagem Ru-
ral (Senar). 

Trata-se do curso de Ma-
nejo e Sanidade Animal, que 
acontecerá na próxima terça-
feira (02) e quarta-feira (03), 
no salão comunitário da Li-
nha Três Coqueiros.

O curso terá início às 

8h30, com almoço no local e 
sem custos aos participantes. 
O instrutor será o biólogo Le-
andro Simione do Senar. “A 
profissionalização e a busca 
por conhecimento é cada vez 
mais importante para me-
lhorar a qualidade do nosso 
produto, conseguindo assim 
alcançar preços mais justos 
com redução de custos, ge-
rando uma renda mais efetiva 
para as famílias que desen-
volvem a atividade leiteira”, 

explica o responsável pela 
organização dos cursos Paulo 
Lanius.

Os participantes devem 
trazer consigo os documentos 
pessoais RG e CPF. Quer que 
um curso do Senar seja rea-
lizado na sua comunidade? 
Solicite o treinamento junto 
à Secretaria de Agricultura. 
“Temos de formar uma turma 
com no mínimo 12 alunos e 
no máximo 16. O curso é gra-
tuito”, destaca Lanius.

Crianças

55 anos

Alunos da Rede Municipal de Ensino 
de Maravilha recebem chocolates 

Executivo planeja aniversário do município

Mais de duas mil crianças e jo-
vens da Rede Municipal de Ensino de 
Maravilha receberam as coelhinhas 
da Páscoa. 

A Secretaria de Educação organi-
zou um cronograma para entrega de 
doces e, durante esta semana, a secre-
tária da pasta, Rosimeri Rodrigues da 
Silva, as coordenadoras pedagógicas 
Marisete Perondi, Raquel Rollwagen 
e Asta Nerling, e as coelhinhas Eli-
sângela Kerkoff e Marisleide Werlang 
realizaram a entrega. “Para celebrar a 
Páscoa neste domingo (31), entrega-
mos as lembrancinhas para os alunos 
da Educação Infantil, Anos Iniciais e 
Anos Finais do Ensino Fundamental”, 

explica a secretária Rosimeri.
A prefeita de Maravilha, Rosi Mal-

daner, que participou de algumas 
entregas, ressaltou a importância de 
lembrar desta data. “Estamos falando 
da ressurreição de Jesus Cristo. De-
vemos fortalecer o espírito de Páscoa 
nas nossas famílias, no nosso traba-
lho. E, como Maravilha é a Cidade das 
Crianças, estamos fazendo esta ação”, 
disse a prefeita.

As crianças do Berçário e Mater-
nal I receberam um pacote com ovos 
de chocolate; as do Maternal II até o 
5º ano receberam um Kinder Ovo; os 
alunos do 6º ano ao 8º ano receberam 
bombons.  

Coelhinhas Elisângela e Marisleide fizeram a entrega

Foram contemplados os alunos da Educação Infantil, Anos Iniciais e Anos 
Finais do Ensino Fundamental

Fotos: Ascom/Prefeitura de Maravilha

Na sexta-feira (22), a prefeita 
Rosi Maldaner esteve reunida com 
o secretário de Indústria, Comércio 
e Turismo, Leandro Dall’Agnol; com 
o secretário de Agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris; com a secretária de 
Educação, Rosimeri Rodrigues da 
Silva e com a diretora de Cultura, 
Rosi Reichert.

A reunião foi com o objetivo de 

discutir sobre as festividades em re-
lação ao aniversário do município, 
que completará no dia 27 de julho 
de 2013, 55 anos. “Queremos buscar 
um diferencial no que diz respeito às 
comemorações. Gostaríamos de, se 
possível, inovar. Estamos trabalhan-
do para isso e, quando tudo estiver 
acertado, vamos divulgar as novida-
des”, comentou a diretora Rosi.

Estão na reta final as reuniões 
para a escolha dos membros do 
Conselho Municipal da Agricultu-
ra. As seis últimas reuniões acon-
tecerão nas próximas semanas. 
“Depois, será escolhido um dia 
para realizarmos a eleição da nova 
diretoria do Conselho”, comenta 
o secretário de Agricultura, Pedro 
Gilberto Ioris.

A prefeita de Maravilha, Rosi 
Maldaner, e o vice-prefeito, Sandro 
Donati, estão acompanhando os 
encontros e colocando aos agricul-
tores a situação real da Prefeitura. 
“A população tem o direito de saber 

como estamos investindo o dinhei-
ro público. Por isso, em todas as 
reuniões, apresentamos as contas 
públicas e os maravilhenses tiram 
suas dúvidas a respeito dos gastos e 
também da receitas”, comenta Rosi.

Nos últimos dias, os encontros 
foram realizados nas Linhas Lajea-
do Couro, Chinelo Queimado, Pe-
dreira, Araçá e Três Coqueiros. Na 
Linha Lajeado Couro, os conselhei-
ros eleitos foram Flávio Fenske e 
Juliane Kriser; Linha Três Coquei-
ros: Darci Brandt e Silda Renner; 
Chinelo Queimado: Natalino Pran-
te e Inês Schmidt; Pedreira: Silvan 

Ariotti e Marines Ariotti; Araçá: Ei-
des Magri e Luiz Muscopf.

As próximas reuniões serão as 
seguintes:

01/04 – segunda-feira - Linha 
51

02/04 – terça-feira – Linha San-
ga Natal

03/04 – quarta-feira – Linha Po-
letto

04/04– quinta-feira – Linha 
Mairiporã

05/04 – sexta-feira – Linha Me-
negassi

08/04 – segunda-feira – Linha 
Consoladora
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Tigrinhos

“Quem muda as cidades somos nós... 
reforma urbana já!”, é o tema das conferências

Município prepara a Conferência Municipal 
das Cidades

MINISTÉRIO DAS CIDADES

Para iniciar os preparativos para a 
Conferência Municipal das Cidades, 
no dia 12 de março, a arquiteta da Pre-
feitura de Tigrinhos, Deyse Kátia Fer-
reira Pasqualotto, esteve participando 
de um seminário em Florianópolis.

“Quem muda as cidades somos 
nós... reforma urbana já!”, é o tema 
da conferência que acontece em Ti-
grinhos, no dia 13 de maio, às 13h no 
Centro de Idosos Sagrado Coração de 
Jesus de Tigrinhos, conforme define o 
decreto nº 016/2013 de 04 de março de 
2013.

O seminário preparatório foi com 
intuito de capacitar os envolvidos 
para a realização das conferências nos 
municípios de Santa Catarina, que 
compõem a fase de preparação para 
a conferência nacional que irá acon-
tecer em novembro deste ano sob co-
ordenação do Conselho das Cidades 
conforme determina o Ministério das 
Cidades.

De acordo com a arquiteta, esta 
conferência a nível de municípios, 
sempre foi realizada pelas regionais, 

Arquiteta da Prefeitura de 
Tigrinhos, Deyse Kátia Ferreira 
Pasqualotto

Ascom Tigrinhos

mas agora ficou definido que cada 
município deve organizar a sua confe-
rência sob orientação do Conselho Es-
tadual - Concidades/SC com apoio da 
Secretaria de Estado de Planejamento 
de Santa Catarina. “Na conferência 
municipal serão discutidas propostas 
relacionadas a um texto base que trata 
da criação de uma Política e Sistema 
Nacional de Desenvolvimento Urba-
no, além de discutir propostas que 

serão enviadas a conferência estadual 
e posteriormente à conferência nacio-
nal”, salienta Deyse. Ainda conforme 
a arquiteta, no dia da conferência 
serão eleitos dois delegados que irão 
representar o município e participar 
da conferência estadual.

No município foi elencada uma 
comissão preparatória, coordenada 
pela arquiteta Deyse, que conta tam-
bém com a participação de repre-
sentantes do Poder Executivo, Ad-
ministrativo e sociedade civil. “Essa 
comissão vai fazer o regimento mu-
nicipal que será aprovado no dia da 
conferência e depois terá que fazer 
relatórios para enviar para a comis-
são estadual, assim como todos os 
documentos que já foram enviados 
para que a etapa municipal seja vali-
dada”, aponta Deyse.

A arquiteta afirma que a partici-
pação de todos é muito importante, 
pois na ocasião estarão sendo tratados 
diversos assuntos de importância, tan-
to em nível municipal como em nível 
nacional.

A partir da próxima segunda-feira 
(01), até o dia 30 de abril, os jovens nas-
cidos no ano 1995 podem passar na 
Junta Militar, na Prefeitura de Tigrinhos, 
para realizar o alistamento militar.

De acordo com a responsável pelo 

setor, Laine Manfrin, os jovens devem 
levar os seguintes documentos: duas 
fotos 3x4, CPF, carteira de identidade 
e o registro de nascimento. Ela lembra 
aos jovens para que fiquem atentos 
para não perderem o prazo.

DMER 

Piscicultura

Visita

Alistamento Militar

Departamento intensifica 
trabalhos após fortes chuvas

Secretaria de Agricultura realiza entrega de alevinos

Crianças conhecem o gabinete do prefeito

Registros iniciam na próxima 
segunda-feira  

No decorrer da semana o De-
partamento Municipal de Estradas 
e Rodagens (DMER) intensificou os 
trabalhos no município devido aos 
transtornos provocados pelas fortes 
chuvas ocorridas nas semanas ante-
riores. 

De acordo com o secretário do 
DMER, Geraldo Fedrizzi, o grande 
volume de chuvas fizeram os rios 
transbordarem danificando estra-
das, entupindo bueiros e causando 
muitos transtornos aos agricultores, 

dificultando assim a produção de 
leite, frango e grãos. “Sendo que em 
um único dia foram registrados mais 
de 100 milímetros de chuvas”, salien-
ta.

Fedrizzi acrescenta que com a 
melhora do tempo, as estradas já co-
meçaram a ser recuperadas princi-
palmente onde se formaram alguns 
atoleiros, onde estão sendo coloca-
das pedras e cascalhamento. “Em se-
guida todas as demais estradas serão 
recuperadas”, finaliza.

Na última semana a Secretaria 
de Agricultura de Tigrinhos realizou 
a entrega de alevinos. A parceria foi 
firmada com a Piscicultura Nossa 
Senhora Aparecida, de Ijuí/RS e vi-

veiro de Francisco Beltrão/PR.
Diversas espécies foram adqui-

ridas pelos piscicultores do municí-
pio, como carpas, jundiá, lambari, 
grumatã, tilápia, trairão, pintado, 

dourado, piava, pacú, piracanjuba, 
bagre, cat fish e piauçu. Ao todo fo-
ram 27 pedidos, totalizando 7.548 
alevinos disponibilizados a preço de 
custo.

As estradas 
começaram a 
ser recuperadas 
principalmente 
onde se 
formaram 
alguns atoleiros

Ascom Tigrinhos

Na semana passada, os alunos 
do maternal II e III do Centro de Edu-
cação Infantil Pró Infância Criança 
Sorriso, acompanhados das suas 
professoras, realizaram uma visita 
ao prefeito Rudimar Francisco Guth. 
Na oportunidade, foram entregues 
cartões de Páscoa confeccionados 

pelos alunos a todos os secretários 
municipais e ao prefeito.

De acordo com as professoras, 
essa foi uma forma de cumprimentar 
essas pessoas tão importantes para 
o desenvolvimento do município e 
também incrementar as atividades 
de Páscoa trabalhadas na escola.

Alunos do maternal II e III visitaram o gabinete do prefeito

Ascom Tigrinhos

Ascom Tigrinhos

Puericultura
Avaliação é realizada mensalmente na Unidade de Saúde

A Unidade de Saúde realiza na últi-
ma terça-feira de cada mês, o processo 
de puericultura com crianças menores 
de um ano. 

A puericultura se dedica ao estudo 
dos cuidados com o ser humano em 
desenvolvimento, mais especificamente 
com o acompanhamento do desenvol-
vimento infantil. Ela é uma sub especia-
lidade da pediatria, preocupa-se com o 
acompanhamento integral do processo 
de desenvolvimento da criança e é de 
fundamental importância, uma vez 
que é por meio dela que o pediatra tem 
condições de detectar precocemente os 
mais diferentes distúrbios das áreas do 
crescimento estatural, da nutrição e do 
desenvolvimento neuropsicomotor.

Após a verificação de pesagem e 
crescimento das crianças, elas são enca-
minhadas para a médica Nádia Agostini, 
que faz a avaliação de como a criança 

está, podendo também sanar dúvidas 
que as mães vierem a ter.

De acordo com a médica, o cresci-
mento e desenvolvimento da criança 
depende principalmente do atendi-
mento de suas necessidades essenciais 
e da estimulação apropriada de suas 
potencialidades. “Conhecer a importân-

cia da puericultura é fundamental para 
que se possa prover uma atenção que 
inclua o acompanhamento da criança 
saudável, pois, mesmo estando em boas 
condições de saúde, esta deverá compa-
recer à consulta, para avaliar seu proces-
so de crescimento, desenvolvimento e 
modo de viver”, complementa Nádia.
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Flor do Sertão
REGIÃO 

Flor do Sertão sediou a primeira edição do evento de 2013 e encantou o público 
presente na abertura

Rota Cultural encanta municípios 
da SDR Maravilha 

ILAINE ROHDEN

10 municípios de abrangência 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Regional (SDR) de Maravilha 
participaram na última sexta-
feira (22) da primeira edição 
do projeto Rota Cultural, que 
aconteceu em Flor do Sertão.

A abertura da primeira edi-
ção do projeto retratou a vinda e 
a vida das famílias da região Sul, 

que lutam diariamente para se 
manter no campo, tradição que 
ainda é vivida por muitas famí-
lias que estavam presentes, o que 
encantou e emocionou o público. 
“Fizemos uma viagem ao passa-
do, pois a cultura nada mais é do 
que o resgate da nossa história”, 
frisou o secretário de Desenvolvi-
mento Regional, Valci Dal Maso.

O gerente de Desenvolvi-
mento Econômico, Sustentável e 

Agricultura, Turismo, Cultura e 
Esporte, Genuir Bassani, desta-
cou que o projeto acontece desde 
2009. “O que seria da vida sem 
a cultura? Por isso estamos aqui 
para disseminá-la, para mostrar 
o que temos nos nossos municí-
pios”, destacou.

Na ocasião, os municípios de 
abrangência da Regional apre-
sentaram suas culturas, tradições 
e evidenciaram os talentos regio-

nais, por meio de danças, músi-
cas, teatros e shows de patinação. 
O evento foi engrandecido com 
a apresentação da banda do 14º 
RCMEC de São Miguel do Oeste. 
Ao todo foram 17 apresentações 
que envolveram 233 participan-
tes.

O evento é promovido pela 
SDR de Maravilha, por meio de 
sua Gerência de Cultura, Turis-
mo e Esporte, e conta com a co-

laboração dos Departamentos de 
Cultura e Secretarias Municipais 
de Educação das Prefeituras.

Os principais objetivos do 
evento são resgatar e preservar a 
identidade cultural local, incen-
tivar a participação de crianças, 
jovens, adultos e idosos nas ati-
vidades culturais, além de presti-
giar e valorizar os trabalhos rea-
lizados pelos municípios na área 
cultural.

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

Abertura do evento relembrou a vinda e a vida do povo do Sul Grupo de patinação de Sul Brasil apresentou a música can can 

Grupo da terceira idade representou São Miguel da Boa Vista Na modalidade dança, Bom Jesus do Oeste apresentou a 
rancheira vaneira 

Participantes do Departamento de Cultura de Pinhalzinho 
apresentaram a “Fuga”

Iraceminha também foi representada por uma dupla de 
cantores 

Música New York foi apresentada pelo grupo de patinação de 
Modelo

Modelo esteve representada na patinação solo 

Dança polonesa e valsa do passeio foram apresentados por 
Santa Terezinha do Progresso
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10 municípios da Regional de Maravilha participaram da 
Rota Cultural 

Banda do 14º RCMEC de São Miguel do Oeste engrandeceu o 
evento

Música Gatinha Assanhada foi apresentada por Iraceminha Municípios receberam troféu especial de participação Serra Alta apresentou a dança italiana com 26 componentes

Patinação foi apresentada por Bom Jesus do Oeste Alunos de violão representaram o município de Flor do Sertão

Autoridades parabenizaram a organização do evento 

Rodrigo Roversi representou Maravilha com a música de sua 
autoria “Traga ela para mim”

BOM JESUS DO OESTE

Escola Municipal e Jardim de Infância realizaram atividades para comemorar a Páscoa 

Atividades diferenciadas marcaram a 
comemoração da data

Comemorar a Páscoa de uma ma-
neira diferente, mas sem perder o ver-
dadeiro sentido. Esse foi o objetivo da 
Secretaria de Educação ao promover 
as atividades diferenciadas. 

De acordo com a diretora da Esco-
la Municipal Professor Albano Borre, 
Elisandra Senhor, para comemorar 
a Páscoa neste ano foi proporciona-
do aos alunos do 1º ao 5º ano um dia 
diferente. “Para começar, os alunos 
participaram da caça ao ovo, onde o 
aluno encontrava o ovo e trocava por 
um doce”, comenta Elisandra. Após 
isso, os alunos puderam se divertir no 
Campo Municipal, realizando ativida-
des como futebol, pular elástico, cor-
da, bambolês, entre outros. 

Para finalizar a atividade os alunos 
seguiram para a Escola onde o coelho 
da Páscoa entregou as cestas de doces. 
“Os alunos trouxeram de casa potes de 
sorvetes que foram usados para fazer 
as cestinhas e a escola entrou com o 
E.V.A. para decorá-las”, explica a dire-
tora, comentando que os doces foram 
doados pela Secretaria Municipal de 
Educação e pela Associação de Pais e 
Professores (APP).

A atividade foi desenvolvida de 

manhã e a tarde, sendo que em cada 
período cerca de 80 alunos participa-
ram. “Desenvolvemos esta atividade 
para resgatar o sentido da Páscoa, e as-
sim pudemos ver o companheirismo e 
a integração dos alunos. Aproveitamos 
para desejar uma Feliz Páscoa para to-
dos os munícipes”, finaliza a diretora. 

Páscoa no Jardim 
O Jardim de Infância Chapeuzi-

nho Vermelho também realizou algu-
mas atividades diferentes para come-
morar a Páscoa. 

De acordo com a diretora, Adriane 
Baumbach, no decorrer da semana as 
professoras trabalharam a história da 
Páscoa e dos símbolos, máscaras e de-
senhos, além de cantos relacionadas a 
data. “As crianças trouxeram de casa 
casquinhas de ovos que elas mesmas 
pintaram aqui com papel crepom”, 

complementa.
As atividades no Jardim iniciaram 

na última quarta-feira (27) com a caça 
aos ovos, onde as crianças receberam 
doces em troca dos ovinhos encontra-
dos. Já na quinta-feira (28), os alunos 
participaram de um piquenique na 
praça, brincadeiras, pintura facial e a 
chegada do coelho que entrou com as 
cestinhas. “Quero agradecer a partici-
pação das famílias que doaram o pote 

para a confecção das cestas, e também 
aos professores pelo importante traba-
lho realizado na confecção e monta-
gem das cestas”, destaca a diretora.

A Secretaria de Educação de Bom 
Jesus do Oeste deseja a todos os mu-
nícipes uma Feliz Páscoa, que ela seja 
repleta de bênçãos, alegrias, confrater-
nização e integração, onde as famílias 
possam juntos encontrar o sentido da 
vida. 

Alunos receberam cestas de doces que foram confeccionadas por eles Coelho da Páscoa entregou as cestinhas 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder
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Iraceminha

Foram vistoriados o Posto de Saúde da sede e do Distrito 
de São José do Laranjal

Vigilância Sanitária vistoria 
postos de saúde

Câmara recebe cinco projetos para apreciação 

Sacolas de alimentos são distribuídas 

FISCALIZAÇÃO 

Legislativo

Ação Social 

Os fiscais da Vigilância Sanitária, 
regional de São Miguel do Oeste estive-
ram em Iraceminha na última segun-
da-feira (25).  

Na oportunidade eles vistoriaram 
as condições sanitárias do Posto de 
Saúde da sede e do Distrito de São José 
do Laranjal. A assessora, Marli Agostini, 
recebeu a equipe da Vigilância, pois o 
secretário da Saúde, Claudir Da Rosa, 
encontrava-se em evento na capital do 
Estado. 

Os fiscais Beatriz Soares e Aloísio 
Jungbluth, inspecionaram desde as 
salas até os materiais utilizados pelos 
profissionais. De acordo com Beatriz a 
presença não é para punir, mas orientar 
e corrigir possíveis situações que não 
estejam devidamente regular na ques-
tão sanitária. “De primeiro momento 
vamos orientar e estabelecer um prazo 
para fazer as adequações”, comenta. 

Para a assessora é muito gratifican-

Fiscais sanitaristas inspecionaram desde as salas até os materiais 
utilizados pelos profissionais

Ascom/Prefeitura

te receber os fiscais sanitaristas, sendo 
que as determinações que foram exigi-
das serão executadas. A agente de Vi-
gilância Sanitária, Alesandra Rozanski, 
acompanhou os fiscais estaduais na 

execução dos trabalhos. Conforme 
Marli, nenhuma irregularidade grave 
foi constatada.  A gerente de Saúde da 
SDR de Maravilha, Rosana Dalmolin 
Vendrame, também esteve presente. 

Com vista na 15ª edição da 
Campanha Nacional de Vacinação 
contra Influenza, que neste ano 
acontece entre 15 e 26 de abril e tem 
o slogan “Quem lembra da vacina se 
protege da gripe”, a equipe da Secre-
taria de Saúde de Iraceminha já se 
organizou para realizar as vacinas 
no municípios. 

Neste ano, a Vigilância Epide-
miológica de Santa Catarina vai 
disponibilizar 1,6 milhão de doses 
à população nas unidades de saúde 
do Estado, sendo que devem ser va-
cinados os doentes crônicos, pesso-
as com mais de 60 anos, gestantes, 
crianças de seis meses a dois anos 
incompletos, trabalhadores da área 
da saúde, indígenas e a população 
carcerária.

Confira o roteiro de vacina reali-
zado pela Secretaria de Saúde con-
tra a Influenza A (H1N1): 

Dia 15 de abril - segunda-feira

13h30 às 14h15 - Linha Biguazi-
nho;

14h30 às 15h - Linha Avante;
15h às 15h40 - Linha Moroé.

Dia 16 de abril - terça-feira
13h30 às 14h40 - Linha Biguá;
14h50 às 15h30 - Linha Santa Fé.

Dia 17 de abril - quarta-feira
13h30 às 14h - Linha Loro;
14h15 às 14h45 - Linha Nova 

Ibarama;
15h às 15h15 - Linha Pavão.

Dia 18 de abril - quinta-feira
13h30 às 14h - Linha Três Irmão;
14h às 15h - Linha São Jose do 

Laranjal.

Conforme a equipe de Saúde, 
no sábado (20), o atendimento será 
realizado na Unidade de Saúde do 
Centro, com vacinação das 08h até 
às 17h, sem fechar ao meio-dia.   

Saúde

Urbanismo

Roteiro de vacinação contra 
a Influenza A é definido 

Trevo de acesso é revitalizado
Na sexta-feira (22), o secretário 

de Urbanismo, Valcir Cappelletto, e 
a equipe da Secretaria deram con-
tinuidade aos trabalhos de revitali-
zação e ajardinamento do trevo na 
BR-282. 

O trabalho consiste na coloca-
ção de blocos de concreto no meio 
fio e preparo de canteiros para pos-
terior plantio de flores. De acordo 
com o secretário, o desejo é fazer 
com que o trevo seja o cartão de 
visita às pessoas que aqui chegam. 

“Queremos deixar tudo muito boni-
to desde o trevo até a cidade, agora 
a empresa de engenharia já está 
fazendo os trabalhos de medição, 
para construção da ciclovia até o 
cemitério”.

Cappelletto pede para que os 
proprietários de terrenos ou terras 
às margens do acesso façam a lim-
peza da área. “Se cada pessoa aju-
dar um pouco, juntos vamos deixar 
Iraceminha cada vez mais bonita e 
agradável”, finaliza. 

Estão sendo colocados blocos de concreto no meio fio e os canteiros 
preparados para posterior plantio de flores

Ascom/Prefeitura

Na sessão ordinária da última 
segunda-feira (25), o Legislativo 
recebeu cinco novos projetos de lei 
para apreciação. Trata-se de proje-
tos sobre contribuições financeiras 
por parte do executivo, para Asso-
ciação dos Municípios Entre Rios 
(Amerios) e aos funcionários da 
Aurora e Laticínios Bela Vista. Um 
quinto projeto trata sobre o Conse-
lho Tutelar de Iraceminha. 

O presidente do Legislativo, Da-
nir Chielle, encaminhou os projetos 
para apreciação das comissões. Nas 
próximas sessões eles passarão por 
votações para possível aprovação. 
Cada projeto deverá passar por três 
votações para após a sanção do Exe-

cutivo Municipal.  Toda população 
está convidada para acompanhar os 

trabalhos, que acontece nas segun-
das-feiras às 14h30. 

Vereadores deverão analisar os projetos que posteriormente passarão por 
sanção do Executivo

Ascom/Prefeitura

A Secretaria da Agricultura em 
parceria com setor social começou 
na quarta-feira (27), a distribuição 
das Sacolas de Alimentos 2013. Na 
sacola contém alimentos básicos 
para alimentação familiar. Apenas 
famílias carentes têm direito ao au-
xílio. 

Segundo a responsável pelo pro-
grama no município, Miria Togni, 

as famílias cadastradas dos Bairros 
Área Verde, Cohab e Bairro Silvio 
retiraram as sacolas a partir das 9h 
na antiga sala dos Alcoólatras Anôni-
mos (AA), na parte inferior do Posto 
de Saúde. As famílias do Conjunto 
Habitacional da Linha Biguá recebe-
ram os alimentos na Linha Biguá às 
10h, e as famílias do Lajeado Moroé 
receberam, na comunidade, às 14h. 

Conforme Miria foram 
distribuídas 135 cestas de alimentos. 
Para receber as sacolas as famílias 
devem participar do programa 
"Horta Comunitária" e demais 
programas sociais em andamento. 
Os alimentos doados as famílias 
carentes são adquiridos dos 
agricultores do município por meio 
do programa Compra Local. 
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 Os agricultores podem se cadastrar junto a Secretaria de Agricultura até o dia 15 de abril

Agricultores já podem se cadastrar no programa de 
distribuição de semente de pastagem de inverno

SECRETARIA DA AGRICULTURA

A Secretaria de Agricultura 
informa que está aberto, desde a 
última segunda feira (25), o cadas-
tramento para o programa de dis-
tribuição de sementes de pastagem 
de inverno (aveia preta e azevém). 
Os agricultores podem se cadastrar 
junto a Secretaria de Agricultura até 
o dia 15 de abril. "Nossa intenção 
é atender todos os munícipes que 
se enquadrem nos requisitos que 
constam na lei que faz referência 
ao programa", afirmou a secretária 
da Agricultura, Márcia Rudiger. De 
acordo com a secretária, esse pro-
grama é extremamente importante 
para os agricultores do município, 
em especial para os produtores de 
leite. "As sementes garantem a ali-
mentação das vacas de leite no pe-
ríodo de inverno. Esse é um período 
crítico, pois, as pastagens perenes 
sofrem com o frio e a geada”, com-
plementou. 

CONFIRA OS CRITÉRIOS 
PARA SER BENEFICIADO:

Os produtores rurais devem 

Para a secretária da 
Agricultura, Márcia 
Rudiger, esse programa 
é extremamente 
importante para 
os agricultores do 
município

Ricardo Torres/Jornal O Líder

atender os seguintes requisitos:
– Cadastrar-se com antecedên-

cia junto a Secretaria Municipal de 
Agricultura conforme solicitado e 
requerer o benefício;

– Não estar em débito com a fa-
zenda municipal do município de 
Modelo, comprovando através da 
Certidão Negativa de Débitos Mu-
nicipais;

– Residir ou possuir proprieda-
de rural ou arrendamento de área, 
comprovado através de Bloco de 
Produtor Rural no município de 
Modelo;

 – Possuir Bloco de Produtor 
Rural no município de Modelo, 
tendo emitido nota fiscal de pro-
dutor rural no ano imediatamente 
anterior ao em exercício ou no ano 

em exercício;
– Comprovar a condição de pro-

dutor rural, através da propriedade 
de imóvel rural, ou na condição de 
arrendatário ou parceria agrícola.

CATEGORIAS DO PROGRA-
MA DE PASTAGEM DE INVERNO

Para atendimento do Programa 
de Pastagem de Inverno, poderão 
ser beneficiadas as famílias de pro-
dutores rurais, sendo grupo familiar 
ou solteiro que possua imóvel rural, 
arrendado ou próprio, separado do 
grupo familiar, com os benefícios de 
que dispõe a Lei, de conformidade 
com as seguintes categorias:

– Categoria I – Todo o Produtor 
Rural que se enquadrar nos requisi-
tos exigidos pela Lei Municipal será 
beneficiado com o fornecimento 
gratuito de uma saca de 40 Kg de se-
mente de aveia preta.

– Categoria II – Produtor Rural 
que atenda os requisitos presen-
tes na Lei Municipal e comprove a 
venda de leite através de Bloco de 
Produtor Rural, sendo até 5mil li-

tros por mês, será beneficiado gra-
tuitamente com uma saca de 40 Kg 
de semente de aveia preta e mais 
uma saca de 25 kg de semente de 
azevém.

– Categoria III – Produtor Rural 
que atenda os requisitos presen-
tes na Lei Municipal e comprove a 
venda de leite através de Bloco de 
Produtor Rural, sendo acima de 
5.001 litros por mês, será benefi-
ciado gratuitamente com duas sa-
cas de 40 Kg de semente de aveia 
preta e mais uma saca de 25 kg de 
semente de azevém;

Cada produtor poderá acessar 
os benefícios de uma das catego-
rias. Para ser beneficiado com a 
Pastagem de Inverno o produtor 
rural deverá comprovar através de 
nota fiscal, que o mesmo comprou 
no mínimo uma saca de semente 
de pastagem no ano imediatamen-
te anterior ou neste ano. O agri-
cultor não pode utilizar a mesma 
nota para receber o benefício duas 
vezes.

Programa Novos Rurais
 Monitores da Casa Familiar 
Rural de Modelo participaram 
da capacitação

Nos dias 25 a 27 de março 
os monitores da Casa Familiar 
Rural de Modelo, Roberto For-
nazier e Juliana Rafaela Sberse, 
estiveram participando da ca-
pacitação do Programa Novos 
Rurais. O programa é desenvol-
vido pelo Instituto Souza Cruz 
em parceria com a Arcafar Sul. 
“Este programa possui o objeti-
vo de ajudar os jovens que es-
tão no último ano, dos cursos 
oferecidos pelas casas familia-
res da região Sul. Ele oferece 
um auxílio financeiro no valor 
de R$ 3 mil além de um note-
book para cada jovem elaborar 
e desenvolver um projeto que 
diversifique e aumente a renta-
bilidade da propriedade, incen-
tivando a sucessão da proprie-
dade dos pais, evitando dessa 
forma o êxodo rural”, afirmaram 
os monitores.

Os trabalhos serão desen-
volvidos em três módulos que 

abrangerão a realidade do jo-
vem rural até a elaboração e 
execução do projeto.  O Progra-
ma Novos Rurais representara 
desafios maiores do que aque-
les ligados  à transmissão de 
conhecimentos, pois a proprie-
dade em que o aluno realizara o 
projeto servirá de Unidade de-
monstrativa para que a comu-
nidade e os próprios técnicos 
e alunos de outra instituições 
possam observar a importância 
da diversificação das atividades 
no meio rural e seu impacto na 
qualidade de vida familiar.

Ainda de acordo com os 
monitores, este projeto contri-
bui não apenas com o jovem, 
mas com a educação no meio 
rural, fazendo com que o parti-
cipante desenvolva a capacida-
de de liderança e iniciativa nas 
atividades desenvolvidas na 
propriedade e na comunidade 
em que reside.

Departamento de Assistência Social
Prefeito presta homenagem aos idosos 
do município

Na tarde da última quarta-fei-
ra (27) foi realizado encontro dos 
idosos do município de Modelo, 

nas dependências do Clube de 
Idosos Conviver. O evento alusivo 
a Páscoa contou com a participa-
ção do prefeito Ricardo Maldaner 
e do vice Clóvis Schlösser, além da 
primeira-dama Karine Maldaner 
e da equipe do Departamento de 
Assistência Social e servidores pú-
blicos da Prefeitura de Modelo. Os 
idosos participantes receberam 

ovos de Páscoa e foram homena-
geados pelo prefeito que se ves-
tiu de coelho e interagiu com os 
presentes. “Eles não sabiam que 
eu iria participar do encontro. Fi-
zemos uma surpresa para alegrar 
o evento”, afirmou o prefeito. Na 
oportunidade foi organizada a 
participação dos Idosos nos Jogos 
da Terceira Idade (Jasti) 2013.

Prefeito surpreendeu os presentes 
ao se vestir de coelho  

Fotos: Ricardo Torres/Jornal O Líder

Participantes receberão ovos de páscoa 
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Modelo

Viabilização de recursos financeiros

Primeira caça ao ovo

Prefeito e vice fizeram a primeira viagem 
oficial a Brasília

Evento ocorre hoje na Praça Central de Modelo

O prefeito de Modelo, Ricardo Mal-
daner, e o vice-prefeito, Clóvis Schlösser, 
visitaram Brasília na semana passada 
(dias 18 a 20), a fim de viabilizar recursos 
financeiros junto aos ministérios e obter 
emendas parlamentares. "Visitamos os 
16 deputados federais e os três senado-
res de Santa Catarina. Na oportunidade, 
apresentamos as demandas do municí-
pio”, destacou o prefeito. De acordo com 
Maldaner, dentre os projetos estava a 
padronização de passeios públicos que 
proporcionem acessibilidade e também 
o asfaltamento de algumas ruas da cida-
de, a revitalização da praça municipal, 
a retomada da construção do centro de 
eventos, o projeto de pavimentação da 

estrada municipal até comunidade da Li-
nha Salete, a viabilização do ingresso do 
município no programa “Pro Infância” do 
Governo Federal, para viabilizar a cons-
trução de uma creche junto ao Ministério 
da Educação, entre outros. O vice-prefeito 
Clóvis ressaltou a importância do con-
tato com as lideranças políticas e com 
os ministérios para obter a liberação de 
recursos financeiros. "Fizemos conta-
tos importantes para promovermos o 
bem-estar dos munícipes e fomentarmos 
investimentos no município"'afirmou. 
Maldaner também destacou a importân-
cia da viagem para incrementar a receita 
do município e realizar os projetos e as 
metas da Administração Municipal.

Hoje (30) será realizada a primeira 
caça ao ovo do município de Modelo. 
O evento irá ocorrer na praça central 
do município, a partir das 14h. Os ovos 
de Páscoa serão escondidos e cada ovo 
dará direito a um brinquedo. Serão reali-
zadas três largadas separadas pela idade 
das crianças: 0 a 2 anos, 3 a 5 anos e 6 a 12 
anos. Os presentes que serão entregues 
foram arrecadados por meio de uma 
campanha desenvolvida no município. 
A primeira-dama Karine Maldaner, res-
saltou a importância do trabalho con-
junto entre a Administração Municipal 
e as entidades modelenses Lions e LEO 
Clube, Banco Sicoob, Banco do Brasil, 

Acimo, Rádio Modelo e demais colabo-
radores. "Foram arrecadados mais de 
400 brinquedos que serão distribuídos 
para as crianças. A programação vai 
proporcionar ainda brincadeiras, cama 
elástica, e a chegada do coelho e coelha 
da Páscoa que irão distribuir doces", 
explicou. Segundo Karine, será disponi-
bilizado transporte para as crianças do 
interior do município. "Nosso objetivo é 
tornar esse evento tradicional no muni-
cípio nos próximos anos, evidenciando 
o verdadeiro sentido da Páscoa que não 
diz respeito somente a entrega de brin-
quedos, mas é um incentivo a interação 
e entretenimento das crianças", afirmou.

No último sábado (23), os as-
sociados e dirigentes da Sociedade 
Hospitalar Beneficente de Modelo 
(SHBM) se reuniram nas depen-
dências da Associação Comercial e 
Industrial de Modelo (Acimo), du-
rante o encontro foram traçadas as 
metas e estratégias para viabiliza-
ção da entidade. Dentre os assuntos 
discutidos estavam as alterações no 
estatuto da instituição e a realização 
de uma campanha para obtenção 
de novos sócios, além da captação 
de recursos financeiros junto à so-
ciedade por meio de diversos pla-
nos de contribuição hospitalar. O 
vice-presidente da entidade e tam-
bém secretário da Administração 
e Fazenda, Gildo Battisti, ressaltou 
a importância da mobilização da 
sociedade e da concretização de 
parcerias regionais. "Elaboramos 
uma série de planos para motivar 

Nova direção, que tomou posse no mês de fevereiro, projeta estratégias para manutenção e 
melhorias no hospital

Entidade lança campanha para obtenção de associados
SOCIEDADE HOSPITALAR BENEFICENTE DE MODELO

a contribuição por parte dos asso-
ciados que poderão optar pela con-
dição que melhor satisfazer as suas 
necessidades. Essa medida é essen-
cial para viabilizar a manutenção da 
Sociedade Hospitalar Beneficente 
de Modelo", explicou. Segundo o 

vereador e presidente da SHBM, 
Erno Michelin, todos os esforços 
possíveis estão sendo realizados 
para firmar parcerias por meio de 
convênios com municípios da re-
gião, em especial os que estão mais 
próximos (Serra Alta e Bom Jesus 

*PLANOS DE CONTRIBUIÇÃO HOSPITALAR: 
Contribuição individual-quarto ---------------------------40,00
Contribuição casal- quarto---------------------------------50,00
Contribuição casal c/1 dependente------------------------60,00
Contribuição casal c/2 dependentes----------------------80,00
Contribuição casal c/ mais de 3 dependentes----------100,00
Contribuição sócio --------------------------50% de desconto
Para apartamentos serão acrescidos 20%

*Consideram-se dependentes, filhos que moram com os pais com idade 
até 18 anos, idoso desde que comprove a dependência. Outros casos serão 
analisados pela diretoria do hospital.

Novos planos de contribuição hospitalar foram projetados para atender as 
necessidades dos associados

 Ricardo Torres/Jornal O Líder
do Oeste). "Já firmamos o convênio 
com o município de Sul Brasil e as 
outras parcerias estão bem adianta-
das tendo vista a grande importân-
cia que o hospital tem para região”, 
afirmou Michelin.

O prefeito Ricardo Maldaner, 
afirmou que todas as medidas ne-
cessárias estão sendo tomadas por 
parte da Administração Municipal 

de Modelo, para que o hospital pos-
sa atender as demandas da popu-
lação de uma forma cada vez mais 
qualificada. "A Prefeitura de Modelo 
é o principal parceiro da socieda-
de hospitalar. Queremos que ela se 
fortaleça. Nosso principal objetivo é 
proporcionar saúde pública de qua-
lidade e consequentemente o bem- 
estar dos munícipes”, ressaltou. 

Secretaria da Educação
Escola Municipal desenvolve atividades 
alusivas a Páscoa

A Escola Reunida Municipal Professora Griseldi 
Maria Müller, desenvolveu nos dias que antecederam 
a Páscoa o projeto "A árvore da vida", com o objetivo de 
trabalhar valores como, por exemplo: amizade, respei-
to, amor, fé, entre outros. "Aproveitamos a comemora-
ção da Páscoa para desenvolver atividades para socia-
bilizar e trabalhar a sensibilidade dos alunos”, afirmou 
a diretora da escola, Jussane Frandoloso. Conforme 
a diretora foram desenvolvidas atividades em sala de 
aula e no ambiente externo da escola. “As datas come-
morativas são oportunidades de proporcionar novas 
experiências aos alunos. Nossa intenção é manter a 
tradição e os valores da comunidade escolar. Essas ati-
vidades irão refletir na sociedade, por meio do apren-
dizado, na convivência e inter-relação entre os alunos", 
complementou. Durante à tarde da última quarta-feira 
(27), os alunos receberam a visita do Coelho da Páscoa 
que distribui abraços e doces. A escola desenvolve ati-
vidades como essa todos os anos.

Prefeito Ricardo Maldaner e o 
vice-prefeito Clóvis Schlösser 
acompanharam as atividades 
na escola municipal

Os alunos pintaram o rosto durante as atividades Projeto árvore da vida busca trabalhar os valores 
primordiais da vida em sociedade  

Fotos: Ricardo Torres/Jornal O Líder
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ASSEMBLEIA SICOOB CREDIAL

Dirigentes da cooperativa apresentaram aos presentes os resultados e os dados sobre o cenário 
estadual e nacional da Sicoob 

Centenas de associados participaram do 
encontro

Na tarde de sexta-feira (22) os diri-
gentes e associados da Sicoob Credial 
se reuniram para a Assembleia Geral 
Ordinária da Cooperativa de Crédito de 
Livre Admissão de Associados Auriver-
de - Sicoob Credial/SC. O evento ocor-
reu nas dependências da sede social da 
Sociedade Esportiva e Recreativa Auri-
verde Ltda e contou com a participação 
de centenas de associados, lideranças 
cooperativistas e autoridades locais e 
regionais. Na pauta da assembleia es-
tava à prestação de contas do exercício 
encerrado em 31 de dezembro de 2012 
no que diz respeito ao Relatório de 
Gestão do Conselho de Administração; 
Balanços do primeiro e segundo se-
mestres do exercício de 2012; Demons-
tração das sobras apuradas; Parecer do 
Conselho Fiscal e o Relatório de Audi-
toria Independente.   

O presidente da Sicoob Credial, 
Hermes Barbieri, agradeceu aos pre-
sentes e ressaltou alguns aspectos im-
portantes sobre a cooperativa e os va-
lores relacionados ao cooperativismo 
como a solidariedade e a valorização 
das pessoas. “O resultado obtido em 
2012 é reflexo do excelente atendimen-
to, da confiança, da transparência e do 
comprometimento da diretoria e fun-
cionários do Sicoob Credial, para com 
seus associados e clientes”, afirmou. 
De acordo com Barbieri, o Sicoob está 
crescendo em sua região de atuação, a 
cooperativa conta com mais de 23 mil 
associados. “A “moeda” de maior valor 
que o Sicoob Credial possui é a con-
fiança de seu quadro social. Prova disso 
é o crescimento no volume de ativos 
administrados”, disse. Foram tratados 
ainda assuntos relacionados à desti-
nação das sobras líquidas, eleição do 
conselho fiscal, entre outros assuntos 
de interesse do quadro social. 

Ano internacional das Cooperativas
A Organização das Nações Unidas 

(ONU) designou o ano de 2012 como o 
ano Internacional do Cooperativismo 

 Número de associados

Presidente da Siccob Credial 
ressaltou o serviço de excelência 
prestado pelo quadro de 
funcionários da entidade

Fotos: Ricardo Torres/ O Líder 

com o tema: “Cooperativas constroem 
um mundo melhor”. No dia 18 de outu-
bro de 2012, foi comemorado o Dia In-
ternacional do Cooperativismo. “Para o 
cooperativismo o ano de 2012 vai ficar 
marcado na história sendo o ano in-
ternacional das cooperativas. É gratifi-
cante administrar o cooperativismo de 
crédito pela sua capacidade de atender 
as demandas, tanto na liberação de cré-
dito, quanto receber o investimento dos 
cooperados, prestando um serviço de 
qualidade e participando do desenvol-
vimento das comunidades”, destacou 
Barbieri.

“O cooperativismo é a união que 
transforma a vida das pessoas”, esse é 
um dos principais objetivos da Sicoob, 
que é o maior sistema de cooperativas 
de crédito do Brasil. Nesse sentido o 
primeiro presidente da entidade, Man-
fredo Salfner, descreveu as dificuldades 
encontradas na implementação da 
cooperativa. “Após a criação da coo-
perativa de crédito começamos um 
trabalho de sensibilização e tivemos 
de superar uma série de obstáculos até 
chegar a esse momento de crescimen-
to fantástico, todos estão de parabéns”, 

afirmou. O vice-prefeito de Cunha 
Porã, Douglas Gollmann, prestigiou o 
evento e parabenizou a Sicoob Credial, 
seus dirigentes, associados e quadro de 
funcionários. “O trabalho está sendo 
muito bem feito por todos os envolvi-
dos e a Administração Municipal quer 
dar continuidade a parceria e está à dis-
posição para promover o bem-estar da 
comunidade cunhaporense”, disse.  

O presidente da Cooperativa Regio-
nal Auriverde, Claudio Post, destacou a 
importância de uma instituição segura 
e idônea. “As decisões tomadas pelos 
associados hoje evidenciam a seguran-
ça e idoneidade da entidade. Por meio 
da capitalização a cooperativa cresce e 
consegue realizar novos investimentos 
que refletem em toda a sociedade”, sa-
lientou. O presidente da Cooperativa 
de Eletrificação e Desenvolvimento 
Rural Vale Araçá (Ceraça), José Samuel 
Thiesen, destacou o que dá consistên-
cia as cooperativas. “A sinceridade e ho-
nestidade do quadro de associados e a 
prudência e segurança dos administra-
dores das cooperativas proporcionam 
os resultados exitosos que estão sendo 
apresentados hoje”, enalteceu.  

Lideranças cooperativistas e autoridades locais e regionais estiveram na assembleia Centenas de associados compareceram na assembleia

O vice-prefeito de Cunha Porã 
Douglas Gollmann prestigiou a 
assembleia 

Destaques do ano de 2012
- Cunha Porã: conclusão das am-

pliações no prédio da sede visando 
transferir a parte administrativa para o 
piso superior, permitindo que o atendi-
mento ao associado ocorra com maior 
comodidade na parte inferior do prédio. 

- Quadro de Colaboradores: foram 
realizadas contratações pontuais em 
praticamente todos os PAC’s, visando 
dar continuidade ao bom atendimento. 
Atualmente a cooperativa conta com 68 
colaboradores efetivos, 19 estagiários e 
seis menores aprendiz.

- Carteira de crédito: a cooperativa 
atua destacadamente da liberação de 
recursos nas várias linhas de crédito po-
rém em especial em financiamento de 

automóveis e caminhões, além do cré-
dito rural nos investimentos agrícolas e 
pecuários. Como resultado desse esfor-
ço o aumento no total geral de recursos 
emprestados somados os recursos re-
passados e coobrigados atingiu 39,03% 
no exercício. 

- Carteira de serviços: foi ampliada 
a carteira de prestação de serviços para 
atender a demanda existente além de 
qualificar os colaboradores que atuam 
na carteira. Como resultado a produção 
atingida em 2012 foi 47,96% superior 
ao exercício anterior. O foco do Sicoob 
Credial continua sendo o atendimen-
to personalizado em todos os setores 
mantendo a identificação da cooperati-
va com os associados. 

Metas para o ano de 2013
-Implantação do setor administrativo na parte superior da Sede;            
 -Início da construção da agência de Maravilha;
-Início da construção da agência de São Miguel da Boa Vista;
-Novas parcerias com entidades públicas e privadas;
-Participar ativamente em projetos sociais na área de atuação; 
 -Continuar primando pelo melhor atendimento além de     
disponibilizar os melhores serviços e produtos; 
-Continuar mantendo uma administração transparente. 
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Agricultura
CAPACITAÇÃO 

Arcafar-Sul e Instituto Souza Cruz buscam estratégias para manter o jovem no campo 

Professores e monitores participam de 
formação do programa Novos Rurais

ILAINE ROHDEN

Com o objetivo de capacitar 
professores e monitores a aplicar o 
programa Novos Rurais, o Instituto 
Souza Cruz em parceira com a Asso-
ciação Regional das Casas Familiares 
Rurais do Sul do Brasil (Arcafar-Sul), 
promoveu nesta semana um curso 
de formação. 

O curso aconteceu no Maravi-
lhas Park Hotel de segunda-feira (25) 
a quarta-feira (27) e envolveu 30 ca-
sas familiares de Santa Catarina, Pa-
raná e Rio Grande do Sul, totalizando 
60 pessoas. 

A abertura do curso de formação 
teve a participação do supervisor 
e orientador pedagógico, José Luiz 
Lorenzini, do secretário executivo da 
Arcafar-Sul, José Luiz Schwab, do ge-
rente de Desenvolvimento Econômi-
co, Sustentável e Agricultura, Turis-
mo, Cultura e Esporte da Secretaria 
de Desenvolvimento Regional (SDR) 
de Maravilha, Genuir Bassani, do ge-
rente de Educação da SDR, Almir da 
Rosa, do secretário da Agricultura de 
Maravilha, Pedro Gilberto Ioris, do 
vereador de Maravilha, Eder Mora-
es, além dos assessores do programa 
Marcos Gaspar e Helen Janata, e do 
assessor de comunicação Guilherme 
Mattoso. 

Com o foco na permanência do 
jovem no campo, as autoridades 
presentes destacaram a importân-
cia de criar políticas públicas para 
fazer com que isso aconteça. “Pre-

cisamos entender e fazer com que o 
jovem entenda que a propriedade é 
um empreendimento, e que pode ser 
sim uma ótima fonte de renda e um 
bom negócio”, frisou Bassani.

O secretário executivo da Arca-
far-Sul ressaltou que sem estrutura o 
jovem não vai permanecer no cam-
po. “Hoje, temos condições de viver 
bem na agricultura, só precisamos 
aprender a administrar isso, e é por 
isso que estamos aqui”, justifica.

Nos três dias de duração da for-
mação os assessores repassaram in-
formações sobre o programa Novos 
Rurais, bem como a aplicação do 
programa que inicia em abril e en-
cerra no final do ano. 

Conheça o programa 
Novos Rurais

De acordo com os assessores 
do programa, o principal objetivo 
do Novos Rurais, do Instituto Souza 
Cruz, é fomentar estratégias de di-
versificação produtiva e comercial 
entre jovens que vivem no meio ru-
ral. 

Aplicado em parceria com en-
tidades de educação formal e con-
textualizada ao rural, como Casas 
Familiares Rurais, Escolas Familiares 
Agrícolas, entre outras, o programa 
oferece novas habilidades e com-
petências aos jovens que estão no 
último ano do ensino médio nessas 
instituições de ensino, transforman-
do-os em agentes capazes de agregar 
valor aos produtos e serviços da agri-

cultura familiar. 
Os assessores explicam que o 

programa tem três módulos, sendo 
dois técnicos e um prático. Nos dois 
primeiros módulos o jovem aprende 
temas como Novo Rural, empreen-
dedorismo na agricultura familiar, 
políticas públicas, elaboração de 
projetos, entre outros. No segundo 
módulo o aluno cria um campo de-
monstrativo e aplica o que aprendeu 
na teoria. Nesta fase são seleciona-
dos os jovens aptos para transformar 
seus projetos de empreendedoris-
mo, elaborados no ensino médio, em 
unidades demonstrativas. “O objeti-
vo é que estes novos empreendimen-
tos, implantados nas propriedades 
rurais dos educandos, tornem-se re-
ferência para as comunidades onde 
estão inseridos. Os recursos finan-
ceiros são disponibilizados pelo pro-
grama”, explicam os assessores.

Parcerias
Em 2013, o programa Novos Ru-

rais será aplicado em cinco Estados 
(Paraná, Santa Catarina, Rio Grande 
do Sul, Ceará e Pernambuco), abran-
gendo 38 municípios. Nos Estados 
de Pernambuco e Ceará, o programa 
será aplicado em parceria com as or-
ganizações Serviço de Tecnologia Al-
ternativa (Serta) e Agência de Desen-
volvimento Econômico Local (Adel), 
respectivamente. Nos três Estados do 
Sul, a metodologia é implantada em 
aliança com as seguintes entidades: 
Associação Regional das Casas Fami-

liares Rurais do Sul do Brasil (Arca-
far-Sul), Centro de Desenvolvimento 
do Jovem Rural (Cedejor), União das 
Associações dos Agricultores de Itu-
poranga (Uniagri) e Escola Técnica 

Estadual de Canguçu (Etec).
Este ano, serão beneficiados 

aproximadamente 600 jovens e será 
viabilizada a implantação de cerca 
de 200 unidades demonstrativas.

Fotos: IlaineRohden/ O Líder

Autoridades participaram da abertura do curso de formação 

Cerca de 60 profissionais foram capacitados 

Parcerias 

Programa Milho e Feijão após o Tabaco é renovado
Na sexta-feira (22) foi lançado em 

São Miguel do Oeste, o Programa Milho 
& Feijão Após a Colheita do Tabaco, que 
é desenvolvido pela Souza Cruz em par-
ceria com o Governo do Estado.

A iniciativa, liderada pela Souza 
Cruz desde 1984, tem a expectativa de 
alcançar uma produção de 168 mil tone-
ladas de grãos, com o envolvimento de 
32 mil produtores, em uma área planta-
da de 45 mil hectares.

O Programa Milho & Feijão Após 
a Colheita do Tabaco foi criado com o 
objetivo de incentivar o plantio de grãos 
após a colheita do tabaco como forma 
de diversificar a propriedade, aumentar 
a renda do produtor e contribuir para a 
preservação do meio ambiente e quali-

dade de vida. 
O lançamento aconteceu na pro-

priedade dos produtores integrados 
Moacir e Solange Vincenzi, na comunida-
de de Campos Sales, e foi marcado pela 
assinatura do Convênio de Cooperação 
Técnica entre as entidades parceiras, e 
prestigiado por mais de 100 convida-
dos, entre eles, o secretário de Estado da 
Agricultura e da Pesca, João Rodrigues, 
o prefeito de São Miguel do Oeste, João 
Carlos Valar, o presidente da Fetaesc, 
José Walter Dresch, o superintendente do 
Senar-SC, Gilmar Antônio Zanluchi, o de-
putado federal Celso Maldaner (PMDB/
SC), o deputado estadual Gelson Me-
risio (PSD) e o gestor de Convênios da 
Unidade Técnica Regional do Ministério 

do Agricultura, Roberto Concatto. 
Após a cerimônia, os convidados 

conheceram a propriedade de 30 hec-
tares e o novo galpão padrão de cura de 
tabaco Burley, desenvolvido pela Souza 
Cruz, além de outras iniciativas e pro-
gramas de sustentabilidade voltadas à 
produção de tabaco.

O programa tem o apoio do Go-
verno do Estado de Santa Catarina, da 
Secretaria de Estado da Agricultura e 
da Pesca, da Federação da Agricultura 
e Pecuária do Estado de Santa Catarina 
(Sistema Faesc), da Federação dos Tra-
balhadores na Agricultura do Estado de 
Santa Catarina (Fetaesc), do Serviço Na-
cional de Aprendizagem Rural (Senar-SC), 
e dos Sindicatos Rurais. 

Lançamento foi marcado pela assinatura do Convênio de Cooperação 
Técnica

 Junio Nunes/Dibulgação
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Agricultura
FETRAF-SUL/CUT

Diversos assuntos ligados a agricultura familiar pautaram o encontro que se estendeu por três dias 

Mais de 800 pessoas participam do Congresso

Mais de 800 pessoas de Santa 
Catarina, Paraná e Rio Grande do 
Sul participaram do IV Congresso 
da Agricultura Familiar da Região 
Sul, que aconteceu nos dias 19, 20 
e 21 de março, em São Lourenço 
do Oeste. De Maravilha 14 pes-
soas participaram, entre eles, o 
presidente do Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais na Agricultura 
Familiar (Sintraf ) de Maravilha e 
região, Gilson Farinon.

O congresso foi organizado 
pela Federação dos Trabalhado-
res na Agricultura Familiar da 
Região Sul (Fetraf-Sul/CUT), que 
depois das discussões do encon-
tro terá uma nova estrutura orga-
nizativa aprovada pelos delega-
dos do Congresso.

De acordo com Farinon, na 
ocasião foi debatido sobre a con-
juntura política da agricultura fa-
miliar, a educação no campo, que 
para os participantes o modelo 
que está sendo usado não ser-
ve para os agricultores, pois eles 
acreditam que isso foi o começo 
do êxodo rural, além disso, foi 
discutido sobre a burocracia na 
comercialização das agroindús-
trias. Outro assunto que demons-
trou muita preocupação por parte 
dos participantes é a questão da 
sucessão familiar, e do descaso 
do Governo Federal para a agri-
cultura familiar. “O Ministério do 
Desenvolvimento Agrário (MDA) 
que é mais ligado a agricultura fa-
miliar, e o Ministério da Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) que é na verdade ligado ao 
agronegócio, e neste sentido está 

tendo um tratamento diferencia-
do entre os dois ministérios, com 
o Governo dando total apoio para 
o Mapa e meio que deixando de 
lado o MDA”, comenta Farinon.

O presidente do Sintraf 
destacou que existe uma 
preocupação muito grande por 
parte de diversas autoridades, 
no que se refere à agricultura 
familiar. No congresso foi feito 
um documento solicitando 
melhorias na agricultura 
familiar, principalmente 
no que se refere à sucessão 
familiar. Este documento 
será encaminhado para os 
ministérios e para o gabinete 
da presidente Dilma Rousseff. 
“O objetivo do congresso é fazer 
com que o Governo Federal nos 
ouça, nós queremos chegar a 
mesa da presidente não através 
de assessores ou de um secretário 
de gabinete, nós queremos um 
diálogo direto com o gabinete da 
república”, frisa Farinon.

No congresso a nova equipe 
que comporá a direção da Fe-
trafSul/CUT e a nova estrutura 
organizativa foram apresentadas 
e aprovadas pelos delegados do 
Congresso e agora concorrem á 
eleição que acontecerá em abril. 
Confira a composição da direção 
e da coordenação em Santa Ca-
tarina:

Direção Executiva:
Coordenador geral: Rui Va-

lença
Coordenadora estadual do RS: 

Cleonice Back

Coordenador estadual de SC: 
Alexandre Bergamin

Coordenador estadual do PR: 
Neveraldo Oliboni

Coordenação Estadual Santa 
Catarina

Coordenador geral: Alexandre 
Bergamin

Secretário geral: Enelci Ma-
riani

Coordenador de finanças: 
Marcos Rozar

Coordenação de juventude: 
Jucimara Meotti Araldi

Coordenação de mulheres: Li-
sete Bernardi

Coordenação Política Agrícola 
e Meio Ambiente: Arlete Bloemer

Coordenação organização 
sindical e formação: Adriana Ma-
ria Antunes de Souza. Mais de 800 pessoas participaram do congresso

Ascom Fetraf-Sul

Recursos 
Liberados mais de R$ 3,8 milhões 
para aquisição de máquinas e 
suprimentos agrícolas

O deputado federal Celso Mal-
daner (PMDB/SC) está sempre em 
busca de recursos que beneficiem 
os agricultores catarinenses, e re-
centemente o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimento 
(Mapa) autorizou o pagamento de 
mais R$ 3,8 milhões em máquinas, 
equipamentos e suprimentos agrí-
colas para 15 municípios por meio 
de emendas parlamentares indivi-
duais de autoria de Maldaner. 

Os recursos serão investidos 
em patrolas, retroescavadeiras e 

sementes, entre outros suprimen-
tos. Confira os municípios contem-
plados e quanto cada um recebeu: 
Pinhalzinho: R$ 94 mil; Jupiá: R$ 95 
mil; São José do Cerrito: R$ 97,5 mil; 
São João do Oeste: R$ 487,5 mil; Rio 
das Antas: R$ 487,5 mil: Tangará: R$ 
585 mil; Abelardo Luz: R$ 438,7 mil; 
União do Oeste: R$ 246,7 mil; Santa 
Terezinha do Progresso: R$ 390 mil; 
Guaraciaba: R$ 100 mil; Iracemi-
nha: R$ 100 mil; Irani: R$ 100 mil; 
Calmon: R$ 200 mil; Cerro Negro: 
R$ 200 mil e Bom Jesus: R$ 195 mil. 
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Cotidiano
OBITUÁRIO

Uma pessoa ficou ferida e foi encaminhada ao Hospital 
São José de Maravilha

Dois veículos se envolvem 
em acidente 

PRF de Maravilha apreende duas 
motocicletas com sinais de adulteração

BR-282

Modelo

Por volta das 08h30 da última 
quarta-feira (27), um acidente 
envolveu dois veículos na BR-282, 
próximo a entrada que dá acesso 
a Linha Barro Preto em Maravi-
lha. Envolveram-se um golf, pla-
cas de Chapecó, conduzido por 
um homem de 29 anos que reside 
em Pinhalzinho, e um gol, placas 
de Maravilha, conduzido por um 
homem de 80 anos. Em ambos os 
veículos havia apenas o motoris-
ta.

Conforme o condutor do golf 
que estava consciente e sem ne-
nhum ferimento, ele seguia no 
sentido Maravilha a São Miguel 
do Oeste, quando o gol, que vinha 
da direção do Bairro Universitá-
rio, tentou atravessar a pista para 
entrar no acesso a Linha Barro 
Preto, cortando a frente do golf 
que não conseguiu evitar a bati-
da.

O motorista do gol foi condu-
zido ao Hospital São José de Ma-
ravilha pelo Corpo de Bombeiros 
e estava consciente e com dores 
na região do quadril. Os danos no 
golf foram de pequena monta, já 
no gol os danos materiais foram 
consideráveis.

Acidente envolveu dois veículos na BR-282, próximo a entrada que dá 
acesso a Linha Barro Preto em Maravilha 

DEREK WATKINS
O trompetista britânico Derek Watkins morreu aos 68 anos, na sexta-

feira (22). Derek é conhecido por ter gravado trompete em todas as trilhas 
dos filmes de James Bond - inclusive o mais recente, "007 - Operação 
Skyfall", de 2012. O músico lutava há dois anos contra um câncer, e morreu 
ao lado de sua esposa, dois filhos e três netos. Derek também já tocou 
trompete em gravações de Beatles, Elton John, Eric Clapton, Frank Sinatra, 
Barbra Streisand, Oasis, Robbie Williams, Dizzy Gillespie, Jose Carreras e Placido Domingo, de 
acordo com a revista "Billboard". Ele também participou de trilhas dos filmes das séries "Missão 
impossível", "Super-homem", "Bridget Jones" e de "Chicago". "Seu grande amor pela família e 
suas lendárias gravações de trompete, assim como seu dom da alegria e da amizade significam 
que ele vai ser lembrado por muitas gerações", diz mensagem da família no site do músico. 

MARCOS BASSI
Morreu vítima de câncer, no último domingo (24), em São Paulo, o 

empresário Marcos Bassi aos 64 anos. Conhecido como “artesão das car-
nes”, por criar alguns tipos de corte, como a Fraldinha, Bombom de Alcatra 
e Maminha. O especialista em carnes começou a trabalhar aos oito anos 
vendendo miúdos de boi no bairro do Brás, em São Paulo. Ainda na ado-
lescência, junto com sua mãe, adquiriu um espaço para vender carnes no 
Mercado Municipal. Anos mais tarde, ele arrendou um estabelecimento comercial no bairro 
do Bixiga, nascia assim a “Casa de Carnes Bassi”. Dentro da “Casa de Carne”, o empresário cons-
truiu uma churrasqueira para preparar suas “criações”, ou seja, seus cortes especiais. Começou 
a vender assados, sanduíches e os cortes que já faziam parte da loja. A partir de então, Bassi tor-
nou-se fornecedor de restaurantes, lanchonetes e hotéis com cortes nobres. Em 1979, inaugu-
rou o restaurante Templo da Carne, na rua Treze de Maio, no qual comandou até a sua morte.

RENZO ROSSI
Morreu na manhã de segunda-feira (25), na Itália, o padre Renzo Rossi. Ele estava com 

87 anos e lutava contra um câncer de pâncreas descoberto em novembro do ano passado. Na 
época da ditadura militar, padre Renzo, como era conhecido, percorria, de ônibus, presídios de 
todo o Brasil para levar conforto aos presos políticos e às famílias dos desaparecidos. No ano 
passado, esteve no Brasil para acompanhar a gravação do filme “As asas invisíveis de padre 
Renzo”, que já foi finalizado e deve ser lançado no Brasil e na Itália. Um livro de mesmo nome, 
do jornalista Emiliano José, lançado em 2002, pela editora Casa Amarela, resgata a história do 
religioso e parte do papel da Igreja Católica no combate à ditadura no Brasil.

HENRY BROMELL
Henry Bromell, produtor e roteirista da série de TV Homeland, mor-

reu após sofrer um ataque cardíaco, aos 65 anos, em 18 de março. Bromell 
estava presente desde o primeiro capítulo na equipe de roteiristas da série, 
um thriller psicológico baseado no pós 11 de Setembro nos Estados Uni-
dos que coleciona prêmios, entre eles o Globo de Ouro. Ele havia explora-
do na ficção o trabalho que seu pai desenvolveu no Oriente Médio como 
agente da CIA, fato que o fez viver no Cairo, Amã, Teerã e Jordânia.

EURÍDES LUIZGEREVINE
Faleceu no dia 21 de março, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 74 anos. 

O seu corpo foi velado na Capela Mortuária da Igreja Matriz de Anchieta, e foi sepultado no 
cemitério municipal.

ALZEMIRO FRANCISCO GASPERIN
Faleceu no dia 22 de março, no Hospital São Miguel, aos 78 anos. O seu corpo foi velado na 

cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério municipal. A família convida 
para missa de sétimo dia, a ser celebrada, sábado (30), às 19h30, na Igreja Matriz de Guaraciaba.

JANIR ANTONIO BOFF
Faleceu no dia 22 de março, no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 64 anos. O 

seu corpo foi velado na Igreja do Bairro Estrela, São Miguel do Oeste e foi sepultado no cemi-
tério municipal.

ONDINA DA SILVA DA COSTA
Faleceu no sábado (23), no Hospital Anchietense, aos 95 anos. O seu corpo foi velado na 

Capela de Linha Prateleira, Anchieta, e foi sepultado no cemitério municipal.

EDEMAR SIQUEIRA DE FIGUEIRA
Faleceu no sábado (23), no Hospital Regional de São Miguel do Oeste. O seu corpo foi ve-

lado na Igreja de Linha Arvoredo, Barra Bonita, e foi sepultado no cemitério da comunidade.

JOSÉ BAERMI
Faleceu no domingo (24), no Hospital Regional de São Miguel do Oeste, aos 45 anos. O seu 

corpo foi velado na Igreja Católica de Paraíso, e foi sepultado no cemitério municipal.

CLAUDINO ADOLFO STUANI
Faleceu na terça-feira (26), em sua residência, em Daltro Filho, Guaraciaba, aos 76 anos. O 

seu corpo foi velado na Igreja de Linha Daltro Filho, Guaraciaba, e foi sepultado no cemitério 
da comunidade.

NERI CANAN
Faleceu na terça-feira (26), aos 49 anos, no hospital regional de Chapecó. O suplente de 

vereador foi velado no Salão Comunitário de Lajeado Tigre, em Tigrinhos e sepultado no ce-
mitério da comunidade.

Danos no golf foram de pequena monta

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) da Unidade Operacional 
de Maravilha apreendeu duas 
motos que apresentavam sinais 
de adulteração no chassi e no 
número do motor. As motocicle-
tas foram abordadas na BR-282, 
em Modelo.

A ocorrência foi encaminha-
da para a Delegacia de Polícia 
Civil de Pinhalzinho para a reali-
zação de uma perícia técnica.

PRF apreendeu 
duas motocicletas 

com sinais de 
adulteração

Divulgação PRF
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NO TRÂNSITO SOMOS TODOS PEDESTRES!

Major
Segalin

Muitas pessoas possuem animais de estimação, as quais nem sem-
pre os deixam sozinhos em casa ou sob os cuidados de outras pessoas 
quando viajam. Por tal motivo, existem regras gerais de circulação e 
conduta que atingem o transporte de animais em veículos, bem como 
algumas regras específicas que regulam a matéria.

Qual o procedimento correto, portanto, para transportar os animais 
nos automóveis:

O Código de Trânsito Brasileiro em seus artigos 235 e 252 Inciso I I, 
prescreve algumas regras para o transporte de animais:

- Art 235: A condução de animais nas partes externas dos veículos, 
nas caçambas ou com parte do corpo para fora da janela, se constitui 
na infração grave, são cinco pontos no prontuário de habilitação do 
infrator e o valor da penalidade de multa é de R$ 127,69. Ainda esta 
prevista, como medida administrativa, a retenção do veículo até que a 
irregularidade seja sanada.

- Art 252 Inciso II: Caso o motorista seja flagrado dirigindo com 
animais soltos no carro, à sua esquerda ou entre os braços ou pernas, a 
infração é considerada média; são quatro pontos na Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) e o valor da penalidade de multa é de R$ 85,13.

Existem outras regras gerais no Código de Trânsito Brasileiro e re-
soluções complementares, que também podem ser aplicadas no caso 
de transporte de animais, pois quando o motorista esta efetivamente 
no volante deve estar atento ao trânsito, deve dirigir com atenção e 
cuidados indispensáveis à segurança no trânsito. Por certo, um animal 
solto dentro do automóvel tira a atenção do motorista.

O correto, embora a lei não obrigue, é conduzir os animais, princi-
palmente cães e gatos, dentro de gaiolas, caixas ou casinhas especiais 
para o transporte, ou ainda, presos em coleiras, cintos ou cadeirinhas 
especiais, isso evita também que o animal coloque a cabeça para o lado 
de fora do carro oferecendo riscos, sem falar, reitera-se, da distração do 
motorista quanto aos cuidados no trânsito.

É muito importante identificar os animais, ter os documentos de 
vacinação e de origem do animal em dia, estas são dicas básicas e fun-
damentais para evitar imprevistos. Lembrando, que tais regras se apli-
cam também para pássaros.

Oportuno frisar também, por derradeiro, que existem outras nor-
mas ligadas as questões ambientais e sanitárias, que devem ser obser-
vadas durante o transporte de animais.

Transporte de 
animais em veículos

Duas pessoas ficaram levemente feridas 

Dois acidentes são registrados no 
final de semana em Maravilha

Operação Páscoa da Polícia Rodoviária 
iniciou quarta-feira

TRÂNSITO

Feriado 

No último sábado (23), a Polí-
cia Militar registrou um acidente 
de trânsito na Linha Sanga Silva, 
interior de Maravilha, no Salão Co-
munitário, por volta 15h30. Envol-
veram-se uma motocicleta Honda/
CG 125 Fan de São Miguel do Oeste, 
conduzida por um homem de 20 
anos. 

A guarnição verificou que o con-
dutor ao fazer uma curva perdeu o 
controle da motocicleta vindo a 
derrapar e invadir a pista contrária, 

tombando assim em uma valeta. 
Devido a queda, ele sentia fortes 
dores nas costas, sendo acionado o 
Corpo de Bombeiros para atendi-
mento.

No último domingo (24), a Polí-
cia Militar registrou outro acidente 
de trânsito, na Rua Guilherme Ozi-
dio Manfrin, no Bairro Kasper, por 
volta das 19h15.  

No local, a guarnição verificou 
que a motocicleta Honda/CG 125 
titan de Maravilha conduzida por 

um homem, colidiu frontalmente 
com o veículo corsa, também de 
Maravilha.

Foi verificado que a motoci-
cleta apresentava débitos de licen-
ciamento desde o ano de 2011 e o 
condutor não portava os documen-
tos de porte obrigatório, sendo au-
tuado e a motocicleta recolhida ao 
pátio de apreensões. O motociclista 
apresentava lesões na mão direita, 
na boca e nariz, sendo conduzido 
pelos bombeiros ao hospital.

Na última quarta-feira (27) desde 
às 18h, a Polícia Militar de Santa Ca-
tarina, por meio do Batalhão de Polí-
cia Militar Rodoviária (BPMRv), deu 
início à Operação Páscoa, que segue 
até às 8h da próxima segunda-feira, 
1º de abril. O objetivo é proporcio-
nar conforto, fluidez e segurança 
aos usuários das rodovias estaduais 
catarinenses durante o período pro-
longado do feriado da Semana San-
ta. A Polícia Militar conta com os 24 
postos rodoviários, articulados por 
todo o Estado, para patrulhar 96 ro-
dovias, perfazendo uma malha viária 
de mais de quatro mil quilômetros. 

A BPMRv orienta todos os con-
dutores para que antes de partir em 
viagem verifiquem as condições 
do veículo. Parte mecânica, freio, 
sistema elétrico e as condições dos 
pneus são itens importantes a serem 
revisados. A documentação do carro 
também é parte obrigatória na hora 

de viajar. O major da Polícia Militar, 
Fabio Martins, explica que durante 
uma eventual emergência, o condu-
tor deve fazer a sinalização adequa-
da. Por isso, é importante ainda veri-
ficar os equipamentos de step (pneu 
reserva), chave de roda, triângulo e 
extintor de incêndio. O major tam-
bém lembra aos motoristas e passa-
geiros que é essencial o uso do cinto 
de segurança. 

Martins alerta que, ao se envol-
ver em um acidente de trânsito, é 
preciso tomar algumas providências 
imediatas. Caso o veículo não possa 
ser retirado da via, o condutor deve 
fazer a sinalização correta para aler-
tar outros motoristas e evitar mais 
acidentes. “Se este estiver em uma 
situação complicada, a pessoa deve 
sair da pista de rolamento e de den-
tro do carro”, afirma. Após fazer a 
sinalização, é necessário comunicar 
à Polícia Rodoviária competente. O 

telefone da Polícia Rodoviária Esta-
dual é 198.

O Batalhão da Polícia Militar 
Rodoviária vai trabalhar com a cons-
ciência dos motoristas, por meio 
de uma política de conscientização 
dos usuários, no sentido de prevenir 
ao máximo a ocorrência de aciden-
tes de trânsito, bem como possíveis 
infrações. Os conselhos são: não 
dirijam após ingerir bebidas alcoó-
licas, utilizem o cinto de segurança, 
respeitem os limites de velocidade, 
além das regras gerais de circulação 
de trânsito. 

As estatísticas demonstram que 
o volume de acidentes é maior nos 
períodos de feriados. Na Operação 
Páscoa do ano de 2012 ocorreram 
137 acidentes, sendo 61 acidentes 
com vítimas e 76 acidentes sem ví-
timas, envolvendo 233 veículos e 
causando ferimentos em 92 pessoas, 
com quatro mortes. 

São Miguel do Oeste

Polícia Civil prende traficante
Eliseu da Silva foi preso na 

última segunda-feira (25), pela 
Polícia Civil, por meio da Divi-
são de Investigação Criminal de 
Fronteira (DICFron) de São Mi-
guel do Oeste.

Ele foi preso por tráfico de 
drogas e corrupção de menor. 
Durante diligências realizadas 
na Comunidade Vila Nova II, os 
policiais da DICFron flagraram 

Silva na posse de cerca de 2,5 
gramas de maconha, logo após 
ter repassado aproximadamen-
te 10 gramas de maconha a um 
adolescente que preparava parte 
da substância para o consumo. 
Silva foi abordado, a droga foi 
apreendida e ele foi encaminha-
do à Delegacia.  

Conforme o Delegado da DI-
CFron de São Miguel do Oeste, 

Albert Silveira, diante da exis-
tência de outras informações e 
registros de que Silva traficava 
drogas e considerando as cir-
cunstâncias da prisão e apreen-
são da droga, o suspeito foi autu-
ado em flagrante pelos crimes de 
tráfico e corrupção de menores 
e, posteriormente, conduzido 
à Unidade Prisional Avançada 
(UPA) de São Miguel do Oeste.   

Eliseu da 
Silva foi 

preso em 
flagrante 
na última 
segunda-

feira

Divulgação Polícia Civil
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Bombeiros Cunha Porã

Bombeiros -  Ocorrências

Das 08h do dia 23 de março às 08h do dia 24 
de março

O Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã 
prestou quatro auxílios à comunidade. Sendo uma 
emergência clínica, uma vítima com amputação de membros, um ferimento em 
tecido mole e uma queda de nível.

Das 08h do dia 24 de março às 08h do dia 25 de março
A guarnição do Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã prestou três auxí-

lios à comunidade. Sendo três emergências clínicas.
Em destaque, por volta das 14h44, a guarnição deslocou-se até a Rua Augusto 

Zimmerman, Bairro Cidade Alta, para prestar atendimento a uma mulher de 77 
anos, a qual encontrava-se inconsciente e suspeitava-se de acidente vascular en-
cefálico. Após procedimentos a mesma foi conduzida para atendimento médico. 

Das 08h do dia 25 de março às 08h do dia 26 de março
A guarnição do Corpo de Bombeiros prestou oito auxílios à comunidade, 

sendo três emergências clínicas e cinco serviços de atividade técnica. Em desta-
que, por volta das 12h46, a guarnição deslocou-se até a Rua do Arroio, Bairro Au-
gusto Kempfer para prestar atendimento a uma mulher de 71 anos, a qual estava 
com uma crise de hipertensão e apresentava tonturas e algias pelo corpo. Após 
procedimentos ela foi conduzida para atendimento médico.

Das 08h do dia 26 de março às 08h do dia 27 de março
A guarnição do Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã prestou três au-

xílios à comunidade. Sendo dois casos clínicos, juntamente com um acidente de 
trânsito e nove atividades técnicas.

Por volta das 20h, o Corpo de Bombeiros deslocou-se até a BR-158, no km 
116, para atendimento a um acidente de trânsito envolvendo um citroen C3, que 
capotou na pista devido a uma ultrapassagem forçada do veículo que vinha na 
direção contrária. A corporação atendeu uma mulher que estava consciente e 
orientada, com ferimento na lateral esquerda do crânio e escoriações na parte 
posterior do ombro esquerdo. Foi realizado o atendimento e conduzida ao hos-
pital de Cunha Porã.

Das 08h do dia 27 de março às 08h do dia 28 de março
A guarnição do Corpo de Bombeiros Militar de Cunha Porã prestou 10 auxí-

lios à comunidade. Sendo três emergências clínicas, duas ocorrências não confir-
madas e cinco serviços de atividades técnicas.

Em destaque, por volta das 07h50, deslocou-se até a Rua Santa Catarina, 
Bairro Colina Verde, para prestar atendimento a uma mulher de 62 anos, a qual 
encontrava-se na residência queixando-se de fortes dores pelo corpo e apresen-
tando hipertensão. Após procedimentos, ela foi conduzida para atendimento 
médico.

Das 08h do dia 2 de março às 08h do dia 24 de 
março

O Corpo de Bombeiros Militar de Maravilha prestou 11 auxílios à comuni-
dade, sendo dois atendimentos pré-hospitalares, um atendimento prejudicado, 
uma prevenção em evento e sete atividades técnicas.

Das 08h do dia 24 de março às 08h do dia 25 de março
A guarnição prestou seis atendimentos, sendo cinco atendimentos pré-hos-

pitalares e um acidente de trânsito.

Das 08h do dia 25 de março às 08h do dia 26 de março
O Corpo de Bombeiros Militar de Maravilha prestou 133 atendimentos à co-

munidade. Sendo cinco atendimentos pré-hospitalares, um serviço de auxílio, 
dois acidentes de trânsito e 125 atividades técnicas.

Por volta das 16h, a guarnição deslocou-se até a Rua São Miguel, no Bairro 
Floresta, próximo a BR-282, para atendimento de um acidente de trânsito. Foi 
uma colisão de moto com bicicleta, seguida de queda de bicicleta, envolvendo o 
ciclista de 37 anos, que estava consciente e orientado, com sinais vitais normais 
e apresentava escoriações no membro superior esquerdo e na região dorsal. O 
veículo envolvido foi uma motocicleta Honda CG-150 de cor vermelha, que ti-
nha como condutor um jovem de 22 anos que saiu ileso, e tinha como carona, 
uma jovem de 18 anos que também ficou ilesa. A motocicleta teve danos de pe-
quena monta.

Das 08h do dia 26 de março às 08h do dia 27 de março
O Corpo de Bombeiros de Maravilha prestou 151 atendimentos à comuni-

dade. 

Das 08h do dia 27 de março às 08h do dia 28 de março
O Corpo de Bombeiros Militar de Maravilha prestou 74 atendimentos à co-

munidade. Foram dois atendimentos pré-hospitalares, um acidente de trabalho, 
um acidente de trânsito e 70 atividades técnicas.

A prisão e apreensão ocorreu na manhã da última 
quarta-feira (27)

Homem produzia e comercializava 
embutidos irregularmente

PRISÃO EM FLAGRANTE

A Polícia Civil de Maravilha em 
parceria com a Vigilância Sanitária 
prendeu em flagrante um homem 
de 55 anos, pela prática de ter em 
depósito para venda de mercadorias 
impróprias para o consumo humano. 

A prisão e apreensão de 27 peças 
de salame, o equivalente a nove qui-
los, além de 2 Kg de alho, 3,200 Kg de 
condimentos e 14 kg de sal, ocorreu 
na manhã da última quarta-feira (27), 
na residência do autor, na Travessa 
Celio Ranzi, Bairro Civemara, por vol-
ta das 07h.

Conforme a Vigilância Sanitária, 
ele produzia embutidos sem proce-
dência, em local insalubre, sem as 
mínimas condições de higiene e con-
tava com uma mesa de manipulação 
no lado externo da casa, ao ar livre. 

No mês de dezembro chegou à 
denúncia para a vigilância que entrou 
em contato com a Polícia Civil para 
providenciar o mandado de busca e 
apreensão.

A vigilância esclarece que essa 
prática é proibida e para exercer 
essa atividade necessita o serviço de 
inspeção municipal e estadual, com 
acompanhamento de um veteriná-

Produtos apreendidos na residência do autor   

rio. “Possivelmente tem mais pessoas 
que comentem essa prática que é um 
crime contra o consumidor”, afir-
mam.

De acordo com o delegado Wag-
ner Meirelles, foi um ato repressivo, 
mas que serve de exemplo para que 
demais pessoas não pratiquem esse 
tipo de conduta.

O autor cometeu a prática da in-

fração penal prevista no artigo 7º, IX, 
da Lei 8.137/90 (crime contra rela-
ção de consumo), pois os produtos 
eram destinados ao comércio e, en-
tão, ratificou a voz de prisão dada e 
determinou a lavratura do Auto de 
Prisão em Flagrante. O preso foi en-
caminhado à Cadeia Pública de Ma-
ravilha, onde permanece à disposição 
da Justiça.

Isabel Müller/ O Líder

Dois acidentes de trânsito foram 
registrados em Maravilha na última 
segunda-feira (25). Por volta das 12h10, 
ocorreu um acidente com danos mate-
riais na Avenida Maravilha. No local a 
guarnição efetuou o levantamento do 
acidente que tinha como envolvidos o 
veículo gol de Caibi, conduzido por um 
homem, que nada sofreu e a motocicle-
ta Honda CG de Maravilha, conduzida 

por um homem que não possuía Car-
teira Nacional de Habilitação, e estava 
com o licenciamento com débitos. Foi 
efetuado o levantamento no local, ex-
pedidas as notificações de trânsito per-
tinentes ao caso, sendo a motocicleta 
recolhida ao pátio de apreensões. Já o 
condutor foi conduzido à Delegacia 
para os procedimentos.

Outro acidente de trânsito ocorreu 

na Rua Duque de Caxias, esquina com 
a Avenida 7 de Setembro, por volta das 
20h50. Envolveram-se os veículos VW/
cross fox de Maravilha e o veículo Fiat/
palio também de Maravilha. No local a 
guarnição constatou que o Fiat/palio 
havia sido retirado do local. Houve so-
mente danos materiais em ambos os 
veículos. As partes foram orientadas e 
liberados no local.

Maravilha 

Colisão

Acidentes são registrados no município

Polícia Militar de Maravilha registra dois 
acidentes de trânsito na última segunda-feira

A Polícia Militar atendeu dois 
acidentes de trânsito na última ter-
ça-feira (26). Por volta das 14h34, 
atendeu um acidente de trânsito do 
tipo colisão de bicicleta com veícu-
lo parado. A bicicleta estava sendo 
conduzida por uma jovem de 23 
anos, que se encontrava conscien-
te e orientada, apresentando feri-

mentos nos membros superiores. 
O condutor do veículo Ford/ka, 
saiu ileso. Após avaliação e proce-
dimentos, a vítima foi conduzida 
ao pronto socorro do Hospital São 
José. 

Outro acidente ocorreu na Ave-
nida Sul Brasil, próximo a Kasa Em-
preendimentos Imobiliários, por 

volta das 16h. Conforme a Polícia 
Militar, envolveram-se os automó-
veis Fiat/uno e uma parati. 

De acordo com os relatos dos 
condutores envolvidos, a parati es-
tava saindo do estacionamento e o 
condutor não percebeu que o Fiat/
uno passava pela Avenida Sul Bra-
sil, vindo a colidir com o mesmo.
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

MOUNTAIN DO

Mais de 800 brasileiros 
participaram da 
competição no deserto 
mais árido do mundo 

Evento contou com a 
participação de atletas da 
Academia Corpo Expressão

No último dia 17 de março atletas 
da Academia Corpo Expressão estive-
ram representando Maravilha e região 
em mais uma prova fora do Brasil. Foi 
a Mountain Do, Deserto do Atacama 
realizada na cidade de São Pedro do 
Atacama. O Mountain contou com três 
diferentes quilometragens, de seis, 23 
e 42 km. A equipe maravilhense teve 
muito sucesso na prova angariando tro-
féu de 1º lugar com Lenira Ledur nos 23 
km categoria 46 a 54 anos; Tania Maria 
Sabadin Tumelero também conquis-
tou troféu de 1ª colocada na categoria 
35 a 45 anos. Egon Budde conquistou 
5º lugar em sua categoria. Todos nos 23 

km.  Participaram ainda Marcus Vini-
cius D’Agostini na distância de 42 km, 
mostrando muita força de vontade e 
superação em um deserto de pouquís-
sima umidade e muito desafiador com 
pedras, dunas e subidas íngremes. Cai-
lo Cauduro foi 3º colocado na prova dos 
seis quilômetros categoria geral mas-
culino e também trouxe um troféu para 
o Brasil. Participaram ainda Oneide 
Staudt, Jalusa Giusti e Vanusa Cauduro. 
O grupo está muito satisfeito com os 
resultados obtidos e já faz planos para 
participar de outras provas. Os treina-
mentos do grupo terão continuidade 
na segunda-feira (01) após a Páscoa.

Arquivo Academia Corpo Expressão

O grupo de atletas da Academia Corpo Expressão ficou muito satisfeito 
com o seu desempenho na competição

A corrida de montanha
Cerca de 800 brasileiros en-

frentaram o deserto mais árido 
do mundo na primeira edição de 
2013 do Mountain Do (evento es-
portivo pioneiro no Brasil de cor-
rida em montanhas. Inspirado na 
fusão das tradicionais corridas 
europeias de montanha, que sur-
giram na década de 90 na região 
dos alpes suíços, italianos e fran-
ceses, com as corridas populares), 
o Deserto do Atacama, no Chile, 
foi escolhido por atletas de várias 
idades para mais uma prova de 
superação. A corrida de monta-
nha aconteceu em terrenos como 
salares, dunas e até pedras vulcâ-
nicas, passando por grandes va-
riações de temperatura e altitude.

Neste tipo de prova o mais 
importante não é vencer. Os par-
ticipantes aproveitam a paisagem 
e a companhia dos outros atletas. 
Eles passam por locais lindos e 
muito diferentes. Durante a com-
petição os atletas muitas vezes 
diminuíam a velocidade para re-
gistrar o percurso junto a outros 
corredores.

Outra lição importante deixa-
da pela competição é o espírito de 
companheirismo que auxilia mui-
to em uma corrida cheia de difi-
culdades como essa. O primeiro 

e o segundo colocados da corrida 
de 42 km masculina conversaram 
durante o trajeto, incentivaram o 
concorrente a continuar, compar-
tilharam água e experiências nos 
postos de hidratação.

O território marcado por ins-
tabilidades exigia cautela dos 
atletas, que muitas vezes alterna-
vam sua velocidade entre corrida 
e caminhada, a fim de economi-
zar a energia para trechos menos 
sinuosos. A 2.450m de altitude, 

os atletas necessitavam do mes-
mo suporte que montanhistas em 
grandes escaladas. Em quilome-
tragens específicas, o staff (equi-
pe de apoio) da corrida oferecia 
água, isotônico, refrigerante e até, 
quando necessário, oxigênio su-
plementar.

Independente da colocação, 
todos os atletas que completa-
ram a prova são vencedores, pois, 
conquistaram o deserto mais ári-
do do mundo.

Fotos: mountaindo.com.br

Deserto mais árido do mundo marcou a primeira edição de 2013 do 
Mountain Do

Os participantes aproveitam a paisagem e a companhia dos outros atletas

 Confira o percurso mais longo de 42 km
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Esporte
Bom Jesus do Oeste
Início dos trabalhos do 
Departamento de Esportes é exitoso  

O professor Alan Reichert prestou 
alguns esclarecimentos sobre o início 
dos trabalhos no Departamento de Es-
portes de (DME) Bom Jesus do Oeste. 
Ele foi contratado pela Prefeitura Mu-
nicipal no início do mês de fevereiro 
e chegou com a missão de resgatar o 
esporte de base e rendimento do muni-
cípio. Logo em sua primeira semana de 
trabalho começou o processo de estru-
turação das categorias de base, imple-
mentando alguns projetos que visam 
resultados ao longo de um processo de 
aprendizado monitorado e qualificado.

Um desses projetos é a Escolinha de 
Futsal Talentos do Futuro. “Estou bas-
tante otimista com relação à sequência 
do trabalho e com os avanços técnicos e 
táticos dos alunos”, declarou. De acordo 
com o professor, os resultados obtidos 
até o momento são satisfatórios. “Temos 
muito a melhorar, entretanto, os resulta-
dos obtidos até o momento são bons. O 
município disponibiliza de uma estru-
tura boa e os atletas tem demonstrado 
bastante interesse em aprender, isso é 
ótimo, pois, a junção destes fatores, po-
derá futuramente gerar bons resultados. 
Estamos caminhando de acordo com o 
planejado e a tendência é de evoluir 
cada vez mais”, salientou o treinador.

De acordo com Reichert, todo o 
trabalho de formação é dividido em 
faixas etárias visando com isto permitir 
uma maior especificidade de objetivos. 
Todas as equipes treinam intensamen-

Alan Reichert trabalha no DME de Bom Jesus do Oeste desde o início do 
mês de fevereiro

te. As categorias de iniciação treinam 
duas vezes na semana e as categorias de 
rendimento chegam a treinar três vezes 
por semana. “É preciso voltar o traba-
lho para projetos de longo prazo, em 
conformidade com todas as categorias 
da escolinha, fazer os jogadores enten-
derem, desde cedo, o lugar onde trei-
nam e a história da entidade. Não visar 
simplesmente conquistas e não fazer 
desses títulos o resultado mais impor-
tante do trabalho de base. Temos que 
proporcionar aos atletas a estrutura pes-
soal ao lado da possibilidade de um dia 
alcançarem os seus sonhos”, explicou. 
Para Alan, nem todos os treinadores e 
gerentes esportivos conseguem reunir 
todas essas características. 

Formação dos atletas
Selmar Wagner, diretor esporti-

vo do DME afirmou que o objetivo 
principal deve estar centrado na 
formação do atleta. “Nós gestores 
esportivos, devemos pensar mais no 
atleta, no indivíduo do que propria-
mente, pensar nos resultados cole-
tivos, pois este fator pode atrapalhar 
a formação do atleta. Temos que ter 
a consciência que existe uma con-
duta de trabalho comprometida 
com a integração social do atleta a 
ser executada e, que os resultados 
são importantes, mas o fundamen-
tal é a evolução dos alunos como 
jogadores e cidadãos”, ressaltou o 
diretor.

DME Bom Jesus do Oeste

Maravilha

Modelo

Enduro de regularidade

Caic e Ceus são campeões da fase 
municipal do Moleque Bom de Bola

Equipes masculina e feminina estão 
disputando a Taça RCO

Maravilhenses são 
premiados em competição

A Administração Municipal por 
meio do Departamento de Esportes de 
Maravilha premiou, na última terça-
feira (26), as primeiras colocações 
nas modalidades do Moleque Bom 
de Bola e do Tênis de Mesa, fase 
municipal dos Jogos Escolares de 
Santa Catarina (Jesc). Participaram 
das entregas das premiações a 
prefeita de Maravilha, Rosi Maldaner, 
o diretor de Esportes, Marcelo Heinz, 
o coordenador técnico Edinar Zardo, 
os professores das escolas e a equipe 
do Departamento de Esportes.

No Tênis de Mesa feminino, a 3ª 
colocação ficou com Keila Baron, da 
E.E.F. Juscelino K. de Oliveira; 2º lu-
gar: Noemia Enck, do C.E. Monteiro 
Lobato; 1º lugar: Stefani Camargo, da 

E.E.F. Juscelino K. de Oliveira.
No Tênis de Mesa masculino, o 3º 

lugar ficou com Guilherme Buzatto, 
do C.E. Raimundo Veit; 2º lugar: En-
dri Picinin, da E.E.B. João XXIII; 1º lu-
gar: André Hofstater, da E.E.B. Nossa 
Senhora da Salete.

Na fase municipal do Moleque 
Bom de Bola feminino, a E.E.B. Nossa 
Senhora da Salete obteve a 3ª colo-
cação; 2º lugar: E.E.F. Juscelino K. de 
Oliveira; 1º lugar: Centro Educacional 
Mundo Infantil (Caic).

No Moleque Bom de Bola mas-
culino, a 3ª colocação ficou com o 
Centro Educacional Mundo Infantil 
(Caic); 2º lugar E.E.B. João XXIII; 1º 
lugar: Centro Educacional Universo 
do Saber (Ceus).

Centro Educacional Mundo Infantil (Caic) obteve a 1ª colocação no feminino

Ascom Prefeitura 

Na última terça-feira (26), foram 
realizadas as últimas partidas da pri-
meira fase da Taça RCO das equipes 
da Associação Modelense de Esportes 
(AME-Modelo). A equipe feminina 
está invicta. Em quatro jogos obteve 
quatro vitórias, dessa forma se classifi-
cou direto para a semifinal da compe-
tição. A campanha da equipe mascu-
lina também é muito boa, em quatro 
partidas foram obtidas três vitórias e 
apenas uma derrota. "Com essa cam-
panha nós garantimos a semifinal da 
competição, pois, a nossa equipe se 
classificou no primeiro lugar da sua 
chave. Estou muito satisfeito com o 
desempenho das equipes que repre-
sentam o nosso município”, afirmou 
o treinador das duas equipes de Mo-
delo, Cleto Schuster. De acordo com 
Schuster, a partir de agora os treina-
mentos vão focar a próxima etapa da 
competição que ocorre no município 
de Pinhalzinho no dia 10 de abril.

Estadual feminino sub-15
A AME-Modelo está finalizando 

a preparação para o estadual femi-
nino sub-15 que terá a sua primeira 
fase disputada durante os dias 19 
e 20 de abril na cidade de Chape-
có. Na chave da equipe de Modelo 
estão: Chapecó, Concórdia e São 
Lourenço do Oeste. Sendo que duas 
equipes se classificam para próxima 
fase da competição. "É uma chave 
difícil, entretanto, a nossa equipe 
está preparada tanto na parte tática 
como na física e técnica”, ressaltou 
o treinador. Conforme Schuster, 
este será um grande desafio para as 
meninas de Modelo, uma vez que 
as quatro equipes adversárias têm 
muita tradição nessa competição. 
“Nossa equipe está treinando forte. 
O objetivo é se classificar entre as 
quatro melhores equipes do Estado 
nesta modalidade e categoria”, com-
plementou.

AME-Modelo

Time de futebol feminino de Modelo foi campeão catarinense (Moleque 
Bom de Bola) no ano passado

Nos dias 23 e 24 de março ocorreu a  3º e 4º etapa do 
Campeonato Gaúcho de regularidade e 3 e 4º etapa da 
Copa Motocar de Enduro, o evento foi realizado na cida-
de de Ponte Preta/RS. Os maravilhenses Valdir Luiz Brei-
tembach (Meca), José Antônio Zanin (Juca) e Valmir João 
Zanin (Tito) participaram do evento e trouxeram troféus 
para Maravilha. Tito conquistou o 1º lugar e Meca o 3º lu-
gar pela categoria Over 40. Nos dias 6 e 7 de abril os mara-
vilhenses vão participar de mais uma prova na cidade de 
Caçador/SC, válida pela Copa Oeste de Enduro de Regu-
laridade e pelo Campeonato Catarinense.

Tito conquistou o 1º lugar e Meca o 3º lugar na 
categoria Over 40

Arquivo pessoal

Município já tem o seus 
representantes para a fase 
microrregional do Jasti  

Cunha Porã 

Na última segunda-feira (25), aconteceu em 
Cunha Porã, na Sede da SER Auriverde, os Jogos da 
Terceira Idade 2013 (Jasti), fase municipal. O even-
to proporcionou a diversão e o entretenimento dos 
participantes. Os atletas de melhor desempenho se 
classificaram para a fase microrregional, que ocorre-
rá em Cunha Porã, no dia 12 de abril de 2013.

Confira as modalidades e os respectivos classi-
ficados:

Bolão 23: Ivo Huf, Romaldo Verland, Lauro Boer, 
Anivaldo e Valdino Cornelius;

Bocha Rolada: Davi Gonçalves, Otto Rutzen, Hel-
mut Saibet e Edgar Pfeifer

Dança de Salão: Edio Altreider e Nilva Ramm Pot-
tker

Canastra Feminino: Semilda Jahnel e Traudi Lori 
Mattheis

Canastra Masculino: Romildo Nildo Bülow e Deli 
Grolof

Durante o evento foram realizados jogos de bo-
lãozinho e loto dos demais participantes do Jasti. A 
comissão organizadora agradece a participação dos 
idosos e das autoridades presentes.
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Esporte

Os ganhadores da modalidade 
de atletismo dos Jogos Escolares 
de Santa Catarina (Jesc), fase mu-
nicipal, receberam a premiação na 
sexta-feira (22). Participaram da 

entrega das premiações a prefeita 
de Maravilha, Rosi Maldaner, o di-
retor de Esportes, Marcelo Heinz, o 
coordenador técnico Edinar Zardo 
e a equipe do Departamento de Es-

portes.
A relação dos premiados nas di-

ferentes categorias da modalidade, 
que englobou estudantes de 11 a 14 
anos é a seguinte:

Tigrinhos

Taça SulCredi

Campeonato Municipal de 
Futebol Suíço teve início

Iraceminha conta com três 
vagas na competição

No último sábado (23), aconteceu 
a primeira rodada do Campeonato 
Municipal de Futebol Suíço de Tigri-
nhos, "Taça Comércio de Cereais Ti-
grão". 

Acompanharam a abertura do 
campeonato no campo do Esporte 
Clube Ouro Verde, todas as equipes, 
além do vice-prefeito Neri Arnoldo 
Neu, os vereadores Antônio Manfrin, 
Fernando Martim e Silvênio Schnei-
der, a secretária de Educação, Cultura 
e Desporto, Vera Lucia Baczinski e o 
representante da Polícia Militar, cabo 
Carlos Antônio de Oliveira.

Na primeira partida pela categoria 
livre a equipe do Los Hermanos der-
rotou Dudu Lavacar/Tigrinhense Be-
bidas pelo placar de 4 x 0. Na segunda 
partida o Sport Boys foi goleado pela 
Metalúrgica Tigrinhos pelo placar de 8 
x 0, já pela categoria veteranos o Luta-

dor saiu vencedor contra a equipe Cia 
do Futebol por 3 x 0. A última partida, 
no jogo mais disputado da tarde, Ser-
tãozinho e Os Compadres empataram 
em 0 x 0.

 A próxima rodada será hoje (30), 
no campo do Ouro Verde, em Lajeado 
Tigre com os seguintes jogos:

09h30 - sub-15: Asas Douradas x 
Chelsea

10h30 - sub-15: Barcelona x Os 
Amigos

13h45 - livre: Desportivo Tigre x 
Schalke 04

14h45 - livre: Tcha Remanga x 
Agropecuária

15h45 - veteranos: Os Compadres 
x Ninho do Urubu/Fazenda Nossa Se-
nhora de Lurdes

16h45 - livre: Dudu Lavacar/Tigri-
nhense Bebidas x Metalúrgica Tigri-
nhos.

Ascom Prefeitura

Equipe Los Hermanos teve vitória na primeira partida do campeonato

O município de Iraceminha 
conta com três vagas para disputa 
do II Campeonato da Integração 
Regional Futebol de Campo, Taça 
SulCredi. Neste ano a competição 
vai iniciar no dia 14 de abril. De 
acordo com o professor Selmar Va-
landro, a primeira reunião aconte-
ceu na terça-feira (19) e o congres-
so técnico acontecerá no dia 05 de 
abril. Segundo Selmar, as fichas de 
inscrições devem ser retiradas no 
Departamento de Esportes na Pre-

feitura Municipal. O prazo de en-
trega das inscrições será encerrado, 
também no dia 05 de abril. 

Participam do regional os mu-
nicípios de São Miguel da Boa Vista, 
Flor do Sertão, Romelandia e Irace-
minha, totalizando assim 10 equi-
pes. Conforme Selmar, as categorias 
que vão integrar a competição são 
a categoria veteranos e a categoria 
livre. A forma de disputa e o mando 
dos jogos vão ser decididos durante 
o congresso técnico. 

Atletismo Maravilha
Departamento de Esportes anunciou 
os vencedores da modalidade 
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Dupla
Oneide
Maravilha

Celso 
LedurGrenal

BRASILEIRÃO
Campeonato Brasileiro começa nos dias 25 e 26 de maio. A tabela da competição pode 

sofrer alterações. Grêmio estreia contra o Naútico na Arena. Serão três pontos na conta do 
imortal, para desespero do “colunista imparSCIal”! O primeiro “GRE-nal” já tem data e local 
para acontecer. Grêmio e Inter se enfrentam no dia 4 de agosto, pela décima primeira rodada, 
na Arena. Sem dúvida mais uma vitória gremista no Brasileirão. Aguardem, “SUGIRO” está 
voltando com previsões quentes!

SELEÇÃO
Fernando do Grêmio 

é titular na Seleção de Fe-
lipão. É Fernando e mais 
dez! Marcelo Moreno mar-
cou gol no empate da Bolí-
via com a Argentina. Vargas 
colocou Fórlan no bolso, 
na vitória do Chile sobre 
o Uruguai. Vargas pediu 
para o uruguaio voltar para 
o Inter, lá acham que ele é 
craque. Observe os jogado-
res do Grêmio, a imagem 
dispensa maiores comen-
tários. É a SELEGRÊMIO! 

Agora entendemos porque 
alguns abandonaram a se-

leção, eles preferem o GRÊ-
MIO.

MAIOR 

TORCIDA
Pluri Pesquisas e Licenciamen-

to Esportivo realizou pesquisa entre 
novembro de 2012 e fevereiro 2013. 
Provou mais uma vez aquilo que fa-
lamos aqui à muito tempo. Grêmio 
tem a maior torcida do sul do país. 
Estamos na frente do Inter, então ta 
tchê, bem na frente! Colorado como 
de costume ficou “MAZEMBAIXO”.

QUEM É MELHOR?
A imprensa gaúcha perguntou, quem é melhor Zé 

Roberto ou D’Alessandro? Como diria o taxista NEI-
TON, “em minha opinião”... Zé Roberto com 39 anos 
corre de uma área até outra, joga de forma aguda, faz 
gols, não se machuca, jogou Copa do Mundo. 

O outro, passa o jogo inteiro se arrastando, dando 
tapinha para o lado, vez ou outra faz gols, e ainda de 
falta, nem é cogitado para a seleção de seu país. Zé Ro-
berto é melhor do que o argentino enganador, fala fina 
e pulador de barca. 

FLAUTA NOS COLORADOS
Comentei na última edição que o Grêmio é um dos times que mais vende camisas no Bra-

sil, superando o Inter. Logo chegou a explicação. Frase de um comerciante colorado, “a gente 
vende mais secador do que camiseta do Inter”.

Eu fico olhando esse Jozimar do Inter, sei lá, não vejo um jogador de futebol. Ele tem cara 
de dono de chevette rebaixado, menos cara de atleta, estranho!

BARCOS
Espero que a direção tenha feito 

um contrato longo com Barcos. Que 
centroavante, senhores! Que cen-
troavante! Jogador que se doa den-
tro de campo, lutador, busca o jogo, 
arma jogadas, e o mais importante 
faz gols. Valeu Palmeiras, baita ne-
gócio. 

FUTSAL
Erva Daninha Maravilha Futsal 

venceu mais uma na Taça RCO em 
Pinhalzinho. No último sábado (23) 
a vítima foi Águas Frias. Com gols 
de Nata, Rafinha e Jonas a equipe 
superou o adversário por 3 x 2.

ÚLTIMAS
Na seção Maguila, um abraço para LEAN-

DRO GALON (colorado) popular PRIMO. Rece-
beu na última semana dos colegas do time “zero, 
cinco, dez” a medalha MATADOR ou MALA.

 Não reclame da vida: Torcer para o Grêmio e 
sentar na Arena é muito bom. Ruim é torcer para 
o Paysandu e sentar no Mangueirão.

Conte aos amigos, 
espalhe por aí, agora 

todo mundo é O LÍDER!

FELIZ PÁSCOA!!!

Normalmente
Os empates não são comemorados por nenhuma das equipes. Menos ainda, quando ele é 

em 0X0. E foi exatamente este placar que aconteceu no jogo do Internacional com o São José 
na noite da última quarta-feira (27), jogo válido pela 4ª rodada da Taça Farroupilha. É bem 
verdade que o Internacional atuou com o um time misto, poupando vários titulares, como por 
exemplo, Juan e Moledo, zagueiros titulares que foram poupados pelo técnico Dunga e tam-
bém no meio-campo apenas Josimar, jogador titular, atuou na partida. E no ataque, somente 
Leandro Damião. Mas o principal problema foi a falta do D´Alessandro, ficou provado que o 
Inter depende muito deste jogador, quando ele não atua, as coisas não acontecem, então volte 
D´Alessandro para a felicidade da nação vermelha. 

O 
Internacional voltará a campo hoje (30), às 16h no Estádio do Vale, em Novo 

Hamburgo, para enfrentar o esportivo de Bento Gonçalves, abrindo a 5ª rodada 
do returno do Gauchão 2013. A boa notícia, é que o técnico Dunga já anunciou 
que irá escalar todos os titulares, assim sendo, o Inter iniciará o jogo com Mu-
riel, Gabriel, Moledo, Juan e Fabrício; Josimar, Igor, Fred e D´Alessandro; Fórlan 
e Leandro Damião. 

Quero
Destacar nesta co-

luna, que em Maravilha 
ao contrário que dizem 
alguns gremistas, que 
também existem pe-
quenos colorados que 
apreenderam a gostar 
do único time gaúcho 
que nunca disputou a 
Série B e é o único cam-
peão do Campeonato 
Brasileiro invicto e tam-
bém conhecido como 
“Campeão de Tudo”. Os 
garotinhos da foto são: 
Arthur Adelir Von Bors-
tel, 11 anos e Abraão 
Adelir Von Borstel, 
cinco anos, filhos dos 
grandes colorados Ade-
lir Ademir Von Borstel e 
Marinês. 

DOIS TOQUES
Parece que o casco do Barcos, centro avante gremista, está furado. Pois este atacante não 

consegue repetir as boas atuações iniciais que teve. Errando inclusive, cobrança de pênalti. 

Zulú X Barcos – O que teriam em comum os dois atacantes? O Zulú do Juventude e o Bar-
cos do Grêmio. Ambos não devem ser escalados por seus técnicos para cobrar pênaltis, só 
porque o Barcos errou um o Zulú, na mesma partida e rodada, errou dois. 

Os desertores das Seleções de seus países, incrivelmente são gremistas. Exemplo: Arilson, 
quando atuava pelo Grêmio, fez as malas e abandonou a Seleção Brasileira na Argentina, que 
teve como seguidos próximo, Mário Fernandes, que recentemente não compareceu a uma 
convocação e agora, Marcelo Moreno, outro gremista disse que não irá mais atuar pela Seleção 
do seu país.  

Arquivo/O Líder



A/05

VITOR D'AGOSTINI 

SEMANA SANTA 
Preocupação é apenas quanto às 

chamadas “estatísticas” do feriadão, ou 
seja, os problemas ligados ao trânsito e 
principalmente, quanto a sua segurança

A/13

DR GEOVANI DELEVATI

CIGARRO
Cigarro está ligado a 70% dos ca-
sos de câncer de bexiga, aponta 
estudo 

HORÁRIO DE FECHAMENTO

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, nº22, tér-
reo Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br 290 180

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.29/03 12h

Eliz Bueno 
Maravilhense participa 

da gravação de CD da banda 
Epopeia de Chapecó

V/07

RENATA TERESA MATTIA

Novos ônibus escolares foram obtidos por indicação de emenda parlamentar 
através do Programa Caminhos da Escola, do Governo Federal

“Quem muda as cidades somos 
nós... reforma urbana já!”, é o 
tema das conferências

Cunha Porã recebe cinco 
ônibus escolares 

M/01

M/04

Tigrinhos prepara 
Conferência Municipal 
das Cidades


